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Fueron construidas por la Diputación Provincial

0 {am^ vivismfás
H Han puesto una cadena en la puerta y 

están dispuestos a abonar un alquiler 
modesto, pero no a abandonarlas

Dieciocho familias han ocupado dos bloques de viviendas, propiedad de la Diputación Provincial de Zaragoza, que perma
necían cerradas desde su construcción, hace diez años. Los ocupantes son casi ochenta personas que antes habitaban vivien
das indignas, según propias declaraciones, y que están dispuestos a quedarse en los pisos hasta ahora deshabitados.

La autonomia
atuvo en la calle

O Cuatro mil personas se apun
taron a correr en la carrera 
popular de Zaragoza

O En marcha, un nuevo 
compromiso autonomis
ta para casi todos los 
municipios de la región 
En Tarazona, Veruela 
y Moncayo, concentración 
de emigrantes aragoneses 

Alcañiz : Llamamiento a la 
conciencia regional en 
favor de la autonomía

ail
los peques no fueron lentos y 
corrieron y sudaron con todas 
las ganas, sobre todo en fas cues

tas abaio.

Í<^3usa de /as bases USA insta/adas en sue/o españoi

(Amph'a informac/ón en 
fas páginas 14, 15 y 16)

Desde esta mañana, en varias provincias

estamos EN GRAVE u,,F1 r,A EN SANIDAD
PELIGRO NUCLEAR HUELbAO

I Se abastecen en el aire por medio de aviones -  
nodriza que salen de Zaragoza y Torrejón página 24

El paro del personal no médico es hoy total en 
el Clínico y en la Ciudad Sanitaria de Zaragoza
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Todo es posible eo ECONOMIA

NO

PaoiplDiia I Un alcalde socialista votado 
por Herri Batasuna y un 
presidente del Parlamento 
Forai también socialista 
votado por las derechas

PAMPLONA, 24 (Servicio especial para ARAGON/ex- 
pres).- Todo es posible en política, sobre todo en Pamplo
na. Hasta que un socialista sea elegido alcalde de Pamplona 
merced a los votos de H. B. y del PNV. “El PSOE se votó a 
sí mismo, optando de esa manera por la derecha UCD y 
UPN y en contra de la izquierda”, comentó Florentino 
Torredallo de la cadena SER de Bübao.

Estamos en el mundo de las sorpresas y de la paradoja 
que tanto se dan en este pueblo, como que el PSOE votán
dose a sí mismo ha estado a punto de promocionar un al
calde de derechas, si no se da la sorpresa de que unos con
cejales más a la izquierda del PSOE votaran socialista y 
primaran con la alcaldía a una candidatura que sólo tenía 
cinco concejales.

La elección del socialista 
Julián Balduz fue recibida 
el día 19 de abril en la sala 
de sesiones con silbidos e in
sultos. En Pamplona es tra
dicional que siempre haya 
"lío" en las elecciones mu
nicipales. Pero lo sorpren
dente es que el día 19 las 
protestas por un alcalde de 
izquierdas vinieran no de la 
derecha como hubiera sido 
lo normal, sino de la izquier
da. Hay cosas que no pasan 
más que en Pamplona.

NEGOCIACIONES 
MARATONIANAS

el PSOE y Herri Batasuna se 
llevaron siempre en "base a 
dos alternativas: la .tcaldía 
de Pamplona para H.B.y la 
presidencia del Parlamento 
Forai para el PSOE. En 
principio siempre estuvieron 
de acuerdo. Pero cuando se 
conoció el nombre del 
candidato para el Pariamen> 
to, el cura Víctor Manuel 
Arbeloa, comenzaron las di
sensiones, no por parte de 
los siete concejales de HB, 
sino de los parlamentarios 
torales de las agrupaciones 
electorales de las merinda- 
des de obediencia naciona
lista e izquierdista, que ve-

Sesión ayuntamiento: el primero a la izquierda es Julián Ba/duz, del 
PSOE, que saldría elegido alcalde por 14 votos contra 8 de U.'c.D.

V 5 de U.P.N.

taban la persona de Arbeloa.
Después de dos días con 

sus noches de negociación, anMnriaciones entre

r-'aíÉBS^í;

aàMiiiiia
La policía vigilando el Palacio de la Diputación.

las que se llamó a última ho
ra al PNV, los socialistas 
exigieron por escrito el com
promiso a HB de votar en 
el Parlamento a la candida
tura socialista, a cambio de 
la alcaidía de Pamplona. A 
lo que los concejales abert- 
zales respondieron que no se 
podían comprometer por 
escrito. A las 9 de la maña
na, dos horas antes de la 
sesión constitutiva del 
Ayuntamiento, los socialis
tas sorprendieron con la de
cisión unilateral de votarse a 
sí mismos, en la persona de 
Balduz, optando por un al
calde de UCD, si los nacio
nalistas hubieran sido más 
radicales. Pero no. Estos úl
timos sorprendieron todavía 
más, y más que a nadie a 
los socialistas, con su deci
sión de votar también ellos 
al candidato Balduz, para 
evitar que saliera un alcalde 
de UCD. Y esto gratuita
mente, sin ninguna contra
prestación ni compromiso, 
ni pacto. Sólo les guiaba el 
deseo de votar por el candi-

Mesa de estudio sobre el problema vasco

NAVARRA PUEDE CONVERTIRSE
EN UN ULSTER

MADRID, 24 (Europa Press).— 
Organizada por varios miembros de la futura 
fundación “Justicia y Libertad” en 
colaboración, con la asociación 
independiente, se celebró en la noche de 
ayer, lunes, en la antigua sede del Club de 
Opinión, una mesa de estudio sobre el 
problema vasco en la que intervino el 
nistoriador Juan Pablo Eussi.

Presentó la sesión Eélix Pastor Ridruejo, 
presidente de Alianza Popular, y uno de los 
promotores de la citada fundación, quien 
manifestó que se trataba de una reunión de 
gentes de buena voluntadque intentan (pie el 
problema vasco encuentre solución. Tras 
señalar, que es un tema del uue puede 
depender la convivencia nacional, manifestó 
que ahora que va a ser tratado por la 
comisión constitucional, hay que crear sobre 
el mismo un clima de opinión' y de

convivencia.
Por su parte, el señor Fussi, en una larga 

exposición, dijo que se debiera plantear la 
posibilidad de una solución transitoria sobre 
conciertos económicos, etcetera, debido a 
que la discusión del proyecto de estatuto 
será larga, y no podrá ser aprobado hasta el 
mes de septiembre u octubre, en una 
situación que puede ser muy acuciante. Se 
mostró partidario de la autonomía, de la 
aproximación al PNV para que éste adquiera 
las responsabilidades de gobierno que por 
los resultados electorales Te corresponden y 
de buscar bien la adecuación de este 
estatuto a la Constitución.
NO RE.M NCIAR
A .NAVARRA

políticos vascos declaran que el estatuto es

Preguntado si existe coacción cuando los

la única salida al problema vasco, el señor 
Fussi señaló que todas las fuerzas moderadas 
v^cas se encuentran necesitadas de un 
triunfo para no verse desbordadas por las 
fuerzas más radicales marxistas-separatistas.

En cuanto a Navarra, tras señalar sus 
afinidades y diferencias con el resto del País 
Vasco, manifestó que, en su opinión, no se 
puede discutir la particularidad de Navarra ÿ 
su afinidad con las otras provincias, por lo 
que una solución razonable sería —declaró— 
que el Parlamento Forai decidiera su 
integración o no en Euskadi, fórmula que no 
es aceptada por algunas fuerzas vascas que 
no desean renunciar a Navarra. El problema 
de Navarra —concluyó— puede ser muy 
grave y podría convertirse en un Ulster entre 
comunidades afines.
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dato de izquierda mejor si
tuado. Con lo cual demos
traron más talento político, 
más madurez, más sentido 
progresista que el mismo 
PSOE.

Gracias a la generosidad 
de los 7 concejales de HB y 
de los dos del PNV, que su
mados a ios 5 del PSOE, da
ban la mayoría absoluta, la 
mitad más uno, pudo ser 
proclamado alcalde de Pam
plona el socialista Balduz, 
frente a los 8 votos de UCD 
para Bañón y los 5 de UPN, 
que se votó así mismo.

DEL BURGO, 
PRESIDENTE DE LA 
DIPUTACION FORAL

La misma tarde del día 
19 era elegido presidente de 
la Diputación Forai de Na
varra el Sr. del Burgo. Pero 
para esta elección no fueron 
necesarias ninguna suerte de 
negociaciones. Le bastaron a 
del Burgo los 4 votos de ios 
diputados de UCD frente a 
los 2 que obtenía Bueno 
Asín y el voto en blanco del 
socialista Malón. Tampoco 
la elección del Sr.del Burgo 
fue del agrado de parte del 
público que esperaba el re
sultado de la votación, 
como tampoco lo fuera por 
la mañana la del Sr. Balduz 
para la alcaldía de Pamplo
na-. El Sr. del Burgo fue 
abucheado al salir. Esto y 
algunos insultos a la policía 
provocaron una reacción de 
esta tan violenta e indiscri
minada, que desde los San
fermines últimos no había 
sido mayor.

ARBELOA, PRESIDENTE 
DEL PARLAMENTO 
FORAL

Con estos antecedentes la 
expectación para la elección 
del presidente del Parlamen
to Toral crecía en las últi
mas horas del sábado y del 
domingo anteriores al día 
23, en que se iba a proceder 
a las votaciones para elegir 
presidente, dos vicepresiden
tes y cuatro secretarios del 
hoy constituido Parlamento 
navarro.

Todavía creían algunos 
que por aquello de "nobleza 
obliga” el PSOE votaría al 
abogado pamplonés Urbiola 
de HB para presidente del 
Parlamento. Con los 21 par
lamentarios torales de obe
diencia nacionalista y los 15 
del PSOE se llegaba a la ma
yoría absoluta, la mitad más 
uno. Pero tampoco aquí hu
bo entendimiento previo, el 
PSOE no se apeaba de su 
postura de mantener la can
didatura de Arbeloa, que 
consideraba innegociable.

HB y nacionalistas, que 
contaban con 20 votos segu
ros decidieron el domingo 
votarse a sí mismos. ¿Qué 
haría el PSOE?

También aquí ha surgido 
la sorpresa. Parecía que en 
la primera votación Arbeloa 
sacaría los 15 votos del 
PSOE, UCD los 20, UPN los 
13 y HB-nacionalistas al me
nos 20.

Pero la política hace ex
traños compañeros de cama. 
En la primera votación, Ar
beloa (PSOE) ha sacado 
inesperadamente 37 votos, 
los 15 suyos y verosímil
mente los 13 de UPN. Ur
biola (HB) los 20 que se 
esperaba. Sagredo (UCD) los 
20 de su partido. Repetida 
la votación en segunda con
vocatoria, Arbeloa ha saca
do sorpresivamente también 
37 votos. Urbiola los 20 de 
sus partidarios. Sagredo 12._

Valentín ARTETA* 
LUZURIAGA

DIRECCION:
Teléfono 23 00 99

De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.

HABRA 
CAMBIOS
"No comparto 
el entusiasmo 
por subirla 
gasolina", dice 
el ministro

MADRID, 24 ¡Eu
ropa Press).- El minis
tro de Economía, José 
Luis Leal, ha realizado 
unas declaraciones a Je
sús Mota, redactor eco
nómico del periódico 
"Ya" en las que mani
fiesta que la política- 
económica diseñada pa
ra 1979 en el pasado 
mes de diciembre no es
tá concebido con una 
rigidez absoluta, "y con
viene ir modificando a 
medida que lo aconse
jen las circunstancias".

Leal afirma que en 
los próximos meses no 
habrá cambios sustan
ciales, sino una adapta
ción a las circunstan
cias, entre las que des
taca la aprobación aún 
pendiente de los presu
puestos.

En lo que refiere a 
la previsión del incre
mento de la inflación 
en el 10 por 100 (di
ciembre sobre diciem-
bre). El 
gura que 
zarse, al 
aumento 
100 para 
nio,

ministro ase- 
puede alean- 
final que el 
el 6,5 por 
finales de ¡u-

José Luis Leal man
tiene el criterio de que 
habrá que modificar los 
precios energéticos, si 
bien "lo que no com
parto es ■ el entusiasmo 
por subir el precio de la 
gasolina", ya que "hay 
que respetar'al ciudada
no y evitar la tentación 
de quitarle alegremente 
el dinero del bolsillo. 
Haremos cuenta —aña-
de—, lo pensaremos, y, 
en el caso de que no 
quede otro remedio, 
procuraremos aumem 
tarlo lo menos posible .

En lo que se refiere 
al paro, el ministra 
afirma que su solución 
pasa por un crecimiento 
"estable y duradero"de 
la economía, con bex 
en el sector privado 
que debe recobrar le 
confianza a invertir.

La actuación doi 
sector público en os 
próximos meses, asego 
ra el ministro, se vere 
guiada por la necesi 
dad de obtener un "
mo de crecimiento 

alPIB superior
por 100.

PROGRAMA A 
MEDIO PLAZO

Pór último.

rit-
dsl
14

José 
queLuis Leal reitera 

uno de los temas qu» 
tiene prioridad en 
Ministerio de 
mía es la elaboración 
un programa a me 
plazo, entre tres / .
tro años, que no s 
un plan de desarro ■ 

"Conviene 
-indica- que 
miento real nos perm^ 
nuestra situación ac 
de la balanza de 
que presenta un 
zonte despejado en 
próximos cuatro « ' 
y conviene saber " 
de- qué tipos de 
dones se necesitan P 
remover los obstaco 
que se oponen a uo 
ducción gradual d
mo de inflación .
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Se cree eue no durará más de dos días

tflmmzó la Ma
a Sanidad

UDRID, 24 (Agencias).- A primeras horas de hoy se ha iniciado, suavemen- 
Ibhuelga de centros sanitarios convocada "como un aviso" a la Administra- 
topor las centrales CC.OO, UGT, CSUT y ADA para que conceda las reivindi-

fcones pendientes.
■ L3 huelga que, según ha manifesta- 
Ma "Efe” un portavoz de UGT, no 
X'ereen ningún caso ser una confron- 
ftón con el Ministerio de Sanidad y 
«titira caracteres muy leves, afecta- 
Sposiblemente'a unos treinta centros 
«tienen solicitada huelga le^al y a 
fc)sesenta en los que se preve que se 
ftbren paros parciales, asambleas y 
«centraciones. Entre estos últimos 
fltncuentran los de la Administración 
Htucional de la sanidad nacional 
«pararán dos horas y los hospitales 
«icos. Ambos en reivindicación de 
«integración en la Seguridad Social.
■ Aunque la huelga está solicitada pa- 
Acuatro días, es posible que no dure 
«i de dos, ya que incluso se había 
fcsado en desconvocarla ante la mar- 
*de las conversaciones con el Mi- 
Kerio de Sanidad.
■ Según el citado portavoz, en algu- 
fccentros donde la huelga había si- 
O solicitada dentro del plazo regla- 
fctario, la Delegación de Trabajo la 
Bliia denegado a última hora. Aña- 
B que la convocatoria había dado 
By buenos resultados, ya que el pa- 
B sábado, en una entrevista que 
Bntuvieron con el director general de 
Kencia Sanitaria, del Ministerio de 
Bdad, señor Evangelista, se avanzó 
■Jo ep el tema de la integración de 
■hospitales' clínicos erv la Seguridad

■ La huelga en ningún caso afectará a 
■ servicios considerados como urgen- 
■ ya que se han establecido turnos 
■’orios, siguiendo la reciente legis- 
■ban sobre huelgas en centros sanita- 
■ que garantiza la asistencia. Los 
■'Mtos me'dicos profesionales no 
■yan la huelga.
■ útán en paro los hospitales clínicos 
■taragoza y Salamanca, la residencia 
■wia de León y participan personal 
■'bo y no médico.
«n Madrid secundan la huelga el 
By* Clínico y el Gran Hospital del 
■<io. En Valencia, está en paro la re- 
■^cia sanitaria General Sanjurjo y 
■ Alicante, Alcoy y Elche las respec- 
■ ^Bsidericias sanitarias.

huelga nacional .
Rí^teleria___________
«’sólo quedan unos quince traba- 

hostelería en huelga encerra-
« 1 '3 iglesia de Nuestra Señora del 

medio centenar que se re-
P la tarde de) domingo.
■ y ®l momento no se han produci- 
■ '^5 últimas ho-
■ b ia huelga de hostelería, que hoy 
K‘°,su decimoséptimo día y que 
■ ^0 el domingo de Ramos en Má- 
Isl' del Sol.
■jn I ^H®ntes de la patronal, conti- 
■ de t '^®'Pc°'’Poraciones a los pues- 
■ Yü negociándose los despi- 
■ pj, ®'ones a nivel de empresa.
■en las centrales sindicales
■tail ®P°5'fada su esperanza en los 
■ puedan dar las presio-
■ A la ’ nivel nacional.
■flísH d® ®5ta mañana ha co- 
■nhi locales de la AISS una 
■"ha de delegados de UGT de hos-

telena y a las once tendrá lugar en To- 
rremolinos, en la iglesia del Buen Con
sejo, la que se celebra diariamente con 
carácter informativo para examinar el 
desarrollo de la huelga.

EN MALAGA REMITE A MARCHAS 
FORZADAS

Con unos 20 o 30 despedidos y al
rededor de doscientos trabajadores con 
distintas sanciones de empleo y sueldo 
puede quedar rematada la huelga de 
hositería malagueña, según apreciacio
nes hechas a Logos por representantes 
de los empresarios.

Las mismas fuentes no se muestran, 
en absoluto inquietas por el anunciado 
paro nacional de dos horas convocado 
por CC.OO y UGT para el día 27 que 
para los empresarios es ilegal en virtud 
de las normas vigentes, por tratarse de 
un paro de solidaridad, al margen de la 
discusión de ningún convenio asimis
mo consideran que se trata, fundamen
talmente, de una huelga simbólica que, 
por la hora en que ha sido convocada 
(de doce a 14 horas) apenas afectaría 
a un buena parte de establecimientos 
que únicamente abren por la tarde o 
por la noche.

Por lo que se refiere a la situación 
en Málaga, los portavoces de los empre
sarios aseguran que está remitiendo a 
marchas forzadas con huevas incorpo
raciones cada día actualmente estará, 
según ellos, en el 20 por ciento del 
censo laboral, “prácticamente ya no 
aguantan más que los afiliados a 
CC.OO y UGT”, aseguran, citando ca
sos de empresas de 180 y 450 trabaja
dores en que se ha producido la reín-

onndencialísimo

Y en ciernes la del 
taxi y la de pro
fesores adjuntos de 
Universidad
corporación total con apenas un des
pido en cada una y pocos trabajadores 
con sanciones de empleo y sueldo. Se
gún ellos, los trabajadores, cansados y 
decepcionados por el largo conflicto 
que se inició el Domingo de Ramos, 
día 8, están negociando, empresa por 
empresa, la reincorporación al trabajo.
PROBABLE HUELGA
NACIONAL DEL TAXI

Pórex- Varela

ASI «CAYO» RICARDO
DE lA CIERVA

MADRID, 24.

fC
La junta de Gobierno de la Confe- ■■ 

deración Nacinal de Autónomos del 5! 
Taxi se reunirá en Madrid el próximo gg 
día 26, jueves, y en esta reunión po- ■■ 
dría decidirse una nueva convocatoria 
de huelga nacional del sector, en apo- 
yo de sus reivindicaciones, según infor- ■■ 
man fuentes de la confederación.
PRIMERA HUELGA DE ••
ADJUNTOS DE UNIVERSIDAD Sí

La Coordinadora Nacional de Profe
sores Adjuntos de Universidad en reu
nión a la que asistieron representantes 
de todas las universidades ha acordado 
convocar un paro indefinido para el 
próximo día 30 de abril que se podrá 
agravar posteriormente con la no rea
lización de exámenes en junio si el 
nuevo Ministerio de Investigación y 
Universidades no tiende sus reivindica
ciones, han informado a Logos fuentes 
próximas a la citada coordinadora.

BARCELONA: PARA LA 
CONSTRUCCION

Una huelga de 48 horasconvocada 
por CC.OO y UGT ha dado comienzo 
esta mañana como medida de presión 
ante las negociaciones del convenio 
colectivo.

Las primeras informaciones facilita
das a “Efe” por los sindicatos señalan 
que el paro es generalizado en las co
marcas del Vallès y el Bajo Liobregat.

RA de mañana, imagino que la mañana del 
jueves. Clavero,, el ministro que continúa, 
cogió el teléfono de las urgencias y llamó a 

Moncloa;
—S¡ es así, presidente, yo me voy. No sólo quiere 

tener prácticamente todo en sus manos, incluido el 
nombramiento de subsecretario, sino que además 
quiere que yo me responsabilice con la firma.

(En la calle estaban los nombres de todos los sub
secretarios y secretarios de Estado que el viernes, 
festividad de San Teótimo, faltaría más, caramba!, 
iba a confirmar el Consejo de Ministros que se cele
braba ese día. Clavero, ministre de Cultura, echaba 
chispas. El teléfono también.)

Al otro lado del hilo respondió una voz;
—Tranquilo, tranquilo... Eso lo dices mañana en el 

Consejo.
(Era de mañana y además era jueves. En el domi

cilio de Ricardo de la Cierva, imagino, se habían blo
queado los teléfonos. Porque cuando a una persona 
le nombran algo siempre suenan los teléfonos, y 
Ricardo de la Cierva iba a ser nombrado secretario 
de Estado para la Cultura, viceministro, vamos.)

Llegó el viernes. Se celebró el Consejo. Largó 
Clavero Arévalo, y una voz, con autoridad, dijo: 
pasemos al siguiente tema. Ricardo de lá Cierva, el 
viejo profesor, el buen periodista, el amigo*de 
tantos, se había quedado sin viceministerio, por lo 
menos en esta sesión. Clavero respiró. Los enemigos 
de Ricardo de la Cierva, también. El tema quedaba, 
para la posteridad, en el apartado de «asuntos archi
vados». Posiblemente, para sustituirle, venga ahora 
desde Sevilla el gobernador civil, Luis Fernández y 
Femández-Madrid, que. como sabe el personal, fue 
uno de los artífices con Clavero de los pactos preli
minares entre PSA y UCD.

II

EL CONTROVERTIDO YSART

tíy EL AYUNTAMIENTO RETIRARA 
A FRANCO LA MEDALLA Y EL 
TITULO DE "HIJO HONORIFICO'

BILBAO, 24 (Europa Press).- El 
ayuntamiento de Guernica, a 
propuesta del MC-OIC, y al cumplirse 
el día 26 el 42 aniversario del 
bombardeo de la ciudad, retirará la 
medalla de brillantes, en su categoría 
especial concedida a FranciscoFranco el 
2 de febrero de 1 966 por los 
corporativos de la población.

El ayuntamiento estudiará retirar al 
general Franco el título de "hijo 
honorífico". En el pleno celebrado 
ayer por la corporación estaba previsto 
retirar el título pero, al no aparecer el 
acta correspondiente, se ha pospuesto 
la decisión para el día 26.

EL PNV SE ENTREVISTARA 
MAÑANA CON LEIZAOLA

(Órgano máximo del partido) se ¡S 
entrevistará mañana en Bayona con el 
“lendakari" Jesús María Leizaola,
presidente del Gobierno vasco en 
exilio.

El objeto de la entrevista 
informar al señor Leizaola sobre 
política del PNV en general y sobre

el

■■ 
la 
el SS

proceso de elboración del estatuto de ■■ 
autonomía. ■■

En próximas fechas, el "lendakari” JJ 
Leizaola celebrará entrevistas con los 
alcalaes de Bilbao, Vitoria y San a a 
Sebastián, y con consejeros del PNV.

BEASAIN: LA GUARDIA CIVIL 
DISPARA CONTRA UN 
VEHICULO EN EL QUE 
VIAJABAN TRES JOVENES

BILBAO, 24 (Europa Press).— El
“Euzkadi Butu Batzar” del PNV

ESTA TARDE LLEGA EL
PRIMER MINISTRO SUECO

(Efe).— El primer ministro sueco, Ola Ullsten, iniciará esta 
I visita oficial a nuestro país de tres días de duración.
Ljl.® Ullsten será recibido, mañana, en audiencia por S.M. el Rey. 

’^^’^tendrá diversos contactos con otras personalidades del mundo 
R español, entre ellas, con el presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, 
Lp niinistro de Asuntos Exteriores, Marcelino Oreja, y con el presidente 
I de los Diputados, Landelino Lavilla.

visita del primer ministro de Suecia incluye también una 
I El ■ ^’^seo del Prado y otra al Instituto Nacional de Industria.

26, Ola Ullsten se trasladará a Toledo en visita privada: Tras 
ciudad, viajará de nuevo a Madrid desde donde emprenderá, 

k^^_^arde, viaje de regreso a su país.

SAN SEBASTIAN, 24 (Europa ■■ 
Press).— Un coche "dos caballos" en el ■■ 
que viajaban tres jóvenes de .la JJ 
localidad guipuzcoana de Beasain, ■■ 
recibió un impacto de hala efectuado ¡2 
por miembros de la Guardia Civil en la ■■ 
madrugada del doming.o, según 
informa el diario "Egin”.

El coche que había abandonado el ■■ 
aparcamiento del restaurante 
"Etxeaherri" de Beasain, recibió un 
impacto de bala que entró por la parte •• 
trasera del coche y salió por el ■■ 
parabrisas delantero. ■■

Los tres-jóvenes fueron detenidos 
por la Guardia Civil y trasladados al ■■ 
cuartel de Beasain, dondefueron JJ 
puestos en libertad a primeras horas de ■■ 
la tarde del domingo. -

Bien, pues estaba yo en esto cuando me 
comentan, por quinta o por sexta vez, que ya no me 
acuerdo, lo polémico que fue el nombramiento de 
Federico Ysart, periodista, por más señas, para el 
cargo de adjunto a la vicepresidencia segunda, es 
decir, a la vicepresidencia de Abril Martorell. La 
clase política, vaya por Dios, aún no se ha acostum
brado a estos espectaculares nombramientos y va 
diciendo por ahí que Federico es muy joven para ser 
subsecretario —ese es su cargo, aunque el «Boletín 
Oficial» se ha cuidado muy mucho de no darle esa cate
goría— y que patatín y patatán. Así que hablo yo con 
un amigo del señor Ysart y me dice; «Federico y el 
mismo Abril Martorell sabían de sobra el revuelo que 
se iba a armar entre la clase política por este nombra
miento. Pero a pesar de todo, el vicepresidente siguió 
adelante». ¿Por qué? Pues muy sencillo, mi querido 
amigo, porque Federico Ysart, joven o no joven, 
periodista o no periodista, ha dado un enorme juego 
al vicepresidente de todo, don Fernando Abril, 
desde junio de 1977 hasta marzo de 1979. Aún más: 
el joven Federico se ha convertido, aunque sea por 
una semana, en la estrella política del país. Me 
decían a mí: Si (cambiando todas las circunstancias) 
Suárez es el Franco de la situación y Abril Martorell 
el Carrero Blanco del sistema, Federico Ysart es, por 
lo menos, el López Rodó de los años sesenta. Y, a 
pesar de todo, yo sigo diciendo, ¡qué importa eso!, si 
Federico Ysart lo ha hecho bien y puede hacerlo mejor. 
Pues nada, como sea, el personal, algún personal, 
está contra el nombramiento de Federico y, curiosa
mente, los que están más encontra son algunos des- 
tacado.s miembros de UCD.

EMPRESAS ES VPIERRA Y EL MINISTRO DE IN
DUSTRIA _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

Pero todo esto no e.s grave. Lo grave es que ■■ 
pueden quedarse sin empleo 10.000 trabajadores de mp 
empresa.s minera.s de carbón. Y la culpa la tiene el ■■ 
Instituto Nacional de Industria, es decir, el IM ■■ 
estatal, que no paga a estas empresas la.s cantidades 
que le adeuda desde noviembre del pasado año. Por JJ 
ejemplo, los empresarios que suministran a la cen- •• 
tra! térmica de Compostilla han pedido audiencia al ■■ 
señor ministro de Industria, pero el ministro, de JJ 
momento, ha dado la callada por respuesta.

SGCB2021



PAG. P nacional:
Con motivo de la Fiesta del Libro

«

i

GOO

Nadie se fía de nadie

Nosotros no tenemos nacb que objetar a los 
detectives privados, más bien, aparte de merecer 
todos nuestros respetos como otra profesión cual

quiera, consideramos —y esto no es propaganda — que 
pueden ser de gran utilidad en los distintos estamen
tos y actividades del mundo de los negocios, de las 
promociones, de las finanzas, de los “intereses crea
dos’’ y del “toma y daca” que tan de moda estuvo 
siempre en nueítra patria. Perdón, nuestro país.

Pues bien, ahora resulta que de golpe han 
caído sobre Zaragoza una nube de investigado-, 
res privados de otras regiones, principalmente 
de Cataluña. Aparte los llegados con motivo de 
la asamblea nacional celebrada estos días, sabe
mos de prestigiosas empresas sobre las 
que se ejerce un severo control financiero que 
incluso, ha hecho sonreír a sus ejecutivos. 
Sabemos también de las andanzas de otros "sa
buesos" privados que van buscando pruebas pa
ra encontrar "los tres pies" al gato de su parti
cular Góigota. Bueno del Góigota de quien les 
paga, porque justo es reconocer que ellos son 
rigurosamente objetivos. Igualmente, no faltan 
los que con las listas en ristre de la Hacienda, 
van revisando datos, valoraciones, plusvalías, 
etc., para respaldar solvencias más o menos du
dosas. Tampoco escasean las supuestas infideli
dades.

"¿Pero qué pasa aquí?", se preguntarán us
tedes. Pues aquí no pasa nada. Sencillamente 
que ya nadie se fía de nadie. Ni siquiera del bi
carbonato.

OCHENTA PERSONASEN EL

ENTIERRO OE DELGADO

DE CODEX

SEGOVIA, 24 (Logos).— Por expreso deseo de los padres, el 
sepelio de Juan Carlos Delgado de Codex, efectuado el domingo en 
el cementerio de la capital, se celebró dentro de la mayor intimidad. 
Pocas personas conocían la hora del mismo, por lo que asistieron 
unas 80, entre las que se encontraba la esposa, padres, hermanos y 
otros familiares, asi como algunos amigos íntimos de los padres y 
varias personas llegadas de Madrid, algunas de las cuales, poco más 
de una docena, al darse por finalizado el acto de enterramiento, 
puño en alto, cantaron “La Internacional” y dieron algunos gritos 
reivindicativos por la muerte de su compañero. La policía, que 
ejercía en todo momento una discretísima vigilancia, no intervino 
para nada.

RECEPCION DE SUS MAJESTADES
A ESCRITORES E

MADRID, 24 (Logos).— Con motivo de 
la fiesta del libro Sus Majestades los Reyes 
de España don Juan Carlos y (Joña Sofía 
ofrecieron a última hora de ayer tarde una 
recepción en el palacio de La Zarzuela a 
una serie de intelectuales, escritores que 
acompañados de sus esposas conversaron 
con Sus Majestades en esta segunda ocasión 
en que los Reyes han querido, con motivo 
de esta festividad mantener un contacto 
directo con una representación de los 
hombres de las letras españolas.

A la recepción asistieron acompañados 
de sus esposas, académicos como Dámaso
Alonso^ José María Alfaro^ Carlos 
Bousomo, Carmen G)nde, Joaquín Calvo 
Sotelo, Torcuato Lúea de Tena, y el 
anciano José María Pemán que pese a su 
edad y a sus achaques no quiso estar 
ausente de esta conversación directa con los
Reyes.

Asistieron también novelistas como

INTELECTUALES

Baltasar Porcell, Angel Palomino, García 
Hortelano, Lena Quiroga, Angel María de 
Lera Manuel Halcón, Carlos Barral, y otros 
escritores como Antonio Buero Vallejo, 
Luis Rosales, Gloria Fuertes; ensayistas 
como Pedro Sainz Rodríguez, Ernesto
Jiménez, Caballero periodistas, Cándido, 
Pedro de Lorenzo, Luis María Ansón, 
Diego Angulo, humoristas como. Mingóte y 
Forges y otras personalidades como el 
presidente de la academia de 
jurisprudencia, Antonio Hernández Gil, el 
presidente de la cademia gallega, Domingo 
García Sabell. Estuvieron representados 
todas las especialidades de las artes y de las 
letras. En total, asistieron al acto unas 
doscientas personas, que conversaron con 
Sus Majestades durante más de dos horas. 
Acompañaban a los ilustres asistentes a la 
recepción el ministro de Cultura, D. Manuel 
Clavero Arévalo y de Investigación y 
Universidades, Luis González Seara.

encuesta

Estadística

correspondiente

registrare

al cuarto trimestre del pe
sado año, la última publice- 
da,el Instituto Nacional de

ENCUESTAS
SOmELPARoí
El I.N.E. precisa 
que sus encuestas 
se ajestan a 
la (OIT)

MADRID, 24 fEuropa 
Press). - En una nota emitidi " 
ayer, el Instituto Nacionui ■■ 
de Estadística señala que 
sus encuestas de población 
activa se ajustan en todo ¡ 
las definiciones que en mate
ria de empleo y desempleo 
ha formulado la Organin- 
cíón Internacional del Tra
bajo (OIT).

Con esta nota, el l.pi,[, 
precisa, sin citar directamen
te a Trabajo, que, contraía 
que ha dicho algún medio in
formativo, los datos sobre 
paro de dicho Ministerio no 
se ajustan en exclusividad} 
las definiciones de la OIT. 
En efecto, como ha señala
do Europa Press en diversas 
ocasiones, la diferencia de 
los datos del Instituto y del 
Ministerio de Trabajo está 
en que los primeros son ob
tenidos mediante encuesta 
trimestral, y por tanto tie
nen carácter de media tri
mestral, mientras que los 
segundos se hallan con 
carácter lineal a partir de 
las demandas de empleo for
muladas en las distintas 
oficinas de colocación.

Asi' se explica que, en so

1.083.000 personas paradas 
y 110.600 activos margina
les, mientras que trabajo 
cifraba los parados al 
31 de diciembre de 1978 en 
menos de 950.000. Frente 
a estos datos, algunos espe
cialistas señalan que ningu
no de los dos recogen el 
"paro desanimado". Esde-. 
cir, el compuesto por per
sonas que no buscan trabajo 
porque no esperan encon
trarlo, situación que se da en 
momentos de crisis cómala 
dCtUd/

La OIT deja libre el limi
te de edad mínima, que^ el 
INE fija en catorce añot.

Por lo que respecta al pe
riodo de referencia, la OH 
lo da a elejir entre un d^ j 
una semana. El INE lo fifi 
en una semana.

La OI T recomienda como 
el método más idóneo pare s

bl traslado del cadáver se realizó directamente desde Madrid y en 
la capilla del cementerio se ofreció una misa, procediéndose acto 
seguido a la inhumación de los restos.

PREMIO A DAMASO ALONSO

La familia del finado es bastante conocida en la ciudad y por 
respeto a ella todo se desarrolló con la mayor discreción, pues ni 
siquiera los curiosos de turno hicieron acto de presencia en el 
cementerio.

ALCALA DE HENARESSS. MM. los Reyes de España, acompañados del ministro 
de Cultura, Manuel Clavero Arévalo presidieron el cto de entrega del premio de literatu
ra en lengua castellana “Miguel de Cervantes” que ha recaido en el presidente de la Real 
Academia de la Lengua Española, Dámaso Alonso. El premio, que fue entregado por 
don Juan Carlos en un acto celebrado en el paraninfo de la Universidad Complutense, 

está dotado con cinco millones de pesetas. (Foto EFE).

medir el paro las encuestas, ■ 
que es precisamente el rneaiii 
que utiliza el Instituto Iw" 
cío nal de Estadística, 
preferencia a otros métooos 
como (la OIT señala explo
ta men te) el basarse en ciftH 
de Is oficinas de emp'to-

La encuesta del IntíiW 
to EGP ha sido estude» 
por la oficina de Estadística 
de la Comunidad Econotaic 
Europea y hemos recibidas 
continuación cientos de c<> 
municaciones felicitando si 
INE por la depurada y evea- 
zada metodología y su a í

'MDfiíD,
contra le
niemb rt 
Audien 

un toi

dada labor de campo.

procesa 
** Pérez Ma 
Mènerai), 

(respon ! 
’’’i^eción), F 

Maldonadi 
í'Sado de 
’’’¡Cisco Bro

a M
SANTORAL; San Fidel de 

Sigmaringa y San Sabas, márti

res.
EL SOL; Sale a las 5,24 y se 

pone a las 19.02. (hora solar).
LA LUNA; Sale a las 4,2 y 

se pone a las 16,05 (hora solar)

Cuando 
nieblas, 
hiela.

en marzo hay 
mayo nieva o

Cuando en marzo oigas
tronar, vende los bueyes 
y cómetelos en pan.

Cuando en mayo no hay 
lodo, se pierde todo.

1547.— Las tropas de Carlos I, 
con el Duque de Alba al frente, ga
nan la batalla de Nuhiberg, contra 
los protestantes de Sajonia.

1581.— Nace en Dax (Francia) 
San Vicente de Paul, fundador' de 
las Hijas de la Caridad.

1596.— Conquista de Calais por 
los españoles, que sufren terribles 
pérdidas.

1 701.— Llega a Madrid Felipe V. 
Con él, empieza el reinado de la ca
sa de Borbón en nuestro país.

1704.— Sale a la venta el primer ’ 
periódico que se publicó en los Es
tados Unidos de Norteamérica: 
“Boston Ne7u’\ Letter’’.

1738.— Primera condena de la 
masonería por el Papado, ri^^iendo 
la Iglesia Clemente Xll.

1787.— Nace en Mahón el mé
dico y químico español José Buena-

ventura Orfila, que realizó impor
tantes investigaciones sobre toxico- 
logia.

1792,— Rouget de Lisie compo
ne “La Marsellesa”, que pasó à ser 
el himno de la República Francesa.

1896.— Ln Cubellas (Barcelona) 
nace José Andreu, payaso mundial
mente conocido bajo el nombre de 
“Charlie Rivels”.

1901.— Se constituye en Madrid 
la Sociedad Filarmónica.

1903.— Nace en Madrid José 
Antonio Primo de Rivera, funda
dor de “Falange Española’’.

1926.— inauguración del monú- 
mentrj a Ramón y Cajal, en el Reti
ro madrileño magnifica obra de 
Pictorio Macho.

1934.— La popular Shirley Tem
ple cumple ocho años y recibe con 
este motivo ciento treinta mil rega
los de todo el mundo.

1949.— Durante la guerra civil 
china, las tro'pas rojas entran en 
Nankin.

1971.— Se inaugura el enlace di
recto de televisión, via satélite, en
tre la España peninsular y Canarias.

1975.— Terroristas del grupo ale
mán Baader—Meinhoff volaron la 
Embajada alemana en Estocolmo y 
dieron muerte al agregado militar.

1976.— Firma del acuerdo hispa
no—marroquí sobre Eos Bu—Craa.

1978.— Una delegación de parla
mentarios españoles, dirigida por Ig
nacio Camuñas, visita Senegal, pri
mera etapa de una gira por los paí
ses africanos para exponer la posi
ción española sobre Canarias.

a TH
DESCENSO DE Lí?
MADRID, 24. (Efe)'j^ 

Instituto Nacional . 
teorología anticipa 
mañana miércoles, c” 
eos en el norte de 
Cantábrico, cabeceras 
Ebro y Duero, sisteraa 

tral y Baleares. , . ¡jc
En Canarias babra^^i^j 

valos nubosos al p|a» 
Islas, y poco nuboso 
demás regiones de

Las temperaturas 
derán, principalmente 
mitad norte de la Peo'

técnica \ 
landos arn 
R" Luna ü

José 
L .Bartolom< 
L oçumentai

Valen !' “Itimo y i
, — lauur.

cuatro 
"’tusados I 

” comisiór

• BANI
• REUl
• cON’
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FAS 
L PARO

precisa 
ncuestas 
n a

2d (Europa 
a nota emitida 
tuto Nacional 
3 señala qaa 
de población 

^an en todo a , 
s que en mate- 
/ desempleo 
la Organira- 

'Onal del Tra-

tota, el l.lii,E, 
ar directamen- ? 
que, contra lo 
dgún medio ¡n- 
f datos sobre

Ministerio no 
exclusividad a 
ss de la OIT. 
mo ha señala- 
ess en divei’sas 
diferencia de 

Instituto y del 
Trabajo está 

imeros son ab
ante encueste 
por tanto tie- 
de media tri- 
itras que los 

hallan con
I a partir de 
de empleo lor

ias distintes 
ocación.
lica que, en so 
orrespondiente 
oestre del pe- , 
'iltima publice- 
> Nacional de 

registrare 
rsonas parades 
tivos margine- 

que trebejo 
parados al 

<re de 1978 en 
0.000. Frente 
algunos espe- 

an que ningo-\ 
os recogen el 
nado". Esde-i 
testo por per- 
buscan trabajo 
speran encon
an que se da en 
crisis como la

nte el tribunal que los juzgaba

rapos aoieoazan
m vengarse

(Por la muerte de Delgado de Codex)

ASI todos ceiebtaban ayer en Za
ragoza capital la Fiesta de Aragón. 
Faltó el "casi" para que el aconte
cimiento quedara completo. Falta
ron a la fiesta algunos trabajadores

ia libre el limi- 
tínima, que^d 
catorce año¡.\ 
respecta alpt-\ 

renda, la Oli\ 
entre un d&
El INE lo fi¡¡ 1

De/gado de Codex

cia. José Ramón García 
Bartolomé y Nuria Hernaiz 
están acusados.de la tenen
cia de un fichero con los 
datos de filiación e informa
ción de miembros de la 
Policía, el Ejército y fun
cionarios del Gobierno, que 
fue encontrado en el regis^ 
tro de su domicilio, así
como 16 
“Goma—2”,

cartuchos de 
un detonan-

te electrico y munición para 
pistolas y metralletas.

INTERROGATORIO DE 
LOS ACUSADOS

omienda corno 
is idóneo

las encuestas, ■

nente el metí» 9MDRID 24 (Agencias).— Ayer comenzó el iui-InstitutoNí-^- ’ 'O- -----------<- - . - -

ttadística, 
otros métobojl 
señala explió' | 
asarse en cilnt 1 
s de emplt^-1 
ta del Institit 9 
sido estudiultl 
de Estadistia | 

1ad Economist I 
mos recibidoil 
cientos do 00 i 
felicitando a' 1

ourada y ovaO’ 1 
ogi'a y so SOI" l 

campo- A

^i^ontra los miembros del PCE (R), alguno de 
miembros del GRAPO en la sección segunda 
Audiencia Nacional, y para los que el fiscal 

Wa un total de 146 años de cárcel.

son Ma
ri Pérez Martínez (secre- 
P Seneral), José Balmón 

{responsable de la or- 
Ración), Francisco Ja- 

Rosso (en- 
L.' propaganda), 
Pcisco Brotons Beney- 
L Responsable de la sec- 
k y ^® I®’ 
Rnoos armados), Juan 

Luna (jefe de los co- 
C? Madrid y Bar- 
N r ' Ramón Gar- 
t,‘’artolome (encargado 
P;®<:umentación) y Nuria 
L .'J. Valero, esposa de 
L. y al que ayuda- 

labor.
L cuatro primeros es- 
bm*'***”*®’ ^® constituir- 
r I* Comisión ejecutiva de

una organización no legali
zada, que entre sus funcio
nes tenía la de decidir la 
realización de actos violen
tos con fines de represalia, 
cuya ejecución encomenda
ban a comandos armados. 
Brotons, además, está acusa
do de ser la persona que de
cidió la muerte del capitán 
de l.a Poiicia Armada, Flo
rentino Herguedas. Martin 
Luna está acusado de la eje
cución material de la muer
te. En el registro de su do
micilio le fueron ocupados 
la pistola “STAR” que cau
só la muerte al capitán Her
guedas, 32 cartuchos de di
namita “Goma—2”, dos ca
bos eléctricos y explosor 
manual de control a distan-

El juicio se inició a las 
11 de la mañana con la sala 
completamente llena de pú
blico.

El primer acusado que 
fue interrogado, Juan Mar
tín Luna dijo pertenecer a 
un comando del Grapo, pe
ro no ser responsable del 
mismo. Negó, como des
pués harían el resto de los 
procesados, su participa
ción en la muerte del capi
tán Herguedas, así como el 
conocimiento de una nota 
que decía “Nuestra Seño
ra de Valvanera. Sale a las 
7,35 de la mañana y coge ei 
17 en la parada siguiente 
al ciñe Kursal, frente a un 
colegio, vuelve a las 3,30 
o 3,15, pasa junto al co
legio. Coge el autobús en 
Concepción”, en la que se 
explicaban los horarios y 
trayectoria habitual del ca
pitán Herguedas.

Explico más adelante la 
diferencia existente entre 
el PCE (R) y el Grapo, y di
jo que no tenían nada que 
ver, ya que el primero es 
según él. un partido proleta
rio cuyas luchas son sindi
cales y políticas, mientras 
que el GRAPO es una orga
nización militar cuyo ob
jetivo no es sólo el comu
nismo, sino también el anti
fascismo.

puntualizó que esta mani
festación no venía al caso). 
Finalmente, insistió en que 
el PCE (R) nunca había to
mado decisiones de actos 
violentos, porque no era 
esa su misión.

José Balmón se declaró 
jefe de organización del PCE 
(R) y negó su participación 
en la muerte de Herguedas, 
como el resto de los proce
sados informó de las 
torturas de que había sido 
objeto.

Francisco Maldonado 
afirmó ser secretario de pro
paganda del PCE (R) y negó 
su participación en hechos 
violentos, aunque “ei PCE 
(R) ve con simpatía diversas 
acciones armadas, no sólo 
del GRAPO, sino de ETA, 
del MPAIAC”, según dijo.

José Ramón García Bar
tolomé declaró ser el encar
gado de docúmentación y 
archivo del GRAPO, pero 
no tener relación con el 
PCE(R). Reconoció tener 
conocimiento de la existen
cia de Jos explosivos y de 
las armas encontradas en su 
domicilio^ pero “en calidad 
de deposito”. Asimismo 
reconoQió la elaboración del 
archivo con datos de poli
cías “para llevar un con
trol lo más amplio posible 
de los enemigos”, aunque 
dijo que nunca lo había uti
lizado.

Finalmente, Nuria Her
naiz afirmó colaborar con 
su marido en la elaboración 
del archivo, pero sin perte
necer a ninguna organiza
ción “sólo para echarle una 
mano”, según afirmó.

DECLARACION DE LOS 
TESTIGOS

turas
2«- ‘^*'•¡3

cabeceras 'll 
,, sistema c®

íelJ

Î la ,

S P A
• banquetes
• reuniones
•convenciones

Pedro María Ric, 14
Tels. 236537 36

(5 líneas)

ZARAGOZA

El defensor, Miguel Cas
tells, solicitó al tribunal que 
quitaran las esposas a los 
acusados y que se redujera 
la presencia de la fuerza pú
blica en la sala, pues consi
deraba que era excesiva. El 
presidente, tras consultar 
con el jefe de la fuerza, au
torizó a retirar el 30 por 
ciento de la misma, pero no 
a soltar a los procesados.

A continuación declaró 
Brotons Beneyto que ma
nifestó ser miembro del 
PCE (R) y del GRAPO, en 
el primer ^rupp como jefe 
de la sección técnica y en el 
segundo sin responsabili
dad especial.

Negó su participación 
en la muerte del capitán Her- 
guedas y dijo que sus decla
raciones habían sido hechas 
bajo coacción y tortura.

Seguidamente le tocó el 
turno a Manuel Pérez Martí
nez quien manifestó que 
había sido elegido secretario 
general del PCE (R), pero 
que no pertenecía al GRA
PO. En el momento en que 
fue preguntado por la pro
cedencia de una pistola, res
pondió: “Creo mi deber de
nunciar ante este tribunal 
Írefiriéndose a la muerte de 
)elgado de Codex) este he

cho que clama al infierno, y 
que por supuesto va a desa
tar las iras de ese infierno”. 
(El presidente del tribunal

El fiscal renunció al inte
rrogatorio de todos los testi
gos excepto, de dos inspec
tores del Cuerpo General de 
Poiicia que habían participa
do en los registros de los 
domicilios. Ambos informa
ron del lugar donde se en
contraban los explosivos, ar
mas, munición y fichero, en 
los domicilios de los proce
sados. No hubo testigos por 
parte de la defensa.

El fiscal, en su informe, 
ha modificado las conclusio
nes en lo que ha calificado 
de “una actualización” y ha 
reducido la petición de pena 
inicial a tres de los procesa
dos. Martin Luna, de 39 a 
37 años. García Bartolomé, . 
de 14 a 11 años y un dia y 
Nuria Hernaiz, de 8 a 6 
años.

Para los demás acusados, 
excepto Brotons que tiene 
solicitados 25 años, la peti
ción es de 20 años y 1 día.

Debido a la modifica
ción del fiscal y a lo avanza
do de la hora, se suspendió 
la vista.

del cinturón industrial de Zaragoza, para 
cuyos empresarios el 23 de abril sólo signi
fica lo que para RTVE; El Día del Libro. 
Porque ayer, San Jorge y San Vicente, festi
vidades por excelencia en las regiones que 
forman ei antiguo Reino de Aragón, la 
Televisión Española no se hizo eco de casi 
ninguno de ios actos conmemorativos que 
se desarrollaban, con fiesta total, en un 
buen pellizco de la geografía nacional.

Además de la Televisión y de varios pa
tronos del metal, faltaron ayer a la fiesta 
regional aragonesa ei delegado provincial de 
Cultura de Zaragoza, algunos responsables 
administrativos de las provincias de Teruel 
y Huesca, así como el gobernador civil de 
Zaragoza, a quienes los manifestantes de 
ayer lunes en Zaragoza dedicaron las más 
duras de sus frases.

Han bastado tres días para que la calle 
zaragozana se hiciera un poco autonomista. 
Han bastado unas elecciones municipales 
para que ios nuevos ediles aragoneses hayan 
empezado a pensar seriamente en unos pro
gramas de acción mancomunada dentro de 
ios límites de Aragón. Y bastarán —creo 
yo— unos meses de tradicional apatía para 
que esa llama despertada ayer, casi espon
táneamente, vuelva a apagarse, haciendo 
buena la triste historia de una región que se 
desertiza y que con la desertización pierde 
de raiz sus resortes autonomistas o los redu
ce prácticamente a unos niveles de autono
mía urbano-contestataria.

Por otra parte, los destellos autonomistas 
de estos días han vertido su potencia sobre 
las estructuras básicas de algunos partidos 
políticos aragoneses. La corriente anti- 
centraiista impulsada en tomo a la festivi
dad de San Jorge se ha llevado por delante 
ai secretario regional del PCE, Vicente Caz- 
carra, aunque su caída en desgracia estaba 
preconizada derde muchos meses atrás. 
Cazcarra y su equipo estaban siendo respe
tuosamente contestados desde algunos sec
tores comunistas de Zaragoza, nutridos en j 
parte por círculos de nueva miiitancia 
recogidos tras la "debacle" del PSA.

Cazcarra, a ios ojos de muchos militan
tes, llevaba sobre sus hombros ei peso de 
dos campañas electorales perdidas, a las 
que se habían dedicado casi todos ios es
fuerzos. Sustituido ahora en la dirección 
regional por Enrique Gastón, y vueltas las 
aguas a su monótono cauce, es de esperar 
que la crisis política del PCE vuelva a me
terse en su letargo y aquí no habrá pasado 
nada.' I

Lo dicho: Dentro de unos días, aquí no I 
habrá pasado nada. Ni crisis, ni autonomis- I 
mo, ni... I

J. L Costa ^e/asco

■ LA POLICIA QUIERE CONOCER LAS 
MEDIDAS DE SEGURIDAD DE TODOS 
LOS BANCO.<í

MADRID, 24 (Europa Press).— La Comisaría General de Seguridad Ciudadana, de la 
Dirección General de Seguridad, acaba de remitir un oficio al Consejo Superior Bancario 
rogándoles comuniquen a todos los bancos “que deberán remitir a la mayor urgencia 
posible nuevo certificado expedido, única y exclusivamente por el jefe del departamento 
de Seguridad en el que se hará constar todas y cada una de las medidas de seguridad con 
que cuentan las sucursales de sus entidades, haciéndose responsable de la veracidad de los 
mismos”.

Este certificado se entiende ha de ser de todas las sucursales, inclusive de las que se ha
yan enviado a los Gobiernos Civiles, debiéndolo remitir a la Comisaría General citada.
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RODRIGUEZ SAHAGUN con la junta de jefes de Estado Mayor

Befema eaeierBe a
toáos las E'milailanBS»

SE FUGA UN
IMPLICADO EN
LA MATANZA
DE ATOCHA

Lerdo de Tejada no volvió a la cárcel 
tras el permiso de Semana Santa

MADRID, 24 (Logos).- El ministro de Defensa Agustín 
Rodríguez Sahagún visitó ayer la sede de la junta de jefes de 
Estado Mayor, órgano colegiado superior de la cadena de 
mando militar de los Ejércitos. A su llegada a Vitrubio 1 el 
ministro fue recibido por el teniente general don Ignacio 
Alfaro Arregui, presidente de la Junta. Una compañía for
mada por secciones de los tres ejércitos rindió los honores 
de ordenanza y fue revistada a continuación por el ministro, 
acompañado por el teniente general Alfaro.

• El ministro destacó la
importancia de potenciar 
la industria nacional 
de armamento

En el vestíbulo principal, 
el señor Rodríguez Sahagún 
fue saludado por el jefe del 
Estado Mayor del Ejército 
teniente general de Liniers 
Pidal, el jefe del Estado Ma
yor de la Armada almirante 
Arévalo Pelluz y el jefe del 
Estado Mayor del Aire te
niente general Emiliano Ai- 
faro. En la sala de ayudan
tes, el ministro de Defensa 
saludó a los oficiales genera
les y co-director adjunto 
americano del Estado Mayor 
combinado, que le fueron 
presentados por el presiden
te de la junta de jefes de Es
tado Mayor. A continuación 
el teniente general Ignacio 
Alfaro Arregui dio la bienve
nida al ministro y le expresó 
la necesidad, evolución, mi-- 
siones y atribuciones de la 
junta de jefes de Estado Ma
yor, así como la composi
ción del cuartel general de la 
misma. Inmediatamente des
pués el jefe del Estado Ma
yor Conjunto, general So
moza, explicó su organiza
ción y misiones. Después in
tervinieron, refiriéndose al 
CESEDEN y al Estado Ma
yor Combinado, el director 
accidental de aquel centro 
vicealmirante Suances y el 
co-director del EMCO gene
ral Arozarena.

Tras un breve descanso, 
el jefe de la 3/A división 
“Estrategia”, del Estado Ma- 
vor Coniunto, contra-almi
rante De las Heras, habló so
ble el ciclo de política de 
defensa y la elaboración del 
plan estratégico conjunto, 
refiriéndose al estado actual 
de los trabajos y al calenda
rio pendiente.

El señor Rodríguez Saha
gún, después de saludar a los 
suboficiales y personal civil 
del cuartel general, almorzó 
con los generales, jefes y ofi
ciales de la JUJEM.

intervención, como un obje
tivo prioritario, el estableci
miento del objetivo de fuer
za conjunto, que permitirá 
el establecimiento de la es
tructura orgánica más ade
cuada y la consecución de 
los efectivos necesarios, y el 
logro del factor de disuación 
que deben de representar las 
Fuerzas Armadas.

El Sr. Rodríguez Saha- 
gún destacó que la realiza
ción de esta política de de
fensa, además de una ade
cuada política militar, impli
ca una amplia coordinación 
del Ministerio de Defensa 
con otros Ministerios, con el 
fin de sacar el máximo ren
dimiento posible a los recur
sos que España puede dedi
car a la defensa nacional. En 
este sentido, el ministro se 
refirió a que muy probable
mente habrá que incremen
tar en los próximos años la 
proporción que el presupues
to de defensa representa so
bre el producto interior bru
to, aproximándonos paulati
namente a los niveles de 
otros países del mundo occi
dental semejantes a nosotros 
con el fin de disponer de los 
instrumentos y de la infraes
tructura de defensa necesa
rios.

Refiriéndose a la unifi
cación de criterios en los 
ejércitos, el Sr. Rodríguez 
Sahagún señaló que se trata 
dé un proceso paulatino 
que debe realizarse “sin pri
sas, pero sin pausas’’, y con 
todas las cautelas necesarias 
y el respeto a las peculiari
dades de cada uno de los 
ejércitos, buscando más que 
planteamientos apriorísticos 
el logro de una adecuada 
coordinación.

INDUSTRIA DE 
Al^MAMENTO

Especial importancia 
concedió el ministro en sus 
palabras, al desarrollo y po
tenciación de la industria 
de armamento nacional, que 
constituye no sólo un valor 
de gran importancia estraté
gica, tanto en lo que se refi& 
re a la producción como al 
mantenimiento, con el fin 
de evitar la excesiva depen
dencia exterior, sino tam
bién porque el desarrollo de 
esta industria puede ser un 
factor fundamental que faci
lite ' la reconversión indus
trial que, España precisa, y 
un elemento clave para su
perar la crisis económica 
que atravesamos. Al referir-

se a las compras de material 
en el extranjero, el ministro 
indicó que estas compras 
que tienen en este momen
to una importancia econó
mica muy grande, permiti
rán el logro de contraparti
das tecnológicas, industria
les y generales, altamente 
beneficiosas no sólo para la 
industria militar, sino tam
bién para el conjunto de la 
industria nacional.

Se refirió también a la ac
ción social en el seno de las 
Fuerzas Armadas, con el fin 
de garantizar la debida aten
ción de sus miembros y fa
miliares a la disponibilidad 
de viviendas y colegios sufi
cientes para permitir la mo
vilidad que se precisa en el 
destino de los ñfiilitares, con
tribuyendo asi a facilitar la 
mayor operatividad de las 
Fuerzas Armadas.

Finalmente, el Sr. Rodrí
guez Sahagún destacó que 
considera que una de las 
prioridades del desarrollo 
constitucional debe ser la 
ley Orgánica de bases de la 
Defensa Nacional y la de la 
organización militar, que de
be constituir el marco ade
cuado para el conjunto de la 
normativa concerniente a 
los aspectos de defensa.

DISCURSO

Al final de la comida el 
ministro pronunció unas pa
labras en las que, entre otras 
cosas, dijo:

La política de defensa es 
una verdadera necesidad na
cional que concierne a todos 
los ciudadanos, y por tanto 
exige no sólo la aplicación 
de un conjunto de medios 
importantes, sino una ver
dadera voluntad nacional, y 
y una perfecta integración 
entre las Fuerzas Armadas y 
el conjunto de la sociedad, 
ya que se trata de disponer 
todas las actuaciones nece
sarias morales y materiales— 
en el orden político, social, 
económico y militar, con el 
fin de que la nación pueda 
rechazar cualquier agresión, 
y con la misión de garanti
zar continuamente la sobe
ranía e independencia de Es
paña, su integridad territo
rial y el ordenamiento cons
titucional.

La pieza clave de una 
moderna política de defensa 
son las Fuerzas Armadas, 
que deben encontrarse per
manentemente a punto y 
tienen que constituir por sí 
mismas un decisivo factor 
de disuación, con capacidad 
de reacción inmediata y de 
respaldo de nuestra política 
exterior.

El ministro recalcó en su

MADRID, 24 (Efe).— Fernando Lerdo de Tejada, 
uno de los principales encartados en el quintuple ase- I 
sinato de abogados de la calle Atocha, no regresó ala 
cárcel de Ciudad Real, en la que se encontraba inter
nado, tras el permiso que le fue concedido en Semana 
Santa, según pública el diario “El País”.

El permiso para que Lerdo de Tejada, preso preven
tivo, abandonara temporalmente la prisión le fue 
concedido por el juez bajo cuya jurisdicción se instru
ye el sumario de Atocha, el magistrado Rafael Gómez 
Chaparro, titular del Juzgado número 1 de la Audien
cia Nacional.

Los abogados Jaime Miralles y José María Moheda- 
no, que forman parte de la acusación particulr -y que 
no tenían noticia de lo sucedido—, coincidieron en 
clamar una investigación inmediata, para dilucidarlas 
posibles responsabilidades de los implicados, incluido 
el señor Gómez Chaparro, según recisa el citado dia
rio.

Otro de los implicados en el mismo caso, Francis
co Albadalejo, presunto instigador del quintuple ase
sinato, recibió permiso similar al de Lerdo de Tejada, 
concedido por Gómez Chaparro, pero se reintegró a la 
prisión cuando concluyó.

DECLARA UN POLICIA

En la mañana de ayer declaró ante el juzgado cen- I 
tral número uno, como testigo de la acusación partí- I 
cular, el funcionario del Cuerpo Súperior de Policía I 
José Luis González Gay, en relación con el sumario i 
instruido por los asesinatos de la calle Atocha. I

Hoy está previsto que preste declaración el tara- I 
bién funcionario del mismo Cuerpo, José Antonio I 
González Pacheco; y el miércoles, Mariano Sánchez I 
Covisa. I

La acusación particular está compuesta por Cris- I 
tina Almeida y José Luis Núñez (ambos concejales del j 
Ayuntamiento madrileño por el PCE), Jaime Miralles, j 
Jaime Sartorius, José María Mohedano, José María 
Stampa-Braun y Antonio Rato. J

Como se recordará, en la primera semana de abril 1 
fueron llamados a declarar, citados también por la I 
acusación particular, Pedro Rodrigo, Luis Fernández | 
Villamea y Ricardo Manteca. 1

EXPLOIAN DOS
ARTEFACTOS EN UNA ESTACION

BARCELONA, 24 (Europa Press).-Dos 
artefactos explosivos que habían sido colo
cados poco antes por tres jóvenes armados 
hicieron explosión ayer en el departamento 
de control de la estación de RENEE de la 
avenida de Roma de Barcelona. Las explo
siones causaron considerables daños mate
riales pero no han alcanzado a ninguna 
persona. Uno de los artefactos estaba colo
cado en la cabina de mando de la estación 
y el otro en la cabina que debía inaugurarse 
dentro de unos días.

Poco después de las seis de la mañana, 
dos jóvenes y una muchacha, los tres arma
dos con pistolas, penetraron en el departa
mento de control de circulación de la indi
cada estación. Inmediatamente amenazaron 
a los empleados allí presentes y procedieron 
a colocar un artefacto explosivo, acto segui
do, los tres se dieron a la fuga. Los artefac-

EN LIBERTAD BAJO FIANZA, 
LOS AUTORES DE LA QUEMA 
DE UNA BANDERA NACIONAL

lieron en libertad bajo fianza de sesenta y 
diecisiete mil pesetas, respectivamente.

tos, colocados en 
hicieron explosión 
ser desactivados

En el momento

dos puntos distintos, 
antes de que pudieran

(le producirse la expío-
sión, lanío los emplcanos, porque habían 
sido desalojados a punía de pislola, como 
los viajeros, se cneonlraban alejados del lu
gar por lo (pie, aun cuando los daños male- 
riales fueron de consideración, no alcanza
ron a ninguna persona. I,a circulación del 
ferrocarril (jueJó inlcrninifnda momentá
neamente, aiuKiue poco después los trene.s 
volvían a funcionar con total normalidad.

La policía efe<-lrta activaü geslioncs para 
identificar y localizar a los ire.s autores del 
hecho de los gue, por el momento, sólo se 
sabe que son jovenes. El atentado no ha sido 
reivindicado por ningúu grupo político.

E1 juez ha decretado la libertad bajo 
fianza de dos jóvenes, detenidos por la 
Guardia Civil como presuntos autores de la 
quema de una bandera nacional, hecho ocu
rrido el día diez del pasado mes de septiem
bre cón ocasión de la entrega de la bandera 
a los vencedores de las regatas de traineras 
que anualmente se celebran en esas fechas 
en la bahía de la Concha. La bandera que
mada era la que estaba en el mástil de la 
hemeroteca municipal de la plaza de la 
Constitución.

En relación con este hecho, la 522 Co
mandancia de la Guardia Civil ha hecho 
pública la siguiente nota oficial:

“(Jon motivo de las gestiones practica
das en el esclarecimiento de los hechos de
lictivos cometidos por elementos de organi
zaciones terroristas por fuerzas de la 522 
(’omandancia de la Guardia Civil han sido 
detenidos j . L. O., de diecinueve años de 
edad, soltero, natural y vecino de San Se
bastián, y .1. C. M. de veinticuatro años de 
edad, soltero y natural y vecino de San 
Sebastián.

Los citados individuos se confesaron 
autores de la quema de la bandera nacional 
colocada en la plaza de la (Constitución el 
día diez de septiembre de 1978 y la coloca
ción de cócteles mololov en la sala de fiestas 
La Perla el quince de diciembre de 1978, así 
como de numerosa.s acciones de propaganda 
y pintadas reivindicadas en nombre dfcl gru
po (CADE ((Cnipo Abertzale de Defensa de 
rCuskadi).

Juntamente con las declaraciones fueron 
puestos a disposición judicial de donde sa-

VILLAFRANCA DE ORDICIA : 
EXPLOSION Y DESCARRILAMIENTO 
DE UN TREN TRANVIA

SAN SEBASTIAN, 24 (Logos).- En 
relación con el descarrilamiento producido 
el domingo de un tren tranvía entre las loca
lidades de Villafranca de Ordicia y Beasain 
al hacer explosión un artefacto que cortó la 
vía férrea, la Comandancia de la Guardia 
Civil hizo pública ayer la siguiente nota ofi
cial :

“Sobre las siete y quince horas de ayer, 
día 22, se tuvo conocimiento de que en el 
kilómetro 582 de la vía férrea entre Villa- 
franca de Ordicia y Beasain, en el sentido 
IrúnáVIadrid había explosionado un arte
facto que afectó a dos metros de vía férrea 
produciendo el descarrilamiento de un tren 
tranvía del recorrido Irún-Madrid en el que 
viajaban 35 personas y que, afortunadamen
te, no sufrieron daños.

Personada la fuerza de la 522 Comandan
cia de la Guardia Civil, así como el grupo de 
desactivación de explosivos de la misma, en 
el reconocimiento de la vía fue detectada 
una carga explosiva en el sentido Madrid- 
Irún compuesta por nueve kilos de goma
dos que liubo de ser destruida por estar 
montada con un dispositivo-trampa que la 
hubiera hecho explosionar en el intento de 
desactivarla.

'l'ras las reparaciones efectuadas por los 
equipos de trabajo de la RENFE quedo 
expedita la vía después de nueve horas, que 
quedó interrumpido el tráfico normal, de 
trenes por la miau a.
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MADRID, 24.. Ya estamos en 
"The Trilateral Commision”, que es 
un organismo supranacional que crea 
y derriba gobiernos!. Trece 
españoles encabezados por el 
presidente de CEDE se 
incorporaron a la misma este 
pasado fin de semana en la reunión 
de Tokio, entidad en la que hasta 
ahora sólo estaban representados 
los tres grandes bloques del mundo 
Occidental: EE.UU. Canadá, Japón 
y la Comunidad Económica 
Europea.

GOBIERNO DEL MUNDO

;a por Cris- 
ncejales del 
ne Miralles, 
José Maria

ma de abril 
bién por la 
1 Fernández

Las negociaciones para que 
entraran socios españoles se 
iniciaron con la visita realizada a los 
EE.UU. el verano pasado por Carlos 
Ferrer y José Antonio Segurado, 
quienes tomaron contacto con 
David Rockefeller uno de los padres 
en 1973 de la criatura. Otros 
españoles habían intentado esta 
aproximación pero ha sido Ferrer 
quien se ha salido con la suya. La 
Trilateral Europea que encabeza G. 
Bertlioin dio el visto bueno a esta 
incorporación e incluso, a la lista 
que propuso el presidente de la 
patronal, ya que no había en la 
misma -como se había indicado— 
ninguna persona que hubiera estado 
muy señalada con la dictadura o 
Pertenecierai al Partido Comunista. 
Estos podrían ser los límites entre 
los que se desenvuelve la Trilateral 
y que explican los cambios que 
wtán ocurriendo últimamente en 
Sudamérica y Africa. No se olvide 
lue la elección del presidente 
norteamericano Jimmy Carter fue 
propiciada desde esta organización, 
® pesar de que no quiere que se le

tragedia de Santa Cristina de la Polvorosa
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LABOR DE LA TRILATERAL

La lista española de trece se 
puede ampliar a quince e incluso 
dos de sus componentes, Ferrer 
seguro y otro, entrarán en el Comité 
Ejecutivo, que es, con reuniones 
más frecuenfes, el que lleva la 
batuta de Occidente.

La Trilateral produce al año dos 
estudios sobre temas específicos y 
cada tres decide su continuidad, 
cosa que acaba de hacer ahora.

Entre los miembros que se 
encuentran de baja temporal por 
estar en el Gobierno figurann el 
citado Cárter, el Vicepresidente 
Móndale, el secretario de Estado 
Vanee y el primer ministro francés 
R. Barre.

Desde su fundación en 1973, 
bajo la dirección del actual 
consejero de Seguridad 
norteamericano Brzezinki, los 250 
delegados se han reunido 
anualmente, (ahora lo hacen cada 
nueve meses), con tres objetivos 
principales en su agenda: 1) 
Enfrentamiento y regulación de las 
relaciones con los países del Este.
2) Oponer un bloque compacto a 
las aspiraciones nacionalistas del 
tercer mundo y 3) Cerrar el paso al 
enrocomunismo y a los bloques 
izquierdistas en la Europa 
Meridional.

IMPORTANCIA DE LA COMISION

Por eso es muy importante la 
presencia de españoles en este 
organismo, que tuvo su antecedente 
en el “grupo de Bildelberger”, de 
los años sesenta, con

caldía de la ciudad y la comisión 
de asociaciones de padres de 
alumnos de los centros docentes 
por lo que por la mañana fueron 
impartidas las enseñanzas con 
toda normalidad, declarándose 
no lectiva la jornada por la 
tarde.

Con /a corporación munici
pal autoridades y representacio
nes de /os diferentes organismos, 
asociaciones de vecinos, / enti
dades representativas de la ciu
dad y su comarca, asistieron a 
este acto, cerca de medio cente
nar de personas procedentes de 
Santa Cristina de la Polvorosa, 
donde residen. Entre ellos se en
contraba el alcalde de aquella 
localidad zam orana, médico, pá
rroco y quince niños de una es-

cuela, así como vecinos que des
de el primer momento toma on 
parte activa en las operaciones 
de salvamento y rescate de las 
víctimas. Los vecinos de Santa 
Cristina de la Polvorosa fueron 
recibidos a mediodía en la casa 
consistorial, donde el alcalde, 
señor Soto, agradeció su presen
cia y. puso de manifiesto la acti
tud ejemplar de aquel pueblo 
castellano en esa tarea humani
taria de acudir en socorro de 
unos niños que regresaban ale
gremente, a sus hogares y que 
se encontraron con la muerte al 
caer el vehículo en que viajaban 
al río Orbigo.

Con el obispo de la diócesis 
de Tuy-Vigo, monseñor Cervino 
Cervino, concelebraron la Santa 
Misa 17 sacerdotes, entre ellos

desafortunadas actuaciones en la 
política internacional. Además de la 
importancia de su vigilancia de 
España, tiene la de un indirecto 
acercamiento al Mercado Común 
Europeo, cuya trayectoria se marca, 
sin duda, desde esta cumbre. Así 
ocurrirá que mientras en Bruselas 
nos dan largas, españoles que no 
están en el Gobierno sabrán por 
dónde, va la marcha de esta área 
económica. En este sentido será 
positiva la ampliación a 15 con dos 
re'presentantes de los partidos 
mayoritarios UCD y PSOE. Aunque 
de este se prefiere un 
socialdemócrata, (se ha barajado el 
nombre de Mújica).

LA ULTIMA OPORTUNIDAD

lunya. Asimismo, en el propio 
recinto se procedió a la venta de 
las típicas rosas.

XIRINACHS Y FAMILIARES 
DE PRESOS "POLITICOS" 
PROTESTAN EN
LA GENERALITAT

La industria del automóvil 
española tiene, con la nueva 
normativa de Industria y Comercio, 
aún no publicada en el Boletín 
Oficial del Estado, su última 
oportunidad para ponerse al día y 
prepararse de verdad a entrar en el 
Mercado Común. La presencia 
desde hace meses de las grandes 
mimdiales que aun no estaban aquí, 
(la norteamericana General 
Motors, la japonesaa Toyota), 
representan una amenaza real para 
nuestros fabricantes ya que el pastel, 
al menos en ventas interiores, es y 
será prácticamente el mismo en los 
próximos años, (650.000 coches se 
matricularon este año), por lo que 
hay que actuar con rapidez y 
decisión. iLa Seat, que en los últimos 
tiempos ha ido perdiendo 
penetración, ha respondido al reto 
con cuantiosas, inversiones, (60.000 
millones en cinco años), y las otras 
también están en plan de 
renovación.

BARCELONA, 24 (Europa 
Press).— La celebración del Día 
del 'Libro, junto a la tradicional 
fiesta del patrono de Catalunya, 
hizo que duran te el día de ayer 
se produjera una actividad inusi
tada en las Ramblas de Barcelo
na.

Numerosos tenderetes de li
bros y rosas fueron colocados a 
lo largo del más tradicional de 
los paseos barceloneses, al que 
acudieron miles y miles de com
pradores y curiosos.

Una actividad similar se pro
dujo en las calles adyacentes de 
las Ramblas y en el barrio Góti
co. En todos ellos la circulación 
incluso peatonal, fue lenta debi
do a la gran cantidad de pasean
tes.

Por el contrario, en el con
junto de Barcelona se denotó un 
descenso en el número de 
"senyeras" (banderas catalanas) 

. colocadas en los balcones de las 
casas, a pesar de que su número 
fue elevado. Asimismo, la colo
cación de banderas era muy 
diversa de unos barrios a otros.

ACTOS EN EL PALAU 
DE LA GENERALITAT

Un concierto, la concesión 
de los premios "Sant dordi" de 
cinematografía y una recepción 
fueron los actos celebrados du
rante la mañana en el Palau de 
la Generalitat con el fin de cele
brar la fiesta del patrón de Cata
lunya. Todos los actos fueron 
presididos por el señor Tarrade- 
llas.

GRAN AFLUENCIA 
DE PUBLICO

Miles de personas visitaron 
durante la mañana el Palau de la 
Generalitat, que estuvo abierto 
al público como todos los años 
en la fiesta del patrón de Cata

Familiares de presos "políti
cos", acompañados por el ex 
senador don Lluis María Xiri- 
nachs, acudieron ayer al Palau 
de la Generalitat con el fin de 
expresar su protesta por las de
tenciones y hacer entrega de in
formación sobre los presos a los 
miles de personas que visitaban 
el Palau con motivo de la festi
vidad de Sant Jordi.

En la plaza de Sant Jaume, 
donde había "ballades" de 
sardanas y la presencia de varios 
miles de personas, desplegaron 
una gran pancarta pidiendo la 
libertad de los citados presos 
que ellos consideran "políti
cos".

Según se ha informado a Eu
ropa Press, entre estos presos o 
personas sobre las que pesa la 
orden de busca y captura o pe
tición de extradicción se en
cuentran los afectados por caso 
"Scala", Bultó y Viola, y otros.

La relación de presos, según 
las fuentes informantes de Euro
pa Press, se distribuye de la si
guiente forma:

Cárcel Modelo de Barcelona: 
29.

Cárcel de la Trinidad de Bar
celona: 5.

Cárcel de Yeserías, en Ma
drid: 3.

' Cárcel de Carabanchel: 1. -
Cárcel de Alcalá de Hena

res: 1.
Prisión de Zamora: 5.
Prisión de Pamplona: 1.
En la clandestinidad con or

den de busca y captura: 4.
Pendientes de extradicción: 

2.

los párrocos de las feligresías de 
la comarca a la que pertenecían 
las víctimas.

El prelado en su homilía ma
nifestó el espíritu cristiano de 
este día de futo escolar y la im
presionante manifestación de so
lidaridad humana con los que 
sufran en sus carnes el dolor de 
la tragedia. Un hermanamiento 
de las gentes en la hora de la 
amargura y el sufrimiento, que 
—dijo— nos acerca a Dios y 
que debe ser una consigna irre- 
nunciable y permanente a la ho- 
'ra de la comprensión y el enten
dimiento, la paz y el amor.

Las palabras del obispo fue
ron escuchadas con incontenible 
emoción por los millares de per
sonas.

Disminuye la venta de tabaco
MADRID.— La venta de tabaco en general dis

minuyó en el pasado febrero, último mes examina
do, registrándose últimamente un discreto aumen
to en la venta de cigarrillos rubios de fabricación 
peninsular.

Según datos de “Actualidad Tabaquera ”, en fe
brero se vendieron 255,2 millones de cajetillas de 
cigarrillos de todas clases, lo que significa una dis
minución en las ventas de 17,3 millones de cajeti
llas en comparación con el mismo mes del año an
terior. Del total vendido en el mes citado, 207,7 
millones de cajetillas correspondieron a los ciga
rrillos negros y 47,5 a los cigarrillos rubios, infor
ma la agenciaLogos.

Comprobadas estas cifras con el mismo mes del 
año anterior, se observa que la venta de cigarrillos 
negros descendió en 14,6 millones de cajetillas, 
mientras que las de cigarrillos rubios importados, 
lo hizo en un 5,5 millones de cajetillas, aumentan
do la venta, sin embargo, de los cigarrillos rubios 
de fabricación, peninsular, en 2,8 millones de caje
tillas.

. La participación en el mercado fue del 55,67 
por ciento para los cigarrillos negros peninsulares, 
25,62 por ciento para las labores canarias, 0,002 
por ciento para las francesas, 14,17 por ciento para 
los peninsulares rubios y 4,44 por ciento para las 
importadas.
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Con los resultados de las municipales

GOBERNAR ES
MAS DIFICIL

■ Pero el Gobierno ya ha empezado 
a restringir los poderes de la 
izquierda en los Ayuntamientos

Hace fa/ta que se establezca un 
calendario de prioridades

EL REY 
hablara 
EN LA Olí

Concluido el período electoral, a punto 
de quedar constituidas definitivamente las 
nuevas Cortes y las corporaciones locales > el 
ciudadano comienza a impacientarse porque 
no ve señales de que sus nuevos 
representantes se encaren con los problemas 
que les prometieron arreglar, cuando les 
pedían el voto. Por el contrario, como el 
ciudadano, cautamente, no dio una victoria 
aplastante a ningún grupo, ni en el 
Parlamento ni en los municipios» los 
representantes andan ahora mirando el 
ombligo de los Reglamentos, a ver cómo 
pueden adecuarlos a sus conveniencias.

Con los resultados de las municipales y el 
posterior arreglo entre las izquierdas, el 
poder está más repartido, pero la posibilidad 
de llegar a acuerdos constructivos y eficaces 
es más complicada. En una palabra, gobernar 
es más difícil, sobre todo si es verdad que se 
acabó el consenso y que cada quién desea 
aplicar el programa que vendió a sus

que convencieron más política que 
jurídicamente.

Suárez dice que va a aplicar el programa 
progresista y reformista de UCD, pero 
necesitará siempre los votos coyunturales y 
poco exigentes de CD o los más 
condicionantes de los nacionalistas.

En los Ayuntamientos, la oposición de 
izquierdas, que no es mayoritaria en el 
Congreso, también va a gobernar en 
monocolor sobre el setenta por ciento de la 
población española que habita en la 
creciente España urbana. Pero ese triunfo 
cualitativo de la izquierda está amenazado 
por la capacidad del Gobierno de interpretar 
qué tipo de legislación residual del viejo 
régimen local está vigente. De hecho, ya ha 
empezado el Gobierno a tomar disposiciones 
que restringen la capacidad de la izquierda 
de utilizar también la vieja legislación para 
gobernar en solitario en los Ayuntamientos, 
condenando a UCD a la oposición 
quisquillosa. La autonomía municipal que la 
Constitución establece debe ser desarrollada 
antes de que los conflictos reglamentarios o 
políticos esterilicen a las Corporaciones y 
degraden todavía más la convivencia 
ciudadana.

contra el Real Decreto de Protección a la 
Seguridad Ciudadana.Aunque 'de nada 
servirá contar con esa Ley Orgánica del 
Poder Judicial y elegir a sus dos 
representantes en el Tribunal Constitucional.

Es muy posible que los 
ministros hayan ya hecho un calendario de 
proyectos prioritarios a enviar al Congreso, 
aparte de revisar los que heredaron para 
ratificarlos o retirarlos del trámite legislativo. 
Debiera medirse mucho la oportunidad de 
retirarlos. Más valdría modificarlos en el 
debate parlamentario. Las reformas judicial 
y educativa, por ejemplo, tampoco admiten 
demasiadas esperas.

Falta un acuerdo 
marco sobre política 
económica

Por eso yo creo que el consenso habrá de 
volver para muchos temas, cuya gravedad es 
ya irresoluble, sin el concurso de todas las 
fuerzas políticas: País Vasco, crisis 
económica, degradación de la seguridad y de 
la convivencia... La primera experiencia la 
tuvimos el pasado miércoles, cuando, ante la 
situación de bloqueo a que estaba llegando el 
Congreso, mes y medio después de las 
elecciones todas las fuerzas políticas 
parlamentarias decidieron constituir las 
comisiones de reglamento, constitucional y 
la mixta que prepara las normas para el 
debate de los estatutos de autonomía. Por su 
parte, el Gobierno, lejos de romper, accedió 
a la demanda socialista y dio explicaciones 
sobre la reforma administrativa del Gabinete»

Urge el calendario 
de prioridades
Tímidamente, el Gobierno, como si 

todavía no se hubiera aclarado sobre los 
temas prioritarios y mientras se resuelven los 
problemas para la normalización 
parlamentaria —constitución de grupos y 
comisiones— empieza ya a enviar proyectos 
hacia el Congreso. Ya se bá remitido la Ley 
Orgánica del Tribunal Constitucional, para la 
que se debiera pedir trámite de urgencia, 
antes de que se acumulen las acusaciones de 
inconstitucionalidad, como las que han 
formulado los socialistas sobre la reforma 
administrativa del Gabinete y los comunistas

Pero lo que más se echa de menos, aparte 
de alguna iniciativa del Gobierno sobre el 
País Vasco, que no sean gestos tardíos y 
condicionados, como el Decreto de 
Bilingüismo aprobado el viernes, es una 
presentación y debate de la política 
económica global. Sería buena ocasión la 
presentación de los presupuestos 
enmendados aunque esa presentación se 
hiciera por sectores. Pero la fijación de un 
acuerdo marco económico debe ser para un 
plazo superior a un año, como ha pedido el 
Círculo de Empresarios, en contra de los 
criterios de la CEDE, que admite el 
planteamiento del Gobierno de una 
negociación económica está condicionado 
por la actitud del Gobierno hacia el proyecto 
comunista de Estatuto de los Trabajadores.

ginebra, 24 íEurn„ í coníirmaSjí 

la O IT, que el Rey de Esn? 
ña ha aceptado asistir. com« 
invitado de honor a lá lJÍ 
Conferencia Internacional del Trabajo, que ha de ce ' 
brarse en esta ciudad duran 
te el próximo mes de junio 
En el programa de estacón' 
ferencia, se ha fijado la ma. 
ñaña del día 21 para que el 
millar de delegados puedan 
recibir el mensaje personal v 
directo de don Juan Carlos

Además de los embajado- 
res gubernamentales y dele
gados de las organizaciones 
internacionalés, en la confe
rencia estarán presentes los 
más destacados dirigentes 
sindicales y empresariales 
del mundo.

Manuel Jiménez de Parga 
embajador de España ante la 
OIT, ha declarado a “Euro
pa Press” que el hecho tiene 
una doble significación. 
"Por un lado —dijo-, es un 
reconocimiento del proceso 
de liberalización política lle
vado a cabo en nuestra pa
tria, gracias al esfuerzo con
junto de todas las fuerzas 
sociales, tanto las que apo- ■ 
yan al Gobierno como las í 
que sostienen a los partidos 
de la oposición. Pero tam
bién al Rey se le recibe con 
la esperanza de que la demo
cracia se extienda a las rela
ciones industriales, ya que la 
OIT nos interesa especial
mente conseguir fórmulas 
de entendimiento y acuerdo . 
entre sindicatos fuertes y 
'democráticos, que operen 
con libertad, y las organiza
ciones de empresarios bien 
articuladas y auténticamen
te representantivas de todos 
ellos, de los grandes y délos 
pequeños y medianos em
pleadores”.

“En la OIT —concluyó el 
Sr. Jiménez de Parga- no 
satisface la democracia for
mal, simplemente política, 
sino se completa con una 
democracia en profundidad, 
lo que algunos llaman demo
cracia industrial y otros de
mocracia real o social”.
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legisladora de la oposición. "Si este Estatuto 
no se discute, dijo Camacho, los trabajadores 
tendrían que salir a la calle para hacer uso 
del derecho constitucional a la 
manifestación". Quizá por eso el Gobierno 
decidió congelar su proyecto de Estatuto, 
después de haberlo anunciado.

La Constitución da prioridad al debate de 
los proyectos de Ley, pero son muchos los 
temas en los que el Gobierno está condenado 
a entenderse. Pactar con el PCE sobre el 
Estatuto le permitiría conseguir apoyos en 
otros campos. Si eso favorece a CC.OO. de la 
UGT y del PSOE, casi seguro que UCD lo 
aceptará, con tal de cortar caminos al 
progresivo entendimiento de la izquierda que 
consolida la bipolarización y desplaza a UCD 
del centro, a la derecha.

Aceptar a debate las iniciativas de la 
oposición y modificarlas en el Parlamento, es 
más democrático y elegante. Por otra parte, 
en este caso del Estatuto se frenaría de algún 
modo la contestación del primero de mayo, 
permitiendo a las centrales que asuman el 
protagonismo de esa conmemoración que 
van a centrar sobre los derechos de los 
trabajadores y el nuevo marco de relaciones 
laborales, sin el cual no se podrá salir de la 
crisis económica que está gravitando 
fundamentalmente, como siempre, sobre la 
clase obrera.

F. L. DE PABLO

TORCUATO 
FERNANDEZ 
MIRANDA: 
"TENGO 
MUCHAS 
COSAS 
QUE DECIR"

CEUTA, 24 JEuropa 
Torcuata Fernandez 
expresidente de las Cortes, 
declarado en Ceuta 
vería a la poiítica si 
que debiera hacerlo o me 
pidiese quien pudiera P

.frtn-
El señor Fernández 

da, que se encuentra 
en viaje familiar, 
en la actualidad se encues' 
escribiendo lo que 
no sus "experiencias l>is 
cas", "porque creo 
muchas cosas que decif, 
lo haré sin prisas".

Señaló igualmente 
momentos más jduros / 
les en su vida "polittea 
los de presidente del » 
no en funciones, V ¡n 
de las Cortes españolas, Y' 
respuesta a la preguntada 
ve el futuro de España, tav 
dió: "Quiero verlo pd ¡¡ 
mente, a pesar de que Id " s¡ 
contemporánea de ¿g 
comité los mismos erro 
siempre, porque se ddj’Pdug 
negar la propia bistoria 
te gusta, y que por lo tatito 
asume con la debida P' jm 
Pero quiero creer Qdd P ¡ fn' 
aprendemos, y quiero 
turo de mi patria en po f¡¡. 
con réspecto a la ley / 
funda solidaridad de '0 g¡^- 
ñolas, aunque cada cual P 
da seguir el camino de sU i 
gía. "

, 1 Franc 
'00 Franci 
, 1 Marco 
'00 Liras I 

' Florín 
' Coron 
' Coron 
' Coron

. ' Marco

^0 Escud 
Yens J

'00 Francí
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Sáinz de 
Veranda 
dimite
como 
presidente 
del Colegio 
de Abogados
ZARAGOZA, 24 

(ARAGON/expres).- El 
nuevo alcalde de Zarago
za, Ramón Sáinz de Va- 
randa, ha presentado su 
dimisión en el cargo de 
decano del Colegio de 
Abogados de Zaragoza.

En una carta enviada a 
todos los colegiados, ale
ga como motivo de su di
misión la dedicación que 
ambos cargos exigen, la 
normal dificultad que la 
tarea municipal en este 
primer Ayuntamiento de
mocrático lleva consigo 
asi como el procurar que 
el Colegio de Abogados 
no se vea implicado en la 
tarea política municipal.

MAL AMBIENTE
MADRID. (Información 

bursátil facilitada por el 
Banco de Vizcaya).

Comienza la semana con una 
sesión en la que han seguido pre
dominando las posiciones vende
doras, afectando a todos los sec
tores con bajas generales de bas
tante consideración y destacan
do en los índices las pérdidas de 
2,53 puntos en monopolios y de 
2,17 en eléctricas. Irregulares los 
bancos comerciales, con mejora

de 4 enteros en Vizcaya, repeti
ción en Santander y retrocesos 
de 6 en Central y Popular, 4 en 
Bilbao e Hispano, y 3 en Banes- 
to. En los industriales retrocesos 
de 4 para Urquijo y 2 para el 
Fomento. Siguen en mala situa
ción el grupo eléctrico que hoy 
señala bajas de 2,5 en Hidrola y 
Unión y de 1 en. Iberduero. 
También construcción y cemen
to tienen notas negativas, ce
diendo 5 Alba y 4 Asiand y

Cristalería, esta última colocan
do papel. Algunos recortes en 
inversión y dentro de monopo
lios bajas de 2 en Telefónica y 
1,5 en Campsa. Leves recupera
ciones en papeleras y descensos 
en químicas donde destacan los 
3 enteros de Petróleos, 2 de 
Cros y Petromed y 1,25 en 
Explosivos. Pequeñas recupera
ciones en siderúrgicas y grupo 
del metal y el cierre con mal 
ambiente. Indice: 101,44,-1,32.

Crisis en el abasto de came vacuna
MADRID, 24 (Efe).- 

Lo.s productores de carne 
de vacuno denuncian el 
daño que causan al sector 
las importaciones de carne 
congelada cuando el añojo 
ha bajado en origen, hay 
exceso de oferta y el consu
mo está retraído, según ha 
manifestado un portavoz de 
la Asociación Nacional de 
Cebadore.s de Carne de Va
cuno.

Señaló el citado portavoz 
que todos los almacenes fri
goríficos, de mayoristas y

hasta de minoristas, están 
llenos de carne congelada 
importada, por lo que la 
demanda de añojo nacional 
está casi paralizada y esto 
pone en peligro el futuro de 
los planes encaminados a 
un autoabastecimiento de 
carne de vacuno.

Si bien en octubre el año
jo de primera se cotizó a 
300 pesetas kilo y entre 270 
y 280 pesetas el de segunda, 
y se aceptaban las importa
ciones. en estos momentos, 
en que no se pagan sino 250

y 230 pe.sctas, respectiva
mente, la producción no 
entiende que se continúe 
distribuyendo carne conge- 
fíida.

Aunque las cotizaciones 
superan el precio de inter
vención superior o de pro
tección al consumo (210 
pesetas kilo canal) y permi
ten la importación, la citada 
Asociación estima que la 
banda oficial de precio.s del 
vacuno no es real. Aa que 
no está de acuerdo con lo.s 
costes de producción.

EL PRINCIPAL PROBLEMA DE LA SANIDAD 
ESPAÑOLA ES EL FINANCIERO"

BARCELONA, 24 
(Europa Press).— "El

problema financiero es el 
primero que afecta a la

BOLSA DE DIVISAS
sa nidad 
recursos

española. Los 
son insuficientes
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para atender todas las 
necesidades que tienen los 
ciudadanos en orden a la 
sanidad. Son muchos los 
problemas, pero podemos 
destacar la necesidad de un

BANGO ZARAGOZANO
Cambios del día 24 de Abril de 1979
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1 Dólar USA ............... 
1 Dólar Canadiense . .
1 Franco Francés . . .
1 Libra Esterlina . . . .
1 Franco Suizo............

100 Francos Belgas (com) 
1 Marco Alemán . . . .

'00 Liras Italianas . . . . 
Florín Holandés . . .

1 Corona Sueca............
1 Corona Danesa . . . .
1 Corona Noruega . . .
1 Marco Finlandés . . . 

00 Chelines Austríacos . 
,00 Escudos Portugueses 
00 Yens Japoneses . . . 

'00 Francos Belgas (fin).

68,746 
59,301
1 5,540 

139,956
39,389 

224,882
35,701 
8,014

32,934 
15,413 
12,812 
13,149 
16,877

485,112 
138,257
31,066 

220,742

LIBROS

POSTERS
REVISTAS
FOLLETOS

PERIODICOS
PROPAGANDAS
(de to propio de

pídanos presupuesto

creatividad y maquetado) 

f talleres de 
RAGON EXPRES

68,006 
59,597 
15,618 

140,765
39,655 

226,497
35,934 
8,054

33,141
15,507 
12,886 
13,225 
16,984

490,486 
139,356
31,257 

223,043

iS n

Marcial, núm. 2 - teléf. 216983

- ZARAGOZA-

REQUISITOS;
- Edad mínima; 21 años.
- Nacionalidad: Española
-Titulo: Profesor Mer
cantil.

SOLICITUDES;
En el modelo estableci
do y de acuerdo con las 
bases de la Convocato
ria, dirigidas por correo 
certificado al Director 
de Personal y Asuntos 
Sociales, se enviarán a 
la Compañía Telefónica 
Nacional de España, 
Avenida de José Anto
nio, 32-8.® planta. Ma- 
drid-13.
El plazo de admisión 
finalizará el próximo día 
30 de abril.

INFORMACION:
Eduardo Ibarra, 6
Tel. 25 97 34. ZARAGOZA.

CO.MPAÑIA TELEFONICA 
NACIONAL DE ESPAÑA
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nuevo enfoque que 
sustituya a la antigua 
concepción de la asistencia 
sanitaria", ha declarado a 
"La Vanguardia” el ministro 
de Sanidad y Seguridad 
Social don Juan Rovira 
Tarazona.

“Otro problema que creo 
importante, afirma el 
ministro, es el del esfuerzo 
que debemos hacer para 
mejorar la calidad de la 
asistencia sanitaria”.

El ministro manifiesta 
que su primera actividad 
consistirá en contactar 
como todos los órganos 
representativos del personal 
sanitario, comenzando por 
las organizaciones 
profesionales sin distinción 
alguna.

En otro momento de la 
entrevista el ministro 
afirma:

"La situación económica 
de ja Seguridad Social se ha 
ag'ravado como 
consecuencia de la crisis 
económica general del país. 
Además, en estos 
momentos, no existe una 
organización sanitaria 
consolidada. El propio 
departamento necesita que 
se ultime su organización. 
Por otra parte, las antiguas 
entidades gestoras de la S.S. 
han sido suprimidas para ser 
sustituidas por nuevas 
instituciones que en estos 
momentos carecen de toda 
organización. Es decir, 
estamos en un tránsito que 
por tratarse de materia tan 
delicada, resulta en este 
ffllQJll’* ” ° sumamente

En relación a la situación 
sanitaria en Catalunya, el 
ministro afirma que la 
solución de los problemas 
está relacionada con las 
transferencias a la 
Generalitat. En este sentido 
señala que se pondrá en 
contacto con el conseller de 
Sanidad del organo 
autonómico catalán.

Preced. HOY

BANCOS

Banco Zaragozano ....................... 246 248
Banco Exterior................................ 284 284
Banco Central ................................ 316 310
Banco Español de Crédito .... 255 252
Banco Hispano Americano . . . . • 278 274
Banco de Santander .................... 310 310
Banco Popular Español .............. 260 254
Banco de Bilbao............................. 264 260
Banco de Vizcaya.......................... 275 279
Banco Industrial de Cataluña . . 161
Banco Occidental.......................... 177
Banco Atlántico............................. 236 236
Banco Urquijo................................ 275 271
Banco Industrial del Sur.............. 194

ELECTRICAS

Hidro Española ............................. 68,25 65,5
Sevillana............................................ 56 56,25
Cantábrico ...................................... 58,5 60
Eléctrica Viesgo.................... .. 61,25 61
Hidro Cataluña................................ 49 49
Iberduero ........................................ 57 56
E. Reunidas...................................... 42
Unión E. Madrileña....................... 68,5 66
Fenosa.............................................. 56
Fecsa 1.000 ...................................... 55,5 55

MINERAS

Ponferrada ...................................... 36 —

Duro Felguera ........................... . 48,5 50

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos ................................... 14,5 14,25
Auxiliar F.C...................................... 46 46

ALIMENTACION

Azucarera ......................................... 75 __
Ebro ................................................. 260 —
Aguilas.......................... . 55,5 55,5

QUIMICAS

Petróleos........................................... 157 154
Explosivos......................................... 47,5 46
Energías....................... ..  ............... 34,5 33,5

CONSTRUCCION

Dragados........................................   . 19C 190
Urbis................................................. 62 62
Inmobiliarias Metro ........................ 87 86
Vallehermoso ................................... 107 104,5

VARIOS

Telefónica......................................... 80 78
Galerías Preciados.......................... 70 70
Campsa.............................................. 229 227,5
Tabacalera......................................... 117 118
Unión Fénix................................... 385 382
Seat.................................................... — —
Renta inmobiliaria ....................... 56 ' 60

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

flirt WflHORBOS 
W ZrtBrtCOZrt. rtfiflCOn Y BICÜrt

En la década de los ochenta

PERSPECTIVAS OPTIMISTAS PARA ESPAÑA
MADRID, 24 (Europa 

Press).— España ocupa el 
cuarto puesto entre los 
países europeos por sus 
posibilidades de mercado de 
cara a los años ochenta, y el 
quinto lugar para atracción 
de inversiones, de acuerdo 
con una encuesta publicada 
por Bussiness International 
de Ginebra

Pos sus posibilidades de
mercado, 
encuentra 
Alemania 
Francia y 
mientras 
atracción (

España se
I detrás de

O ccidental, 
Reino Unido 

que por su 
de inversiones

realizada 
com pañ ías 
euro pea s, 
japonesas, ।

I entre 275 
internacionales 
americanas y 

que consideran

figura después de Alemania
Occidental, Reino 
Francia e Irlanda.

La encuesta

Unido,

ha sido

que el crecimiento europeo 
en la década de los ochenta 
permanecerá bajo. Debido a 
ello, la mayor parte de las 
compañías que operan en 
Europa señalan la necesidad 
de innovar y diversificar sus

productos con objeto de 
superar el bache económico 

Las corporaciones 
internacionales indican que 
el costo de la mano de obra, 
la inestabilidad de las 
monedas y los índices de 
crecimiento tendrán el 
mayor impacto en las 
operaciones que se realice 
en Europa.

banco de huesca...uN banco de-ínteres" capital

SGCB2021



PAG. 10 _____________ex tranjero
Malas perspectivas en Oriente Medio para los días venideros

PRIMAVERA NEGRA
BEIRUT, 24 (Efe).- La

presente semana 
comenzado mal 
Oriente Medio.

h a 
para

BOICOT PERIODISTICO

El tratado
egipcio-israelí, los ataques 
palestinos seguidos de las

Dieciséis agencias 
informativas árabes 
exigieron la exclusión de la 
agencia informativa egipcia

m El Líbano, dividido y en 
armas, está al borde de la

Los ataques palestinos y 
las represalias israelíes
parecen una espiral sin fin.

represalias israelíes, la 
tensión existente en Beirut

de la conferencia que se
a inaugurar en Viena

y la proclamación
i nd ependencia 
cristianos del

d e
d e 
los

protesta por la firma 
dicho tratado.

iba 
en 
de

catástrofe
QUEJAS INUTILES

L iba no
meridional están complican
do alarmantemente la situa
ción, ya de por sí crónica
mente compleja, de Oriente 
Medio.

La firma del tratado de 
paz egipcio-israelí originó 
ayer dos nuevas tensiones.

Al no 
propósito, 
con ello

co n segu ir

celebración

su
boicotearon, y 
abortaron, la

de esa
conferencia, en la que se 
disponían a intervenir
representantes de 40 países 
para estudiar la cooperación 
durante tres años entre las 
agencias de Prensa europeas

y de Oriente Medio.
Esa misma firma del 

tratado egipcio-israelí fue la 
causa de que Sudán 
ordenara anoche la clausura 
del centro comercial iraquí 
de Jartum,. la suspensión de 
los servicios de las líneas 
aéreas iraquíes con la capital 
sudanesa y la repatriación 
de los soldados y 
estudiantes que Sudán tiene

en Irak.
El I 

Gaafar
presidente sudanés, 

Numeiry, anunció

El Gobierno de 
Estados Unidos 
condenado tanto

anoche estas medidas por

incursión palestina 
domingo contra la ¡

los 
h a

I a 
del

aldea

radio y televisión, en
represalia por la propuesta 
iraquí de la semana pasada 
de que se le apliquen a 
Sudán sanciones similares a 
la las decretadas contra 
Egipto por la firma del 
tratado con Israel.

israelí de Nahariya como el 
subsiguiente bombardeo
israelí un 
palestino 
septentrional.

campamento 
del Líbano

Todo, sin embargo, es 
inútil.

Los palestinos y las 
fuerzas izquierdistas de la

m'V?. í^r-<'banesa de Nabatiyeh castigaron co 
fuego de artillería en e 
anochecer del lunes la ald» 
israelí de Marjayun, cuyos 
habitantes cristiano 
repelieron el ataque.
. La represalia fue 
inmediata. Habitantes de 
Sur del Líbano afirmaron 
a noche que cañoneras 
israelíes bombardearon 
durante una hora otro 
campamento palestino de la 
region, próximo al puerto 
de Tiro, cuyos residentes 
devolvieron el fuego, singue 
d e momento se tenga 
noticia de víctimas ni daños.

Congreso mundial anticomunista
IN MEMORIAM’

to se rmw
ASUNCION, 24 (Efe).- La "Liga Mundial An

ticomunista" inició ayer su décimo segundo con
greso, que se desarrollará hasta el próximo viernes, 
con la asistencia de unos cuatrocientos delegados 
pertenecientes a 86 países.

El acto inaugural contó con la presencia del Pre
sidente de la República, Alfredo Stroessner, quien 
estuvo acompañado de miembros Gobierno nacio
nal.

En la iniciación del congreso asumió la 
presidencia Juan Manuel Frutos, paraguayo, quien 
es, en el orden local, vicepresidente del Partido Co
lorado, oficialista.

En la apertura del congreso se dieron a conocer 
varios mensajes de adhesión, entre ellos los envia
dos al presidente de la República por el presidente 
de Nicaragua, Anastasio Somoza y el vicepresiden
te del Brasil, Aureliano Chaves.

Las deliberaciones del congreso continuaron 
por la tarde con los informes de los secretarios re
gionales sobre sus diversas actividades.

Hoy martes, en sesiones matutinas y vespertinas 
continuará el congreso, con las labores de las co
misiones a fin de considerar las diversas ponencias 
que sean presentadas.

Blas Piñar figura entre los asistentes
DECLARACIONES DE BLAS PIÑAR

El diputado español Blas Piñar, del partido 
"Fuerza Nueva", afirmó ayer en Asunción que 
España vive un momento que calificó de muy espe
cial en el proceso político.

Piñar encabeza una delegación de cuarenta per
sonas que asiste al duodécimo congreso de la "Li
ga Mundial Anticomunista".

El diputado español afirmó en declaraciones al 
diario "ABC color" que "la lucha anticomúnista en 
España tiene una significación muy especial, pri- 
mordialme’nte para Iberoamérica por su tradición 
euroamericana ".

Por otra parte, Piñar dijo a "Ultima hora" que 
su país "vive un momento muy doloroso, muy di
fícil" y que afronta "un proceso de reversión hacia 
una etapa muy dolorosa". "Sin embargo, tenemos 
confianza en que vamos a superar esto", dijo.

EL GOBIERNO CHILENO CONTINUARA 
LA REPRESION

El Gobierno chileno afirmó anoche la decisión

de combatir sin tregua ni trasacciones el terroris
mo, lo que calificó como lacra del mundo contem
poráneo.

El ministro del Interior, Sergio Fernández, de
claró que ello sirva como respuesta a quienes pro
testan por el mantenimiento del estado de emer
gencia y como fuente de reflexión para quienes 
con su desaparensión, debilidad o sensacionalismo, 
según los casos, favorecen su proliferación.

El secretario de Estado emitió un comunicado 
frente al caso de un teniente de ejército que ayer 
encontró la muerte cuando explotó una bomba 
que trataba de desactivar.

"El terrorismo, añadió el ministro, ha mostrado 
nuevamente su rostro asesino. Un joven oficial de 
nuestro ejército ha caído combatiéndolo. No ha si
do el primero ni será quizás el último".

Si bien, dijo, Chile es un oasis de paz social en 
el mundo dominado por la violencia, la amenaza 
terrorista está siempre presente, ya que ella forma 
parte de la agresión permanente que el totalitaris
mo despliega hoy contra todas las naciones libres 
del mundo.

Israel llevaba a cabo este 
nuevo acto de venganza en 
el momento mismo en el 
que los cafés, los teatros, y 
todos los lugares de 
diversión cerraban sus 
puertas para hoy, a las ocho 
de la mañana, iniciar el día 
de los mártires y héroes 
isra el íes, dedicado a 
conmemorar a los seis 
millones de judíos 
asesinados por los nazis.

El lunes la tensión era 
perceptible en la capital 
libanesa: división de la 
misma en dos sectores, 
enfrentamientos en la 
región. Este entre grupos 
armados y cierre de la 
carretera Beirut-Tripoli.

En el Sur del Líbano, 
enfrentamientos entre las 
milicias cristianas yloscascos 
azules de la ONU quetemen 
una intensificación de los 
combates por pretender las 
milicias cristianas ampliar el 
enclave que ocupan en la 
frontera con Israel.

Frente a esta sucesión de 
calamidades, el Estado esta 
casi paralizado y se pregunta 
de dónde puede venir aún la 
solución milagrosa que salve 
al país de la catástrofe.

DIA del LIBRO en la CAJA

iniEO
V su ''munuo Fumoso''

VENGA A POR SU LIBRO 
ingresos desde 5.000 ptas

fyflMflHORROS
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Para prolongar más los horrores Gestorías

HLlinn»
Dr ienle MeJio Después de la toma de Jinja, los 

tanzanos siguen avanzando por 
el interior de Uganda

Academias 
de Conductores

* Zaragoza 
• Tarazo rw 
• Ejea de los

Caballeros
• Borja

NAIROBI, 24 (Efe).— Las fuerzas de exi
liados ugandeses y sus aliados tanzanos se en
contraban ayer a 20 kilómetros al Este de la 
ciudad de Jinja, que tomaron el domingo, 
se ha dicho de fuente militar.

Las fuerzas combinadas tardarán dos días 
en alcanzar la ciudad de Tororo, cerca de la 
frontera de Kenia, para abrir así la carretera 
de Kampala a Nairobi, vital para la vida eco
nómica de Uganda, se ha dicho de la misma 
fuente.

Por otro lado, hay noticias de que el fugi
tivo presidente Idi Amín estuvo en Irak el 
fin de semana, dentro de un recorrido para 
comprar armas en estados árabes y volver a 
su patria chica tribal en el Noroeste de Ugan
da, se ha dicho de fuente diplomática árabe 
en esta capital.

MAS GUERRA

Esas informaciones hacen crecer la posi
bilidad de que las luchas se prolonguen aún 
en Uganda bastante tiempo, lo que puede 
minar las energías del Gobierno provisional 
del presidente Yusuf Lule, que trata de re
construir la economía ugandesa , hundida

por seis meses de guerra, dos semanas de 
saqueo y ocho años de Gobierno de Amín.

Entre tanto, ha llegado a Kampala la pri
mera misión diplomática americana, com
puesta de tres funcionarios de la Embajada 
de Estados Unidos en Kampala, para tratar 
de la ayuda a la reconstrucción.

. Lule espera, según se dice, gran ayuda de 
Washington, que cerró su Embajada en la ca
pital ugandesa en 1973 e interrumpió el co
mercio con Amín el año pasado.

Desde la caída de Kampala el paradero de 
Amín ha sido un misterio. Los soldados tan
zanos que ocuparon Jinja no encontraron 
rastros de Idi Amín, pero diplomáticos ára
bes han dicho en Nairobi que éste se trasladó 
en avión a Libia y después a Irak, los dos es
tados árabes radicales que le ayudaron al es
tablecimiento de un régimen musulmán mi
noritario en Uganda. Desde Irak, añaden los 
informantes, Amín se ha dirigido a ün lugar 
que se ignora, siendo posible que haya regre
sado a Uganda o que haya ido a buscar ayu
da a otros estados árabes.

Analistas independientes han dicho que 
Amín no puede esperar un éxito militar 
inmediato contra los tanzanos que actual

mente avanzan en dirección Norte y Este 
desde Kampala, ya que la superioridad de 
éstos es manifiesta. La aviación de Amín está 
destruida y la mayor parte de su ejército en 
desbandada. Las anteriores ocasiones en que 
los hombres de Amín “iban a luchar hasta el 
fin” no se concretaron:

Los analistas, sin embargo, señalan que 
Amín podría ser enemigo peligroso en su tie
rra natal, especialmente si las líneas de su
ministros tanzanas sufren la pesadumbre de 
frecuentes emboscadas.

Los horrores de esta guerra parecen no 
acabar ni tener medida. Aquellos que se sos
pecha que cometieron saqueos en Jinja son 
detenidos. A las puertas de la ciudad, los 
controles son especialmente estrictos y los 
soldados recuperan allí el botín de los sa
queadores a los que arrojan a las aguas del 
no sin otra forma de proceso.

Otras informaciones hablan de que deser
tores nubios del ejército de Amín dieron 
muerte a niños, cuyos cuerpos desmembra
ron y que, antes de llegar los tanzanos a Jinja 
unos 60 civiles fueron arrojados, atados de 
dos en dos, desde lo alto de la presa de Owen 
a morir en las turbulentas aguas y en las ro
cas a 30 metros abajo.

Pretenden 

tergiversar 

la realidad 

sobre el asesinato 
de su padre

¿4 HUA DE 
CHAMORRO, 
CO/VTRA LOS 
PANFLETOS 

SOMOC/STAS

TEHERAN. — El general Mohamed Ali Charani, que fue el Pri
mer Jefe del Alto Estado Mayor del Ejército en el régimen de Jo- 
meini, falleció ayer a consecuencia de los disparos que recibió en 
un atentado, cometido por tres individuos no identificados, fren

te a su domicilio. (Telefoto Efe-Upi)

En el centro de Teherán

LOS VOTOS DE RODESIA
(Rodesia).— Un oficial del Ejército supervisa una de las cajas que 

votos de las diferentes provincias llegados a un colegio de Salisbury, 
Cae' comienzo el recuento de votos.

I’s Drill.® de los adultos rodesianos han ejercido su derecho al voto, en
meras elecciones multirraciales, que han durando cinco días y que concluye- 

__  ron el sábado, día 21. (Telefoto EFE-UPI).

ATENTADO 
CONTRA 
BAZARGAN
1EHERAN, 24 (Efe-Ap).— Eracasó el intento de 

asesinar al primer ministro iraní, Mehdi Bazargdn, y a 
otros componentes de su gabinete provisional, duran
te el entierro del ex jefe del Alto Estado Mayor, gene
ral Gharani, muerto el pasado lunes en otro atentado.

El intento de asesinato se produjo cuando el corte
jo fúnebre atravesaba una de las principales avenidas 
de Teherán.

Según testigos presenciales, un hombre vestido con 
unij'orme de las fuerzas ae'reas iraníes intentó, prime
ro, lanzar una granada contra Bazargdn y los otros mi
nistros (/ue encabezaban el cortejo, y despue's, dispa
rar contra ellos con una ametralladora, pero los guar
dias armados tjue acordoTjaban la calle consiguieron 
impedirlo.

El autor del atentado, que en opinión de los testi- 
pertenece a las Guardias Revolucionarias Islámicas 

logró escapar. „

SAN JOSE, 24 (Efe).— 
Claudia Lucía Chamorro, hi
ja del asesinado director de 
"La Prensa” de Managua, 
Pedro Joaquín Chamorro, 
atacó fuertemente a Jacinto 
Vélez, autor del libro sobre 
el crimen de su padre.

En una conferencia de 
Prensa efectuada ayer tarde, 
la jóven dijo que “es muy 
fácil desvirtuar la verdad so
bre un asesinato cuando se 
es parte de un régimen co
rrupto, como Jacinto Vélez 
lo ha sido del de Somoza, 
compartiendo el poder al la
do de los llamados conserva
dores oficializados, mejor 
conocidos en mi país como 
"zancudos”, quienes tam
bién son responsables de to
dos los crímenes y la des
trucción de Nicaragua”.

"Además —añadió— Vé
lez es hermano político de 
Silvio Peña Ribas, reo con
feso sobre su participación 
en el crimen de mi padre, y 
trata de defenderlo descono
ciendo olímpicamente una 
verdad histórica”.

"Podrá Jacinto Vélez 
cansarse de editar libros pre
tendiendo demostrar una 
verdad inverosímil. El pue
blo de Nicaragua y el mun
do entero saben la verdad 
sobre el asesinato de mi pa
dre y quiénes son los res
ponsables”, afirmó.

También Claudia reveló 
que Vélez "amenazó públi
camente con una pistola a 
mi padre, con lo cual se de
muestra que este señor no 
puede ser objetivo en lo que 
pretende demostrar en su 
panfleto”.

Según expresó la joven, 
"el libro es una maniobra 
del somocismo, que además 
de querer dificultar las ya 
casi imposibles investigacio
nes pertinentes sobre el cri
men de mi padre, pretende 
distraer la atención pública' 
del mundo que tiene pues
tos sus ojos en los terribles 
días que vive el pueblo ni
caragüense”.

"Además —agregó— se 
pretende con el libro des
prestigiar la memoria de un 
hombre cuya lucha inciaudi- 
cable contra el somocismo 
lo llevó a la muerte”.

"Es mi deber de hija res
petar y hacer respetar la me
moria de mi padre, no dejan
do utilizar su nombre, he
chos de su vida y aún de su 
muerte con fines lucrativos 
o cualquier intención de ca
rácter político y publicita- 
•■•o, y por ello denuncio al 
mundo esta nueva manibbra 
somocista”, dijo para con
cluir la hija del periodista 
asesinado hace 468 días.
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UAREZ tenía motivos para estar preocupado por el carácter 
excesivamente conservador de la lista de Madrid. A la absorción 
obligada de José Luis Alvarez se había unido su deseo de mantener 
a Leopoldo Calvo Sotelo en la segunda plaza y su decisión de que el 
tres fuera el ex presidente del Senado, Antonio Fontán. Entre

■v<

los once primeros aparecían también hombres de talante tan moderado como 
Herrero de Miñón, Oscar Alzaga, Luis Apostua y José Luis Ruiz Navarro. 
Una candidatura estupenda para neutralizar a la encabezada por Fraga, 
Areilza y Osorio, pero teóricamente bastante menos eficaz a la hora 
de luchar por los votos fronterizos con el socialismo.

CONSERVANDO a Calvo Soielo en 
el lugar que ya ocupara en junio del 
77, Suárez se evitaba la necesidad de no

minar un nuevo "número dos'* y darle a 
nadie el subsiguiente espaldarazo político. 
Si se hubiera tratado de Abril, la concen
tración de poder en sus manos habría pa
recido excesiva. En los casos de Fernán
dez Ordóñez y Alvarez -serios aspirantes 
ambos a ese puesto- el gesto hubiera 
implicado la primacía de una u otra ala 
del partido. La opción personificada por 
Calvo Sotelo se justificaba además por sí 
sola, al tratarse del titular de un Ministe
rio como el de Relaciones con Europa, 
difícilmente compatibilizable con una 
aventura electoral por provincias. "En 
realidad por donde se debería presentar 
Calvo Sotelo es por Bruselas", comentaría 
burlonamente uno de sus compañeros de 
candidatura.

A pesar de todo esto, Suárez estuvo a 
punto de introducir un cambio brusco de 
última hora y otorgar la segunda plaza 
por Madrid al ministro de Trabajo, Rafael 
Calvo Ortega. La maniobra se le pasó por 
la cabeza en el último momento ai no 
poder incluir a González Seara en la lista. 
Calvo Ortega habría aportado una imagen 
progresista que en ningún caso proyecta
ba Calvo Sotelo. "Ese no le da la mano a 
un obrero ni con los guantes puestos'*, 
explicaría Suárez a otro miembro del 
Gabinete, a propósito del ministro para 
las Relaciones con Europa.

El Presidente llegó incluso a montar 
todo un curioso corrimiento de tierras, 
que incluía el desplazamiento de Martín 
Villa de León a Asturias y el de Calvo 
Sotelo a La Coruña o Santander. Hacien
do gala de su habitual pragmatismo, 
Suárez dio Instrucciones a su subsecreta
rio Alberto Aza para que se ocupara de 
que los comités locales de la provincia 
montañesa enviaran telegramas a Madrid, 
reclamando "espontáneamente" el honor 
de que Calvo Sotelo encabezara su candi
datura. Este y otros movimientos simila
res quedaron anulados al comprender el 
Presidente que a tan pocas horas del 
cierre de las listas el pfan tenía más incon
venientes que ventajas.

que, por cualquier circunstancia, se hicie
ra inevitable el relevo de Suárez. Ultima
mente se había hablado de su posible con
currencia ai Congreso, pero estos rumores 
habían estado siempre referidos a Sevilla, 
circunscripción por la que fue elegido 
senador dos años atrás.

Suárez le hizo llegar su propósito de 
traerlo a la lista de Madrid a través del 
que había sido portavoz en el Senado, 
Antonio Jiménez Blanco, liberal como 
Fontán. El Presidente y Fontán se entre
vistaron poco después y éste le dijo que 
no le pedía nada, que no le importaba 
volver a presentarse a la Cámara Alta por 
Sevilla y que, en cualquier caso, haría lo 
que el partido estimase más oportuno. 
Suárez le explicó que le necesitaba en la 
lista de Madrid y el tema quedó resuelto

La sorpresa

La inclusión de Antonio Fontán en la 
candidatura ai Congreso por Madrid fue, 
sin duda, la gran sorpresa de las listas de 
UCD. Tras su equilibrada e inteligente 
trayectoria como presidente del Senado, 
Fontán era una de las figuras en alza den
tro del partido, habiéndose llegado a 
barajar su nombre como solución para la 
jefatura del Gobierno en el supuesto de

en pocos minutos.
Aunque la explicación oficial del Pre

sidente sería la de que su principal moti
vación era la de eliminar el mínimo riesgo 
de que alguien de la talla de Fontán que
dara excluido del Parlamento, todos los 
observadores advirtieron que se estaba 
preparando la sustitución de Alvarez de 
Miranda como presidente del Congreso. 
Suárez había ofrecido ya el puesto a 
varios ministros —de una manera clara y 
abierta a Joaquín Garrigues— y nada tan 
lógico como prepararla baza de Antonio 

. Fontán de cara a esa jugada.

Su trasvase a la lista de Madrid trans
currió en un marco de absoluta discreción 
y sigilo. Tanto Suárez, como Fontán, co
mo las escasísimas personas que estaban 
en el secreto del asunto, eran conscientes 
de que una filtración podría originar cual
quier fenómeno de contestación y echarlo 
todo a pique. Es tremendamente significa
tivo que, por ejemplo, alguien con tanto 
peso dentro de UCD como el ministro de 
Hacienda, Fernández Drdóñez, estuviera 
convencido veinticuatro horas antes del 
término del plazo de presentación de can-

didaturas de que ningún ministro ni nin
guna personalidad especialmente relevan
te figuraría en la lista de Madrid detrás 
del Presidente. Pensaba en concreto que 
el dos sería Alvarez, el tres Pérez Horca y 
a partir de ahí los demás. Su exilio a 
Zaragoza quedaba plenamente justificado 
en ese contexto.

Su asombro fue monumental cuando a 
la mañana siguiente supo lo de Calvo So
telo y lo de Fontán. Inmediatamente lla
mó a Joaquín Garrigues. "Me he enterado 
por un periodista y me he enfadado tantó 
que le he colgado el teléfono", le dijo.

ción final mediante una pirueta reainja «lente a tra\ 
deliciosa: en la conversación Aceptaría 
la que el todavía alcalde había entónji í». Por su 
que se le prometía "el dos o el tre^, . titulo de se 
que en realidad él le había Final

Por SU

que en realidad él le había Final
un lugar "entre el dos y el cuatro V Jugar. El cí 

. . lo había fcn tambiénuii luydi BiiiiB Bi uua y bi vm—- .c 
era lo que, a fin de cuentas, le ÍJ . también 
correspondido. El matiz resulta fase' Jen con el 
te. Slprimei
■ 'jd I r*’ ‘

A Oscar Alzaga se le había

?ien con el

Wo, y a ' 
^^nacidad q

Enfados

José Luis Alvarez y Oscar Alzaga tam
bién se enfadaron cuando supieron los 
lugares definitivos que se les había asigna
do. No es que el cuatro y el ocho fueran 
objetivamente malos puestos, pero queda
ban netamente por debajo de las expecta
tivas que con anterioridad el propio Sua
rez les había generado. En el caso de 
Alvarez el Presidente justificaría su ubica-

que no habría ningún ministro en w 
de Madrid, que rebasaría a Miguel He 
de Miñón, alterando el orden del 
que no sería rebasado por SatrústtS 
el caso de que se incorporara alai 
las tres condiciones se hubieran cump |L¡ j < o । 

su puesto habría sido el 
octavo. Aunque luego terminana^'¿|K

........................... H de la ’

como el r

á 5’*6 las lista 
?! la rn

do el desenlace, en un
reacción de Alzaga fue de '
se llegó a temer que, tal y como oc F
en las elecciones anteriores, roo®” ta*
participar en la campaña.

La explicación de lo ocurrido

Mt
socia

dan 1^1^^ lasares d
sencilla. A la vista de lo'snombms®® Hasta el i 

•....... ■ • •’«-ho ca» aterrizó pi ,
índola* brn I

za, Miguel Herrero había hecho
belir* del número siete, comui ono por
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El presidente, con José 
Luis Alvarez: Una deci

sión "prStestada".

res elecciones. La víspera del cierre de las 
listas Apostua asistió a un almuerzo con 
varios compañeros de profesión y todas 
sus afirmaciones proyectaron la idea de 
que estaba absolutamente seguro de que 
volvería a representar a la Rioja en este 
nuevo envite. Una maniobra de última 
hora a nivel provincial le dejó, sin embar
go, fuera de juego y el Presidente lo incor
poró a la candidatura madrileña.

El once le fue ofrecido al presidente de 
la UCD de Madrid, Luis Ortiz. A él le 
pareció demasiado bajo, argumentando 
que el aparato provincial se merecía algo 
mejor. Tal vez Qrtiz hubiera terminado 
aceptando de no mediar una cuestión de 
procedimiento y de no existir unos ante
cedentes concretos.

Suárez había repartido entre él y sus 
principales colaboradores la tarea de co
municar a los interesados la decisión final 
sobre su lugar en la lista. Así mientras el 
propio Presidente conectaba con los situa
dos entre el dos y el seis, Landelino Lavi- 
Ila hablaba con Herrero de Miñón, Fer
nando Abril con Oscar Alzaga, y Alberto 
Aza con la mayoría de los restantes. Su 
conversación con Luis Ortiz no fue nada 
cómoda. Ante la oferta del número once, 
el presidente provincial solicitó entrevis
tarse con Suárez. Aza le dijo que, a esas 
alturas del proceso, no era posible. Como 
Luis Ortiz insistiera, su planteamiento 
tuvo que hacerse tajante: "O lo tomas o 
lo dejas", vino a conminarle.

Ortiz "lo dejó", presentando la dimi
sión como presidente de UCD de Madrid, 
con la conciencia de haber sido, de algu
na manera, maltratado. Era la tercera vez 
en menos de dos años que le ocurría algo 
parecido. En mayo del 77 renunció a pre
sentarse a las elecciones —tenía el segun
do puesto por Sevilla asegurado- para 
cubrir la vacante dejada por el "precur
sor" Leopoldo Calvo Sotelo como minis-

Soluciones salomónicas

Danza de nombres
tro de Obras Públicas. Aunque se le pro
metió que seguiría en el cargo, apenas si 
duró dos meses, siendo sustituido ensegui
da por Garrigues. La siguiente decepción 
de gran calibre había llegado durante el 
congreso de UCD al ser excluido en el 
último momento de la candidatura ofi
cial y única para la Ejecutiva. Luis Ortiz 
tenía, desde luego, motivos sobrados para 
echarse a un lado con cierto resentimien
to y amargura.

El once por Madrid fue finalmente 
José Luis Ruiz Navarro, secretario prime
ro del Congreso en la anterior Legislatura 
y octavo de la lista en las elecciones del 
15 dé junio. Como compensación a este 
descenso de tres puestos, se le prometió 
que sería uno de los candidatos del parti
do al cargo de vocal del Tribunal Consti
tucional.

El resto de las listas de UCD deparó 
muy pocas sorpresas. Los observadores 
comentaron con especial énfasis la re
surrección política de Enrique de la 
Mata -número uno por Teruel-, la pre
sencia de un par de destacados dirigentes»

leta realipí”® sidente a través de Landelino Lavilla 

ningún puesto por deba- 
ibía entenji Ke». Por su parte Satrústegui invoca- 
’ ° 'rá yæ’’ senador más votado 
3 ofrecido ^’adrid. Finalmente se le asianaría el

a través de Landelino Lavilla
IIIII^UII ^V»l UWI^M

’i». Por su parte Satrústegui invoca-
. uc aci CI aciiauui iiiao vuiauu 

“ (í n ■ finalmente se le asignaría el 
cuatro" Vj Jlugar. El capítulo de los satisfechos 
lilao, i- también a José Pedro Pérez Llor- 
sulta fasci”^ ^»0 con el número cinco daba así 

¡ p al primer escalón de los notables 
bía promoti* Wdo, y g Carmela García Moreno, 
5tro en laÜt^ ' ®tacidad quedaba premiada con un 
/linuelHetto'’ <»mo el nueve, con posibilidades 
Hen salir elegida. La víspera del

itas, le **

I®'’® las listas el Presidente la llamó a 
íle la madrugada a su casa para

Satrústi^ií
raalaii^^ji (m i"'' '"^uruyaua a su casa paia 
irán cumplií'®! í^aeo cuanto a su prop suerte 
uinto y - ®' nombre de alauna mujer oara 
¡naríaeOOP I / —luia ai ociiauu. ivicuiu ..............
ermomontoH le sugirió el de Rosa Posada,
retraimiont^ mu m occiciaiia uc uciauiuHca
;oino océfi’’^ 'yres del partido y ex mujer del 
5 renuncio^®o socialista Leopoldo Torres

de la USO en la candidatura de Barcelona 
y el curioso desplazamiento de Landelino 
Lavilla a una provincia teóricamente tan 
poco ajustada a sus características como 
Jaén.

La voluntad absoluta de Suárez se ha
bía impuesto en estos casos y práctica
mente en todos los demás. El Presidente 
puso en juego con éxito toda su enorme 
habilidad y capacidad de maniobra en 
las relaciones personales para evitar desen
laces traumáticos o tan siquiera molestos. 
Fue, utilizando una de sus propias expre
siones más frecuentes, "una delicada la- 
borde artesanía".

irridoe-’S^

hecho 
nunicái

‘ii

cii bUdiiiu d iu piupid iuci LC 
J® el nombre de alguna mujer para 

J’^'datura al Senado. Medio dormida, 
unaU I _ - '

ouyiiiu CI uc nuoa i uoaua, 
de la Secretaría de Relaciones

Sh ^ie^ y once estuvieron en 
"casd u • ®t último minúto-Sobre el 
dolB^ her ®i periodista Luis Apostua,

por Logroño en las anterio ANTONIO FONTAN

Fresca desvergüenza

Suárez invirtió en el empeño grandes 
dosis de esa mezcla de virtud y defecto 
que tanto le caracteriza y que podría defi
nirse como "fresca desvergüenza". Uno 
de los últimos lances en torno a las can
didaturas resulta ejemplificados y arquetí- 
pico. Tuvo que ver con el enfado de la li
beral Soledad Becerril al comprobar que

SU puesto en la lista de Sevilla era el nú
mero cuatro, detrás de Clavero, García 
Añoveros y Guillermo Medina. Aunque 
en realidad se le respetaba el puesto del 
15 de junio, Soledad Becerril consideraba 
que, al haber quedado fuera el anterior 
número tres, a ella le correspondía ascen
der un lugar y debía ser Medina quien 
aterrizara sobre el cuarto.

Ai filo de las siete de la tarde del sába
do, a tan sólo cinco horas de que expirara 
el plazo de presentación, Fontán telefo
neó al Presidente con objeto de comentar
le diversos aspectos de la campaña que se 
avecinaba. El ex presidente del Senado 
aprovechó la oportunidad para decirle 
que Joaquín Garrigues -jefe de fila de los 
liberales de UCD- estaba algo moleste 
por la postergación de Soledad Becerril \ 
por la exclusión de las listas canaria: 
de los hermanos Juan y Diego Cambre 
leng.

Respecto a este último tema, Suárez le 
explicó a Fontán que sentía lo de Diego 
porque había sido un buen senador, pero 
que Juan —antiguo jefe de Gabinete de 
ministro de Obras Públicas- había publi 
cado en la prensa canaria "algunos de 
los artículos más feroces que se han escri 
to contra mí". En cuanto a lo de la liste 
de Sevilla, Suárez -en plena luna de miel 
con Fontán-decidió arreglarlo.

Inmediatamente se puso en contacto 
con Clavero y le indicó que alterara el 
orden en los puestos tres y cuatro. El 
ministro para las Regiones se lo comuni
có a Guillermo Medina y éste, contrariado 
por tal novedad de última hora, telefoneó 
al Presidente. Suárez le explicó que no 
debía "hacer una cuestión de principio" 
en torno al tema, añadiendo que le intere
saba quedar incrustado en la lista de Sevi
lla de la forma menos problemática posi-^ 
ble, y que a fin de cuentas, con el número 
cuatro no corría ningún riesgo de no salir. 
Como Medina insistiera, Suárez empezó a 
contarle que llevaba tres noches sin dor
mir, que estaba sometido a las presiones 
de todo el mundo y que sus personas de 
confianza lo que tenían que hacer era 
facilitarle las cosas. "Por cierto, estoy 
consternado —exclamó, interrumpiendo 
de repente su argumentación- Acabo de 
darme cuenta de que me he olvidado de 
meter en algún sitio a Alvaro Alonso Cas- 
trillo".

Aún hubo un nuevo intento del secre
tario de Información de UCD de replan
tear el tema y hacer valer sus derechos. 
Fue entonces cuando la conversación 
alcanzó el pináculo de lo antológico. 
"¿Cómo me las voy a arreglar para expli
car a todo el mundo este cambio de últi
ma hora?", le preguntó Medina. La res
puesta de Suárez fue instantánea: "Muy 
sencillo. Dices que has analizado la situa
ción, y que me lo has pedido tú".

FIN DE LA SERIE
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El alcalde, con los benjamines de la carrera.

iúi aplausos
tiempo a los fotógrafos a plastni íifmpre gusta 
placa histórica del socialista con tarera, que

de V aranda casi arrebató la pistol
'fOfno haber 1

V anécdota!

Corrido y en
espectadores.

CON “FILOSOFIA

INCIDENTES Y FIESTA

“DIMISION"

EL ALCALDE DIO 
LA SALIDA
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lERO LLEGO
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rapido ante los ojos de ciento?

............. ___________ hurera, que
pistola en las manos; el señor Si ‘¡áusválidos n 
..............................................'’--H mil CarreraP

•’Mu bebé, 
La frescura de la mañana W ^Jinpaíio para 

í’^íra desape 
••«ra varios (

Eduardo Ruiz, la levantó y dispi por no haber 1 
con toda la naturalidad del inun alas de rued. 
Una verdadera marabunta se abata ‘«Icración. Oti

COMPROMISO
AUTONOMISTA

Pero e verdadero motivo del
acto era la firma del “Compro niño, claro, no entendía nada de

nada.

del Día de Aragón en un ambien
te festivo.

ciones

vil”.

cuarenta años
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En la presidencia del acto, representantes de partidos y concejales de izquierda 
(foto García Luna)

A por el 75 por ciento de los 
municipios aragoneses

Zaragoza viva
los proyectos de expolio de los 
monopolios.

Este sombrío panorama que 
nos amenaza no podrá cambiar 
si no es sobre la base de que los 
propios aragoneses tomemos en 
nuestras manos nuestro futuro 
consiguiendo una verdadera au
tonomía con capacidad real de 
autogobierno.

En el último año hemos dado 
un paso histórico al conquistar 
la preautonomía, fruto de la lu
cha de todo nuestro pueblo.

Sin embargo y aún con ser 
de gran importancia, la preauto
nomía sólo es un primer paso y 
no supone tener derechos polí
ticos como pueblo, para tener 
estos derechos, es preciso conse
guir la autonomía.

Tras las elecciones municipa
les, la Constitución abre para los 
aragoneses una vía para alcanzar 
una verdadera autonomía, como 
la que de hecho tienen ya reco
nocida los pueblos catalán, vasco 
y gallego. Según el artículo 151 
de la Constitución se trata de 
conseguir el 75 por 100 de los 
ayuntamientos en favor de la 
iniciativa, como principal paso

En marcha el
Compromiso Aotonomista

ZARAGOZA, 24 (AfíAGO/V/expres).- A/redec/or de cinco mi/per
sonas se concentraron ai mediodía de ayer en un acto autonomista 
convocado por ios partidos de izquierda para conmemorar e/ 23 de 
abri/, festividad de San Jorge. E/ acto, que se iba a ce/ebrar en /a A//afe- 
ría tuvo /ugar, fina/mente, en e/ antiguo coarte/ de Pontoneros, produ
ciéndose a /a sa/ida a/gunos incidentes con grupos de manifestantes que 
dispersó /a Fuerza Púb/ica.

En el mitin del 23 de abril, 
de escasa afluencia comparado 
con las ciento cincuenta mil per
sonas que se manifestaron el 
pasado año por la autonomía, 
intervinieron los representantes 
de los partidos de izquierda con
vocantes del acto. Tomaron la 
palabra José Miguel Gómez Tu
tor, del Partido Carlista, Fer
nando Gimeno, de ORT, Mer-, 
cedes Gallizo, del Movimiento 
Comunista, Javier Lázaro, del 
PTA, Enrique Gastón, nuevo se
cretario regional del Partido Co
munista, y José Félix Sáenz, 
diputado del PSOE. Cerró el 
turno de intervenciones el alcal
de sociálista de Zaragoza don 
Ramón Sáinz de Veranda. Todos 
los oradores insistieron en el de
seo autonómico de Aragón, cri
ticando algunos de ellos la actua
ción de la Diputación General y 
el proceso preautonómico así 
como la actitud de UCD ante el 
problema de la autonomía. Al 
final se leyó un comunicado del 
PSA.

Una multitud de banderas y 
de gritos pidiendo “dimisión”se 
levantó cuando se dio lectura a 
un comunicado firmado por los 
partidos políticos de izquierda; 
en el que, entre otras cosas, se 
dice lo siguiente:

“Los partidos convocantes de
este acto de lucha por la autono- 
mía queremos pedir disculpas a 
todos los asistentes y a las perso
nas que se han desplazado de las
comarcas aragonesas, por las difi
cultades que ha habido para 
realizar la concentración. Quere
mos hacer recaer toda la respon
sabilidad de esta situación en el 
gobernador civil de la provincia, 
señor Laína, así como la del 
delegado provincial de Cultura, 
señor Montón, que han hecho 
todo lo posible para deslucir
este acto.

Después de solicitar todos los
permisos —continúa el comuni
cado— y una vez autorizada la
concentración en la Aljafería, se 
volvieron atrás. Este acto no es
un hecho aislado ya que compor
tamientos similares se han repe
tido numerosas... ocasiones, 
especialmente el día de las elec-

municipales cuando la
caravana de alegría de la izquier
da, etcétera. Por todo ello piden 
la dimisión del gobernador ci

AZK - 24-4.7Q

que garantizaría para Aragón 
una autonomía de primera cate
goría.

El resultado de las elecciones 
municipales, ampliamente favo
rable para las fuerzas progresistas 
y democráticas abre una primera 
puerta a este camino.

Por ello, los abajo firmantes, 
nos comprometemos a impulsar

Al término de la concentración 
de la izquierda en el antiguo 
cuartel de Pontoneros, se 
registraron algunos incidentes

ZARAGOZA, 24. (ARAGON/exprès, por M. P.).-Ayer, Zarago^fiii 
una fiesta de camisetas, sudores y carreras. El centro de la cíuda 
ocupado por cuatro mil atletas de ocasión que recorrieron die 
esforzados kilómetros hasta llegar a una meta donde no se reparlía 
medallas y premios. Una carrera verdaderamente popular que sobrepas 
las esperanzas de los más optimistas qp participación y que transcurri 
con absoluta normalidad.

Por la Av( 
wimación era 
ansancio emp 
Mas, aunque 
pennitiera dis 
«usado y quie 
in representí 
Físicos de Ara¡ 
¡(hizo toda la 

■illimo; a su 
tüt'aba un ca 
itporte para in

miso autonomista” que firmaron 
cerca de cien concejales y alcal
des de Aragón y que está abierto 
a nuevas firmas. Uno a uno, los 
concejales y alcaldes de izquier
da fueron pasando ante el públi
co asistente y firmaron el com
promiso cuyo texto es el siguien
te:

“El día 23 de abril es el día 
de Aragón y este año de 1979 
tiene una especial importancia 
para nuestra tierra.

El subdesarrollo de nuestra 
región lejos de resolverse viene 
agravándose en los últimos años 
como consecuencia de la política 
centralista del Gobierno repre
sentando los intereses de los mo
nopolios. De hecho los planes 
nucleares de Escatrón, Sástago 
y Chalamera no están abandona
dos. El trasvase del Ebro sigue 
en los planes del Gobierno, co
mo lo demuestran los 100 millo
nes dedicados a ello en los pre
supuestos del Estado y el recien
temente aprobado trasvase Cher-
ta-Calig, la entrada en funciona
miento de la térmica de Andorra
es un ejemplo de explotación
irracional de nuestros recursos, 
desoyéndose las voces populares 
de la comarca. La explotación 
del gas de Jaca se añade ahora a

en todo Aragón y desde nues
tros respectivas ayuntamientos, 
la consecución de este 75 por 
100 de municipios en favor de 
desarrollar la iniciativa autonó
mica para nuestra tierra a través 
de la vía marcada en el artículo 
151 de la Constitución, de cara 
a conseguir un estatuto con ple
nas competencias".

Desde lais nueve de la mañana las 
cercanías de La Romareda fueron un 
continuo ir y venir de jóvenes con los 
atuendos más variados, hasta que a 
las nueve y media se había 
concentrado un verdadero enjambre 
colorista dispuesto a salir el primero 
en fa carrera. En el pelotón de salida 
se apretujaron impacientes, 
empujando porque la impaciencia es 
virtud de los deportistas, mientras 
que vehículos con megáfonos 
insistían en que faltaban unos 
minutos para salir.

Al finalizar el mitin político 
se realizaron algunos saltos de 
grupos de asistentes que fueron 
disueltos por la policía, el más 
importante en la plaza de Espa
ña, donde las fuerzas del orden 
utilizaron métodos antidistur
bios. Las instalaciones de mega- 
fonía de los automóviles insis
tían en que los partidos políticos 
no convocaban ninguna manifes
tación e instaban a los asistentes 
a que se dispersaran por distintas 
calles, pero grüpos de asistentes 
de distintos partidos hicieron
caso omiso a las llamadas.

Al mediodía se celebró en el
Parque de A+racciones una comi
da campestre y por la noche una
verbena que cerró la celebración

Mas de cinco mil personas, según los organizadores, acudieron al mitin por la
autonomía en el Día de Aragón. (Foto García Luna)

Todo preparado, ambiente festivo 
y un interés elevadísimo de llegar “de 
los cien primeros”. Los familiares con 
sus hijos, las novias con sus bien 
plantados atletas, y alguna que otra 
bota de vino para animar un cotarro 
tempranero. Eduardo Ruiz, el 
presid ente de la Federación 
Zaragozana de Atletismo, de un lado 
para otro con la pistola en la mano, 
un revólver con balas de fogueo para 
dar la salida.

A las nueve y media en punto, ni 
un minuto más, ni un minuto menos, 
el recién estrenado alcalde de 
Zaragoza daba la presurosa salida 
disparando al aire. Apenas le dio

co imponante era participar, y
de paso soltar algunos kilos. Él

Vilnius uc; IlltLlMO MV •• V I - '«wvyo v
el parque los deportistas de ación y
corrían como locos detris 1 ft^nados a la 
vehículo y las bicicletas qw ’ . i Quizás uno 
marcha. Pero ya en la primera 5 .jtos Je 
los corredores de cola ,^1 ' "'argén i 
tomarse la carrera con filosoUDJmizindo por 
la subieron andando, salir j
se ha enterado de que aquello ||‘'6Urainente 
carrera, como quien no cree Lj'«ttedores eort 
principio de la competitivida^ ijú”’’■'on el

Los participantes, de 1^ Jj | dieron, eso < 
edades, clases y o olores, ú avituallaini 

niños de cuatro V cinco este
señores bien maduritos, P*®* itíii^^’ V óien 
algunas señoras. para
mensa mayoría eran que í
las personas de mas de iJidjU', 'F" refrt 

- escaseaban. SnWb 1res hilóme
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El alcalde dio el pistoletazo de salida

4.000
zaragozanos
se apuntaron

a correr
15o próximo, por los rumores 
iKOgiuos en las filas de espectadores, 
!tanimarán a participar en la carrera 
popular.

CON MULETAS, 
lERO LLEGO

■, Zaragoza fue

Por la Avenida de San José la 
uiimación era ya excelente y el 
ansancio empezaba a hacer de las 
ayas, aunque la cuesta abajo no

I de Ja ciuá permitiera distinguir quién estaba 
rnrriprnn dií V Quien no. Cerraba la cola 

. in representante de Disminuidos 
.O se reparu fjjægj Jg Aragón que, con muletas, 
que sobrepai « hizo toda b carrera y no llegó el 

jue transciffl jllnno; a su paso, este joven que 
Jt'aba un cartel reivindicando el 
«porte para minusválidos, arrancaba 
los aplausos del respetable que 
wi'pre gusta ver los toros desde b 
wrera, que es lo propio. Otros 
Musválidos no oudieron participar 

Carrera Popular de San Jorge 
• jnno haber llegado a tiempo unas 
....... n" jUjs de ruedas prometidas por la 
se abato 'tdcración. Otra vez será.

1 anécdotas, pocas. Si acaso la 
"poctación que despertó en el 
Worrido y en b meta una señora 
*n entrada en peso, que se marcó, 

Que los diez kilómetros, 
™Ua carrera empujando un carrito 

hill y en el carrito un
la mañana "* ""npaiiü para que su presencia no 

í'^í'a desapercibida. Cerraban la 
’’"wa varios coches del servicio de

que sobrepai

a plastni
socialista coni
i; el señor Sí 
íbató la pistol

ó y dispi
del muí

adelante y 
fue desfilu 
de ciento!

los pri®®
recorrido,

de oca® •’ganización y algunas bicicletas de 
detras ''itionados a b marcha.' V uo --- , '

cletas que »W 
la primera cu« 
;ob erape»"^ 
:on filosofía)! 
), como quien J 
ue aquello es 
n no cree en 
letitiviáad. 
is, de

itos, 
Eso s'. 

eran jove" ‘ 
ás de tre® 
;aban. Sind"'**

a la marcha.
vuizás uno de los trozos más

•J'os de la carrera fue la entrada en 
’ "'argén izquierda del Ebro 

''ando por el Puente de Hierro 
p'* salir por el de Piedra, 
‘^"rainente por eso algunos 
ihn ^'^ntaron por la mitad y se 

fe no se 
'"ron, eso sí, pasar por el puesto 

situado en el 
•«aiii ” puesto había agua y
¡«reil aprovecharon los
w/®® negarse con el líquido
í"*®.’W se dice, ■ ’ ■ ■
L refrescante

*** kilómetros

el sudor de la
para terminar 
que hay de

recorrido entre el Puente de Piedra y 
la meta instalada en la Plaza de 
Roma.

Uesde los puentes se podía ver la 
caravana^ multicolor serpenteando, 
como dirían los comentaristas de 
carreras ciclistas, y los espectadores 
del Arrabal sorprendidos por la 
premura de la carrera. A las diez de b 
mañana el grueso del pelotón hacía 
retumbar los viejos muros del puente 
que están acostumbrados todos los 
días a recibir el peso de coches y 
autobuses. El pataleo de los 
corredores, ya cansados, era liviano y 
las esperanzas mínimas eran llegar a 
la Plaza del Paraíso, donde ya sabían 
que sólo quedaba algo mas de un 
kilómetro para llegar a b meta. 
Durante todo el recorrido b Policía 
Municipal había cortado el tráfico y 
en algunos cruces había algún que otro 
automovibsta impaciente tocando el 
claxon ante bs recriminaciones de los 
esjjectadores. Tres puestos de servicio 
médico, que afortunadamente no 
fueron utilizados habían sido 
instalados en el recorrido.

ALGUNOS HICIERON 
“TRAMPA”

Y, al final de los diez kilómetros, 
muy al final, la ansiada meta. Un 
pasillo de espectadores y unas calles 
organizadas con vaUas, algunos 
aplausos, hasta entregar la ficha que 
luego dará derecho al diploma de 
participación que será enviado al 
domicilio del corredor, con expresión 
del número de llegada y tiempo. 
Jadeos, sudores, pero ningún 
desfallecimiento. De pronto la fuente 
de la Plaza de Roma hace visible su 
hermoso chorro de agua y más de un 
corredor que se remoja los pies 
hirvientes aunque nadie se atreve a 
darse el chapuzón de la jornada.

Más de una hora de diferencia 
entre los primeros corredores y los 
últimos, pero todos llegaron. Eso sí,' 
hay que decir que algunos hicieron 
trampa y no se recorrieron los diez 
kilómetros, pero sólo consiguieron 
engañarse a ellos mismos, porque en 
la meta se notaban los sudores y la 
gente comentaba cuando alguien
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Zaragoza viva

Pues no, no se crean que f/egó ef ú/timo; aunque e/ cartel sobra, ¿no?

atleta que llego el primero saluda al minusválido que muleteó los diez 
kilómetros. De alguna manera, éstos son los vencedores.

venía bien fresco, como si acabara de 
incorporarse. Tampoco se trataba de 
competir, sino de participar y así se ' 
hizo, y la organización no se 
preocupó mucho de los “listillos”, 
entre otras cosas porque la 
organización, que esperaba unos mil 
quinientos o dos mil corredores, se 
encontró eon que más de cuatro mil 
zaragozanos se habían inscrito para

recorrerse diez kilómetros de asfalto. 
Los comentarios del final eran 
coincidentes. Todo el mundo había 
llegado entre los mil primeros, y los 
mas jóvenes entre el primer centenar 
de corredores. Los establecimientos 
de los alrededores de la Plaza de 
Roma hicieron su agosto vendiendo 
bebidas refrescantes y más de un 
corredor se atiborró de azúcar para 
mermar los efectos de la carrera y

poder acudir hoy a su centro de 
trabajo, a pesar de bs agujetas, que 
hicieron estragos.

La carrera popular fue un rotundo 
éxito aunque algunos se quejaran del 
tiempo de espera en la meta porque 
había pocas calles y llegaban los 
corredores en masa. Alguien 
comentaba que si hubiera sido más 
larga, los corredores hubieran llegado 
más espaciados. Otros no hubieran

llegado. Y hasta el año que viene, que 
el pueblo pueda 'participar en una 
nueva carrera para demostrarse a sí 
mismo que lo importante es 
participar, aunque todos quieran 
ganar. Pelillos a la mar y a olvidarse 
de las agujetas porque, al fin y al 
cabo, la experiencia valió la pena.

(Fotos; García Luna)

/ en la meta, un remojón de padre y muy señor (n/o para rebajar la calor.
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autonomía no es de
derechas o de izquierdas

■■(Angel Cristóbal Montes)
ALCAÑIZ, 24 (ARAGON/ 

exprés).— Ayer, día de San Jorge, tuvo 
lugar en esta localidad turolense un 
acto académico que fue presidido por 
Juan Antonio Bolea Foradada, al que 
acompañaba en la presidencia el 
alcalde de Alcañiz, José María Pascual 
Fernández, el señor Magallón, senador 
por Teruel, Antonio Carasol, Angel 
Biel y Cristóbal Montes. El auditorio 
del colegio Santa Ana estaba repleto 
de público y aún hubo personas que 
hubieron de abandonar el salón porque 
no encontraron lugar donde ubicarse.

El alcalde de Alcañiz hizo la 
presentación de los oradores. Primero 
habló el señor Duran Gudiol, que hizo 
un repaso hitórico de los orígenes de 
esta Aragón pluralista y variado, pero 
que constituye una gran familia unida. 
A continuación Angel Biel examinó el

• “O la hacemos entre todos 
o no la conseguiremos”

Aragón de hoy y sus posibilidades de 
proyección hacia el futuro, para que 
don Angel Cristóbal Montes 
pronunciara finalmente unas palabras 
.en la que expuso toda la problemática 
de autonomía y las dificultades para 
conseguirla.

Cristóbal Montes aseguró que la 
conquista de la autonomía era el 
mayor reto que tenía Aragón en estos 
momentos y que había que conseguirla 
sin mimetismos y sin parar la atención 
en otras regiones. Teníamos que ser 
nosotros mismos los que aceptáramos

ese reto y enfrentarnos a sus 
dificultades todos unidos, todos lo^ 
aragoneses en común porque la 
autonomía no es de derechas ni de 
izquierdas. O se hace entre todos o no 
la conseguiremos. Si ahora fallamos 
tendremos que esperar cinco años para 
empezar de nuevo y ello sería algo que 
no nos perdonaría la Historia.

Cerró el acto Juan Antonio Bolea 
Foradada para resaltar la importancia 
de este segundo día de Aragón que 
será un eslabón más en la esperanza de 
ese futuro autonómico y prometedor.

En Tarazona, > *

:■ LOS emigrantes 
también tí&ien voz

LOS más viejos -y los menos- de este lugar i
recordarán al famoso duende de Zaragoza |

aquél que por los años 30 dio tanto que hablar Ï
que reir, y que temer a los asustadizos de nuestros 4
inmediatos antepasados. Pues bien, aquél duende 
enredador y díscolo ya pasó a la galería de retratos 
tétricos de la familia zaragozana. ¿Que a qué viene 
ahora este recuetdo? Pues llega retrotraído por el 
duende que acaba de surgir en una casa barcelone
sa. Hay quien dice que tratándose de Barcelona a 
lo mejor no es un duende, sino un conde. No lo sa
bemos. Lo que si podemos decirles es que en cier
ta calle lunática de la cosmopolita ciudad se apa- 
gan las bombillas sin dar vuelta al interruptor, bai
lan solos los zapatos, se caen los platos y los pu
cheros de la cocina de una tal doña Benigna Rive
ra, quien no se explica el extraño fenómeno que 
ocurre en su vivienda. Hasta “La Vanguardia” se ¡ 
ha ocupado del caso. La pobre doña Benigna y los 
tres habitantes de su piso están que no caben den
tro del susto que llevan en el cuerpo. Y es que na
die se acostumbra a que en propia casa entren 
como huéspedes los duendes y los fantasmas, cuan
do lo cierto es que todos los tenemos dentro de ca
sa y del cuerpo. Y para acabar el comentario y 
por si les sirve de pista, les diré que la referida 
señora que tiene un duende en casa, habita en la 
calle de la Luna. ¿Verdad que así ya se lo explican?

TA RAZONA ,24^ 
(ARAGON/expres).— El 
pasado domingo se 
celebraron en la comarca 
varios actos para celebrar la 
víspera del día de San Jorge. 
Estos actos se iniciaron a las 
diez de la mañana en el 
parque de Pradiel, junto al 
río Queiles, con unas migas 
con vino, para, a 
continuación, por el barrio 
del Cinto turiasonense 
dirigirse todos a la catedral 
presididos por el señor 
Bolea Foradada, el senador 
Moreno Pérez Caballero, el 
también senador Herreiz, el 
delegado de Cultura, seño/ 
Montón, y el alcalde de 
’Tarazona, señor Moreno.

En la catedral hubo misa 
concelebrada por el obispo 
doctor Oliver Domingo 
acompañado por cinco 
sacerd otes, ho milía del 
prelado y lectura de un 
comunicado conjunto de los 
obispos aragoneses para 
pedir la unión de todos los 
fieles de nuestra región.

A continuación, en el 
Monasterio de Veruela, 
Bolea Foradada y las demás 
autoridades se reunieron 
con los representantes de 
nuestras casas regionales 
para tratar de la 
problemática de los, 
aragoneses emigrados a 
otros lugares. El señor Giner

habló en nombre de los 
reunidos porque no se había 
llegado al completo acuerdo 
para formar la federación de 
casas regionales de Aragón y 
no se podía arrogar nadie la 
representación oficial. El 
señor Giner, de la localidad 
barcelonesa de Rubí, actuó 
como portavoz para pedir 
que se tenga en cuenta en el 
Código Civil la condición de 
hijos de aragoneses, que se 
les de un sitio a esos hijos en 
la Universidad y el fomento 
de la lengua aragonesa. A 
esas peticiones contestó 
Bolea Foradada, que afirmó 
que todo ello estaba en 
estudio hasta llegar a crear 
los organismos necesarios

para llevar a efecto toda esa 
labor.

Por fin la jornada tuvo su 
culminación, en una 
explanada cerca de 
Agramonte, con una comida 
de alforja —cada uno la 
suya— y un fenomenal 
festival de canciones 
regionales aragonesas que 
fue presentado por María 
Jesús Cabrera y José Juan 
Chicón. El señor Giner 
volvió a dar lectura de su 
comunicado y el señor 
Bolea finalizó la jornada con 
una llamada a todos para 
que Aragón consiga el 
respeto del Gobierno y de 
todas las demás regiones.

Tengo en las manos un programa dando 
cuenta de que van a celebrarse en Granada 
los primeros encuentros de humoristas gráficos. Su 

portada ya arranca una carcajada con un mono de 
Martinmorales donde un dibujante está sacándole 
punta a un cuchillo con un lápiz de madera. Pues 
bien, si este divertido anuncio entra en esta 
sección, es porque a los referidos encuentros tam
bién ha sido invitada Zaragoza en la persona del 
dibujante gráfico “Sebas” que allí estará con los 
Máximo, los Forges, los Perich, los Cebrián y el 
maestro Mingóte, que también es de por aquí o 
asi. Se celebrarán ponencias, coloquios, cenas y 
zambras. Pero lo que más gracias nos ha causado 
del programa es un “mono” de Soria donde un 
dibujante levanta su dedo para decir: “¡Humo
ristas gráficos de todo el mundo, no os unáis 
nunca! Perderíais la originalidad. Si acaso, reu
nios de vez en cuando, muchachos”. Y eso es lo 
que van á hacer los humoristas gráficos españoles, 
reunirse en Granada, una ciudad, tan seria, que 
ha tenido el humor de “encontrarse” con los que 
más pintan en este país a la hora de divertirnos.

brunet

El affaire Baret
DETECTIVES PRIVADOS 
INVESTIGAN EN 
ZARAGOZA
9 Podría haber conexiones de

ZARAGOZA, 24 (ARA
GON/expres).— Desde los pri
meros días del "affaire" Ba
ret, se hablaba en Barcelona* 
de que hubiera salpicaduras 
en Zaragoza de tipo financie
ro. Primero se habló de la 
compra de una gran esme
ralda, montada sobre una 
joya fabulosa, en la que apa
recían engarzadas otras ge
mas, y ahora se vuelve a in
sistir en que a nuestra ciudad 
podrían llegar algunas cone
xiones del famoso escándalo 
financiero, según fuentes de 
la abogacía catalana.

Como la investigación es

tipo financiero
puramente administrativa y 
está siendo llevada a cabo 
por detectives privados, ha 
sido totalmente imposible a 
los informadores de ARA
GON/expres detectar la 
presencia de estos investiga
dores en Zaragoza, pese a 
que informaciones de la capi
tal catalana dan por segura 
su presencia en nuestra ciu
dad.

Como es sabido, Pedro 
Baret, se encuentra en para
dero ignorado, y su hijo, del 
mismo nombre, continúa en 
la cárcel Modelo de Barcelo
na.

CIERRE DE UN 
CONSULTORIO

DE LAS. S.
Para general conocimiento 

de los beneficiarios de la Seguri
dad Social que en la actualidad 
se hallan adscritos al consultorio 
de la calle Trinidad, 2, se notifi
ca que por razones de orden 
asistencia!, será clausurado el 
mismo, el 1 de mayo de 1979, 
quedando adscritos sus servi
cios médicos a los siguientes 
consultorios, con efectos del 
día 2 del citado mes.

Doña Mercedes Avino La
font al consultorio de Avda. 
Cataluña, 84.

Don José Garcés Aranda, al 
consultorio de 11. Ibarra, 1.

Dicho traslado no supone 
modificación del personal sa
nitario actualmente adscrito, ni 
de horario de consulta.

Cuantas dudas ofrezca esta 
infonnación, serán aclaradas con 
toda amplitud en las oficinas del 
Instituto Nacional de Previsión, 
paseo María Agustín, 16 de esta 
capital c Inspecciones Médicas 
d<! Zaragoza.

Zaragoza lO-IÍT-yg

El ministro-diputado

ARAGON/expres
* Un periódico distinto
* Un estilo nuevo.
* Unas colaboraciones 

seleccionadas.

lea iodos)
Los LUNES

ÍJIPOHIIV^

ANUNCIOS POR 
PALABRAS

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

Sr. Director de
ARA GON/exprès

Muy respetado director:
Hasta el di'a de las 

e le c dones últimas, todos 
creíamos que era bueno 
tener un diputado que fuese 
ministro y más si era “el de 
las perras”. Asi' nos lo 
dijeron y asi lo creimos no 
sé si todos, pero muchos 
desde luego que si.

Hubo quien se destacó 
defendiendo directa . o 
indirectamente, esa idea ¿el 
ministro-diputado. Nos lo 
sacaban hasta en la sopa, 
por cualquier motivo, como 
queriendo decirnos: no seáis 
matracos y aprovechad esta 
ocasión de tener un ministro 
“aragonés ”.

El resbalón ha sido de 
circo. Porque ahora nos 
hemos quedado sin ministro 
y sólo nos queda un 
diputado. Lo divertido es 
ver la reacción. Se ha dicho 
que “Zaragoza ha ganado un 
diputado”. No se puede ser 
más oportunista y a uno le 
llueven las preguntas 
porque, ¿antes no lo era? Y

más, ¿era malo tener un 
ministro? Y todavía más, 
¿sirvió de algo tanta 
campaña solapada en favor 
del ministro ‘‘para 
diputado”?

Lo cierto es que se eligió 
por ser ministro y ahora no 
lo es.

La lección ahí está 
quien la quiera. Si seguinto^ 
confiando en esa clase a 
influencias madrileñas, o 
mejor será que nos nombre’^ 
un tutor. Por incapaces.

Atentamente.

Juan A. LAJUSTICU

UN ARAGONES 
DIRECTOR DE LA PAZ

Un prestigioso aragonés, 
el doctor don Alfonso Cabe
za Borque, nacido en Bubier- 
ca, acaba de ser nombrado 
director de la clínica de "La

Paz" de Madrid de la Sega 

ridad Social.
El Dr. Cabeza Borque. 

tiene un brillante histone' 
científico y pese a su juveo 
tud, ha realizado numeroso 
estudios sobre ternas hospite 

larios. I
Fue secretario genera 

médico de la Maternidad o 
"La Paz", posteriorment 
subdirector del centro V 
timamente dirigía la clim 

"1 de Octubre".
El doctor Cabeza Borq » 

aunque residente en Me 

desde hace muchos 
liza frecuentes viajes a ¿a^,^ 
goza y a su pueblo natal, 

bierca.
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Banco de Vizcaya
JUNTA GENERAL DE ACCIONISTAS

Celebrada en Bilbao el sábado 21 de Abril de 1979. 
Informaron el Presidente del Consejo de Administración, 

D. Angel Gaiíndez Celayeta, y el Consejero Delegado D. Pedro Toledo Ugarte

Del discurso 
del Presidente

El Banco de Vizcaya tiene como objeti
vos a largo plazo el mantenimiento de un 
alto grado de competitividad, la integra
ción plena de sus hombres en las tareas 
de la empresa y el cumplimiento de sus 
responsabilidades sociales.

Las grandes empresas tienen hoy el gran 
reto de mantenerse en continua tensión 
hacia la alta productividad y de ser mo
tores de desarrollo, como respuesta a los 
medios que la sociedad ha puesto en sus 
manos.

El Banco de Vizcaya ha destinado gran
des medios, y proseguirá haciéndolo, a 
preparar efectivos humanos de acuerdo 
con sus previsiones a plazo. Los resulta
dos no se han hecho esperar y la produc
tividad «del Banco ha mejorado durante 
tres años consecutivos. Este es el primer 
factor diferencial de los resultados del
presente año.

1 Una gran empresa no puede vivir re
plegada en sí misma. Cada día es más 
patente la necesidad de abrirse, de pres
tar atención a las nuevas ideas, así como 
guardar cuidadosamente las normas que 
fija la sociedad.

La Banca es punto de cruce en las rela
ciones financieras entre personas, empre
sas, instituciones y Gobierno. Ante sus 
responsabilidades debe responder bus
cando la manera de, a la par que cumple 
su responsabilidad, hacerlo de manera 
equilibrada y ética, de tal modo que el 
juicio público le sea favorable.

Entiendo que una gran empresa, para 
uiantenerse en el mercado con fuerza e 
‘udependencia y al mismo tiempo ganar 
permanentemente la confianza pública, 
Lu de preservar el vigor de la capacidad 
ríe decisión de sus más altos ejecutivos, 
pero a la vez, éstos deben estar sometidos 
ul examen riguroso de su actuación.

^quí y ahora, los españoles debemos 
plantearnos como primera meta el llegar 

un crecimiento máximo, ordenado y 
r'ucional de la producción de bienes y de 
servicios, que estén a disposición de los 
españoles.

En las presentes condiciones de ajuste 
lun difícil, la necesidad de un freno que 
Controle la marcha económica, no es 
upuesto al empleo de otros sistemas de 
Aceleración, tales como los estímulos fis
tules, los incentivos a la inversión y a la 
’’^tención de beneficios, la ayuda enérgi- 
tu a los sectores en crisis y una atención 
tspecial al mercado bursátil.

DATOS RELEVANTES
%

1978 1977 Incremento
Saldos Acreedores 367.210.7 311.255,9 17,98
Inversión Crediticia 325.238 291.500,2 11,57
Recursos Propios 30.120,8 23.765,8 26,74
Dotación a Fondos de Autoseguro 2.817,4 1.083,4 160,5
Saneamiento Cartera de Títulos 1.745,5 1.360,9 28,26
Amortización del Inmovilizado 675,4 561,3 20,33
Beneficios después de Impuestos 3.235 2:749,1 17,67
Dotación a Reservas 1.814,6 1.445,7 25,52

Del informe del 
Consejero Delegado

Creo que no se están valorando suficiente
mente las perniciosas huellas que un perma
nente protagonismo de la política monetaria 
está imprimiendo, no sólo en el ánimo de 
nuestros empresarios, sino también en la 
propia organización del trabajo dentro de 
las empresas, con abandono de las funciones 
auténticamente productivas.

EVOLUCION El concepto de recursos brutos generados es, 
sin duda, hoy, más representativo de la 
gestión bancaria que el propio beneficio.

Mientras la oferta de crédito que permitan 
las autoridades monetarias sea inferior a la 
demanda, el precio del dinero debe conti
nuar alto. Intentar rebajar estos precios por 
decreto, es volver a los coeficientes obliga
torios o a cualquier otro tipo de racio
namiento. 

Ni el rendimiento real de las inversiones en 
capital fijo alcanza el nivel del coste del 
crédito, ni la rentabilidad para el inversor en 
capital de riesgo se puede equiparar a los 
intereses de las colocaciones monetarias.

HECHOS MAS SIGNIFICATIVOS

SALDOS ACREEDORES
Los saldos acreedores en pesetas crecieron en 1978 un 19,84 % y 
con moneda extranjera un 17,98 %.

INVERSION CREDITICIA
Agotando todas las posibilidades de apoyo a las necesidades 
financieras de la clientela, las operaciones crediticias se incre
mentaron en un 11,57 % sobre el año anterior.

RESULTADOS
Los Recursos Brutos Generados durante el Ejercicio crecieron 
un 38,09 %.

Saneamiento del activo
La dotación de los Fondos de Autoseguro, el Saneamiento de la 
Cartera de Titulos y las Amortizaciones del Inmovilizado, que se

I elevan a 5.238,3 millones de pesetas, refuerzan la calidad y 
solvencia de los activos del Banco de Vizcaya. En concreto, la 
dotación al Fondo de Autoseguro de posibles fallidos supera ya la, 
cifra que, según la circular 157 del Banco de España, debería 
alcanzarse en diciembre de 1981.

Beneficios después de impuestos
El beneficio neto, de 3.235 millones de pesetas, aumenta un 
17,67 % sobre el del Ejercicio anterior.

Reservas
1.814,6 millones de pesetas han sido destinados a esta partida, 
que sumados a los actuales Recursos Propios del Banco los 
elevan a 30.120,8 millones de pesetas.

DIVIDENDOS
Los dividendos repartidos alcanzan el máximo legal, lo que 
supone para el accionista una percepción neta de 53,58 pesetas 
por acción.

NEGOCIO INTERNACIONAL
El negocio extranjero contribuyó con un 22,3 % a la cuenta de 
resultados del pasado Ejercicio. Las inversiones crediticias a 
clientes no bancarios se situaban a fin de año en 37.650 millones

I de pesetas, con una variación positiva sobre el Ejercicio anterior, 
en contraste con el 4,5 % de retroceso en el conjunto de la Banca 
privada.
Durante el año 1978 se abrieron la sucursal de Bahrein, en el Golfo 
Pérsico, y las oficinas de representación de Santiago de Chile y de 
Buenos Aires. El Banco de Vizcaya participó en el mercado 
financiero internacional en 44 operaciones, actuando fundamen- 
talmente como colíder ; ante.
La Banca internacionaí se na ordenado bajo una nueva División, 
con rango de Dirección General.

LIBRETA DE ORO
Con el fin de premiar e impulsar el ahorro popular, el Banco de 
Vizcaya perfiló durante el año 1978 un nuevo producto, la “Libreta 
de Ahorro e Inversión", más conocida por “Libreta de Oro", 
lanzada al mercado recientemente con una excelente acogida.

---------------------- --------------- __________________________________ _

La experiencia de otros países demuestra 
que la aparición del Sector Público, finan
ciando en el mercado déficits crecientes de 
gasto público, establece un tope a la baja de 
los tipos de interés, con los efectos de expul
sión de los prestatarios privados y mayores 
dificultades para la inversión privada.

Creo que sería necesaria, y muy clarificado
ra, una nueva configuración de la gama de 
colocaciones bancarias que se adaptase a la 
realidad del mercado, eliminando esquemas 
formales con escasa vigencia.

Yo diría que la función de transformación 
bancaria, en la actual coyuntura, ha sido 
administrar la escasa liquidez y asignar los 
recursos, aceptando los mayores riesgos co- 
yunturales. Hoy, la prima de riesgo en la 
intermediación financiera es más alta y, tal y 
como es su obligación, la Banca ha asumido 
la gestión de este mayor riesgo.

El crecimiento inflacionario de los activos y 
pasivos bancarios exige una reconstitución 
adecuada de fondos propios, bien vía regula- 
rización de activos reales, bien vía retención 
de beneficios o, en el caso de que no sean 
suficientes, mediante la aportación de nue
vos fondos. 

Si mala es la falta de transparencia de las 
cuentas cuando el estado de salud de una 
empresa es malo, también lo es la no explici- 
tación de unos fondos y plusvalías existen
tes, que deben ser conocidos por los accio
nistas en cuanto pueden influir en su com
portamiento, al mejorar las expectativas de 
su retribución. 

Los beneficios del Banco de Vizcaya y las 
diversas cuentas de regularización constitui
das, nos van a permitir combinar un aumen
to gradual del dividendo con un plan de 
ampliaciones, total o parcialmente libera
das, durante los próximos años.
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IMfWDONABLE

HlUn tenemos perdón. Un partido que estaba prácti- 
B^J^camente ganado, se nos fue de las manos incom- 
preMiWfimente. Se nos fue porque Alonso falló un pé
nate^ Acisivo -¿a qué equipo le cae la breva de que le 
señalen un máximo castigo favorable fuera de casa?- y 
porqtíe Antich sufrió las consecuencias de una expul
sión absurda. Parece mentira que un futbolista -exce
lente profesional, eso sí- veteranísimo como es el yugos
lavo provoque que le saquen una tarjeta roja por despla
zar un balón. ¿No se acordó que ya estaba advertido con 
una amarilla? Y no hablemos de la sustitución de Bene- 
dé por Crespo. Lo dicho, no tenemos perdón. Ni tampo
co en esta ocasión, tuvimos suerte.

EL SOBRINO

LO mismo que cuando jugamos en Vigo, partido que 
también fue televisado en directo, empezamos 
bien, pero terminamos catastróficamente. ¿Por qué no fi

chamos a jugadores gitanos, esos que dicen que no quie
ren a sus hijos con buenos principios? Toda España lo 
vio. Actuábamos de maravilla, la victoria parecía pan 
comido, casi estábamos bailando a los valencianistas, pe
ro... al final zurriagazo. Un zurriagazo de tres goles que 
nos propinó el Valencia. Y menos mal que Irazusta - que 
dicho sea de paso tuvo una actuación sensacional- es 
sobrino de Pasieguito y a lo mejor el tío no quiso amar
garle más la tarde.

REGALO
cnmnii si jui

BELANCHE debutó con buen pie. Por lo que hizo 
él. No por lo que realizaron el resto de sus compa
ñeros. Que, en verdad, todos lucharon y dieron todo lo 

que tenían que dar. Pero se sintieron tan dadivosos que 
regalaron hasta los puntos.

COMO SIEMPRE

Alonso, "Pichi" Alonso, no había fallado todavía 
ningún penalty. El caso es que cuando más falta ha
cía va y estrella el balón en el poste. Ya no podrá seguir 

presumiendo de lo mismo, pues está visto que alguna vez 
fallan todos por muy goleador que sea. Lo malo es que 
ahí se dio la vuelta a la tortilla del partido. Ahí y en la ex
pulsión de Antich que estaba siendo, como casi siempre, 
un pilar fundamental en nuestras líneas de retaguardia. 
Alonso y Antich —por cosas bien distintas- decepciona
ron a la "parroquia" zaragocista. Otro, Amorrortu, 
—A,A,A, la triple A- inauguró el marcador y abrió las 
puertas a la esperanza. Lo malo es que,-al final, el Za
ragoza estuvo como siempre y por eso perdió. Si así 
se dejan ganar un partido que todos tuvimos ocasión 
de presenciar por la tele ¿qué ocurrirá cuando no los 
vemos?

FALLO

355 L ex rojiblanco de San Marnés Lasa, que empezó 
sISS jugando de extremo y luego, se pasó a la defensa, 
en Valencia, salió con el "dos" a la espalda pero actuó en 
la posición de "siete". Estuvo mal. Por lo visto se le ha ol
vidado jugar de punta. En sus botas tuvo un gol, una opor
tunidad de gol, casi tan clara como el penalty que desa
provechó Alonso.

ERDiO en Valencia el 
Zaragoza, cierto es, y 

además por tres a uno; pero 
la España deportiva, todos 
los que presenciaron este 
encuentro a través de la 
pequeña pantalla, pudieron 
darse cuenta, sin lugar a 
dudas, de que perdió de una 
manera injusta, de que 
perdió porque "en sus 
carnes" se cebó la desgracia, 
de que perdió, jugando con 
el corazón, de que sus 
h o m bres, todos sin 
excepción, murieron 
luchando en la noche 
dominguera, murieron con 
las botas puestas. El fallo de 
un penalty y la expulsión de 
Antich, ya en el último 
cuarto de hora de partido, 
propiciaron esta derrota 
injusta del Real Zaragoza. Y 
como el fútbol tiene estos 
caprichos, caprichos que 
desmoralizan hasta a los más 
enteros, no h queds más 
remedio al . Zaragoza que 
seguir luchando con la 
misma fé y confiar en que la 
suerte cambiará de rumbo. 
Así le esperamos.

LUCHAR SIN COMPLEJOS

Esto es lo* que hizo el 
Zaragoza frente al poderoso 
Valencia, luchan sin 
complejos, tomarle la 
medida a su encumbrado 
rival, olvidarse de las 
ausencias forzosas de Arrúa, 
Víctor y Juanjo, titulares 
indiscutibles en el conjunto
de “La 
inculcar 
valores,

Romareda", al 
en sus jóvenes
incluido

debutante Belanche, 
espíritu de superación 
que hicieron gala

el 
ese 
de 

los

Lasa en el minuto 20, como 
en aquella galopada de 
Antich apenas iniciado el 
encuentro, como en el gol 
de Amorrortu o la escapada 
de Alberto Benedé, que 
provocó el penalty fallado 
por Alonso. Aquí, en este 
fallo, y en la expulsión de 
Antich, con el empate a uno 
en el marcador, estuvo la 
clave de esta nueva e 
inmerecida derrota del Real 
Zaragoza.

para nosotros, se 
encontraron con un 
guardameta que lo paraba

hnedé a F 
I Diarte y ( 
En el centi 
hizo untodo, que mandaba en su ; 

zona con autoridad, que  
 blocaba certero y seguro®®®" Y 

bajo los palos, pero que I*® ® 
también sabía jugarse el 
físico en cada salida, con las 
manos o las piernas. Se

AUSENTES Y PRESENTES

I hubiera jugado Arrúa... y Víctor. Y Juanjo. Si no 
hubiesen expulsado a Antich. Pues seguramente se 

habría perdido igual, como ha venido ocurriendo en casi 
todos los desplazamientos de la Liga. Sólo Bilbao nos ha 
ido bien. Porque, en esta ocasión, cuando ya saboreába
mos el dulce de la naranja se nos volvió amargo. Entre los 
ausentes y los presentes. Y eso que los nuevos jóvenes va
lores, como el debutante Belanche o los ya un poquito 
más avezados Güerri y Benedé pasaron el examen con
aprovechamiento.

MEDIOS MlAlUTOS

Durante toda la tarde el comentarista de T.V.E., 
anunciaba las jugadas y los incidentes del partido 
contándolos por medios minutos. "A los ocho minutos 

y medio, a los trece minutos y medio, a los veinte minutos 
y medio, a los treinta y nueve minutos y medio..." Y así 
casi siempre. De verdad que llamaba la atención esa rara 
exactitud de los medios minutos, que no deja de ser una 
simple anécdota en el comentario de este partido que lo 
tuvo ganado el Zaragoza y que, al final, lo perdió lamenta
blemente. Somos el rigor de las desdichas futbolísticas.

José Luis ERCILLA

IRAZUSTA Y LOS 
DEMAS

hombres de Vujadín Boskov 
en el "Luis Casanova". Se 
marcó encima, como 
mandan los cánones, hasta 
el punto de forzar al 
Valencia a mostrarse 
incómodo, se controló la 
zona ancha del campo a 
base de juventud e ilusión 
desbordante, e incluso, 
aunque en contadas 
ocasiones, se buscó el portal 
de Manzanedo con evidente 
peligrosidad. Como en 
aquella oportunidad ciara de

Los delanteros 
valencianistas, aunque 
incómodos para encontrar el 
hueco que propia el remate 
certero, por culpa de ios 
mareajes a que se veían 
sometidos en la parcela del 
Real Zaragoza, poseen la 
suficiente calidad y 
categoría como para 
inquietar a cuaiquiér 
guardameta y resolver un 
partido en dos jugadas; pero 
en la noche del pasado 
domingo, afortunadamente

encontraron con Juan Luis 
Irazusta, todo un coloso 
ante las huestes 
Pasieguito, que es su tío, 
Supongo que el tío, a pesar 
de la rivalidad deportiva, 
felicitaría efusivamente a su i 
sobrino. Lo mereció, qué 
duda cabe.

AQUI, LOS DEMAS

' Pero resulta, aficionado 
aragonés, que además de 
Irazusta contó el Zaragoza 
con una defensa que por 
esta vez defendía de verdad, 
sobre todo mientras s® 
mantuvo a Benedé como 
lateral derecho Y ® 
yugoslavo Antich continuo 
en el campo. Magnificos'^ 
parecieron los mareajes o

D

quiñi
SIN Pl

JE

NO PUDO GANAR EL ARAGON
El domingo el Deporti
vo Aragón se vio sorpren
dido por el Salmantino, 
uno de los colistas, al que 
no pudo vencer en La 
Romareda. Fue un parti
do bastante soporífero, 
que finalizó con el resul- 
tado de empate a dos.

(Foto García Luna)
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'ÍÍÍ-2Í-ÍJ9 deportes

, Imusta se hace con el balón 
protegido por Benedé. Ambos 
tuvieron una formidable 
actuación

4 ' Ï

•^.<1

n El HOII
tros, se] 

n con uní 
le lo parabal 
idaba en su| 
oridad, quel 
o y seguro! 
i, pero que । 
I jugarse el | 
alida, con las 
piernas. Sel 

in Juan Luis] 
un coloso! 

uestes del 
! es su tío, 1 
I tío, a pesar! 
J deportiva, 1 
/ámente a su | 
lereció, qu^ j

bedé a Feiman, de Camus 
IDiarte y de India a Saura. 
En el centro del campo se 
hizo un derroche de 
Juventud batalladora, de 
teión y de fé, hasta el 
punto de que Kempes,

Bonhof y Soisona, más 
tarde Castellanos, >se las 
veían y se las deseaban para 
romper el cerco que 
imponían a su 'vera 
Jugadores como Oñaederra, 
Güerri y* el debutante

Belanche, enn un alarde de 
facultades, constancia y 
pundonor profesional. 
Delante quedaba el siempre
pel igroso Alonso, 
voluntarioso Amorrortu 
un Lasa que ha debido

el 
y 

de

olvidar sus épocas de 
excelente extremo, 
empeñado en copar zonas 
bastante más cómodas, 
como son las^'defensivas. En 
sus botas, en las botas de

MAS

, aficionado 1 
además de l 
el Zaragoza!

isa que
ía de verdad, | 
m ientras s® I 
inedé como I 
echo y I 
ch continuo I 
agníficos me I 
mareajes dé I

TÍKTIPO X 
DEPORTIVO

Tarantini firmó ayer un contrato para jugar 
en el equipo argentino Talleres de Córdoba.

El Birmingham City, equipo en el que ac
tualmente milita Tarantini, percibirá por el 
traspaso del defensa internacional la suma 
de 450.000 dólares, realizándose la incorpo
ración de Tarantini a su nuevo club al térmi
no de la temporada inglesa, el próximo mes 
de Junio.

Alberto Tarantini viajará en las próximas 
horas a Buenos Aires para ultimar detalles 
de su próximo definitivo traslada a la Argen
tina, tomando parte, además, con la selec
ción campeona del mundo en el encuentro 
que esta jugará contra Bulgaria.

El Birmingham City está ya condenado 
irremisiblemente a la Segunda División ingle
sa, sin que Tarantini hubiera encajado por 
completo en el equipo desde su adquisición 
a principios de la presente temporada.

Lasa, tuvo 
oportunidad 
clara en 
dominguera.

el Zaragoza -la 
de golear más 
esta noche 
Solo ante el

sorprendido Manzanedo, 
mandó a sus manos un 
balón rebotado.

UN VALENCIA 
APROVECHON

PAG.

QUINIELAS: JORNADA 
PLENOS MILLONARIOS

ATLETISMO: ELEUTERIO 
ANTON, CAMPEON NACIO
NAL DE MARATHON

N

EL CIERZO

WEBB WILLIAMS

PARA realizar un fichaje, en toiJos los deportes o 
especialidades que hoy se practican, es necesario 
atar muy bien todos los cabos. Y ésto es, precisamente, lo 

que suelen hacer los técnicos y directivos de Helios, para 
evitar lamentaciones posteriores. Ahora mismo se ha 
repescado a Webb Willians, al tejano Webb Willians, para 
reforzar su equipo de baloncesto, ascendido a la máxima 
categoría del basket nacional. Pero no lo repescan 
solamente porque sea eL máximo encestador de la 
categoría, por encima de los ases extranjeros, sino, 
también, fijándose en sus magníficas cualidades 
personales, espíritu de compañerismo y cariño a 
Zaragoza. De Willians se puede esperar lo mejor en todos 
los aspectos; bienvenido sea.

EL CELTA DE VICO

En los compases finales del torneo de Liga, éste y 
todos los años, pueden y deben esperarse sorpresas 
mayúsculas, como programadas y realizadas por las 

brujas. Hace un par de año, por ejemplo, el Real 
Zaragoza, que después descendió de categoría, ganó en 
Las Palmas por cuatro goles a uno, ante el asombro y la 
suspicacia de la afición futbolística española. Dicen las 
malas lenguas, yo recojo el rumor, que aquella 
sorprendente victoria, de la que fui testigo presencial, nos 
costó dos millones de pesetas. Ahora empata el Celta de 
Vigo, también en Las Palmas, y ya tenemos de nuevo el 
revoloteo del rumor insistente y suspicaz, que lleva en sus 
ondas cosas muy extrañas. De todas formas y para evitar 
contratiempos muy desagradables, todos debemos de 
estar prevenidos contra estos resultados "asombrosos" y 
contar con ellos.

EVANGELISTA -

Madrid, 24 (Efe).— Un total de 1.820 
columnas de 14 aciertos han aparecido al fi- 
ulizar el escrutinio de la jornada número 
^2 del Patronato de Apuestas Mutuas De
portivo Benéficas, que percibirán cada una 
‘“Pellas 76.235 pesetas.

13 hay 46.013, que cobrarán 3.015 
Pesetas cada una, mientras que los acertan- 
'es-de 12 se elevan a 452.581, que recibirán 

pesetas cada uno.
“-a recaudación ascendió a 756.801.690 

pesetas.

LOS GOLEADORES: KRANKL 
^ESTACA EN CABEZA

. IVIADrid, 24.— Después de la pasada 
de Liga, la tabla de los goleadores en 

finiera División de fútbol está asi':
KrankI, con los tres tantos que le hizo al 

I '““*1. figura, con 29 goles, a la cabeza de 
(?\niáximos goleadores de está categoría, 

“•ni, quien últimamente no encuentra 
contraria, está situado en segunda 

'•“Oh con 20 tantos.
Los máximos goleadores son :
•^fankl (Barcelona), con 29 goles, 
^“ini (Gijónt), 20.
Alonso (Real Zaragoza) y Santillana 

^’“•■'d), con 18 cada uno.
Rubén Cano (At. Madrid ), 17.
Morete (Las Palmas) y Satrústegui 

^‘““edad), 16.
y(Las Palmas), Dani (Ath. Bilbao) 
' •tempes (Valencia), 1?.
VIA (Barcelona), Kustudic (Hércules) 

•-opez Ufarte (R. Sociedad), con 1 1 goles.

AVILES, 24 (Efe).— Eleuterio Antón se 
proclamó campeón de España de maratón, 
al vencer el domingo por la mañana en la 
cuadragésima edición del campeonato de Es
paña de la especialidad, sobre la distancia 
habitual.

Los corredores debían dar dos vueltas a 
un circuito, con entrada y salida del estadio 
Román Puertas.

Participaron sesenta y un atletas. El pri
mer grupo quedó formado en el mismo es
tadio, con Antonio Romero y Eleuterio An
tón en cabeza, acompañados de José luis 
Ruiz, Peray, Barragán, Baños, Sánchez, 
Agustín Fernández y Manguan.

Estos corredores forzaron el ritmo y se 
distanciaron.

Al paso de la primera vuelta. Romero, 
Antón, José Luis Ruiz y Perau se distancia
ron, quedando posteriormente descolgados 
Perau y Ruiz de la cabeza. Antonio Rome
ro y Antón mantuvieron el mismo ritmo.

Al final Romero se distanció, pero a 
poca distancia de la meta se desvaneció, ven
ciendo Antón entre los aplausos de la multi
tud.

la 
po^

(R.

(R.

^MDaNZAS FUTBOLISTICAS
¿^largentino tarantini

^'RMINGHAíVI (Inglaterra), 24 (Efe).— 
®tensa internacional argentino Alberto

BALONCESTO; UN JUGADOR 
DEL CANON DE VENECIA, 
EN ESTADO DE COMA

BOLONIA (Italia), 24 (Efe).— Un juga
dor norteamericano de baloncesto que jueg:i 
en el Canón de Venecia, fue internado en es
tado de coma debido al trauma craneal que 
sufrió durante el partido que su equipo per
dió con el Scavolini Pesaro, por el campeo
nato liguero italiano de Primera División.

Se trata de Rick Darnell, pivot del equi
po veneciano, quien cayó durante una ac
ción del segundo tiempo, se golpeó violenta
mente en la cabeza contra la cancha y per
dió el conocimiento, que hasta ahora no ha 
recuperado.

Darnell fue rápidamente trasladado a Bo
lonia e internado en el Hospital Bellaria, 
donde se encuentra en la sala de Cuidados 
Intensivos, sin haberse aún recuperado.

Frente a este Zaragoza 
entero y luchador, muy 
entonado y sin complejos de 
ninguna especie, el Valencia 
to intentó todo y no le salió 
casi nada; pero en los 
minutos finales, en los 
quince minutos finales, 
demostró su experiencia y 
calidad, aprovechando al 
máximo la desgracia que se 
cebó sobre su rival aragonés. 
Con el uno a uno en el 
marcador falló un penalty 
Alonso, estrellando el 
esférico en el poste 
izquierdo del engañado 
Manzanedo y minutos más 
tarde, por alejar un balón 
varios metros, era expulsado 
Antich. Pues bien, sólo 
entonces, con el Zaragoza 
diezmado en sus efectivos y 
desmoralizado como 
consecuencia del fallo del 
penalty, pudo el Valencia 
marcar sus goles segundo y 
tercero, de Feiman y Saura, 
que le otorgaban una 
victoria tan larga en ventaja 
como inmerecida. Ellos, los 
valencianistas, saben de 
sobra que fue inmerecida. Y 
un detalle señor Boskov: 
Desde que sustituyó a 
Benedé por Lasa en la 
defensa vinieron los 
problemas serios para el 
marco de Irazusta. ¿Acaso 
no le dice nada este 
pequeño detalle? La 
derrota ya no tiene vuelta 
de hoja, pero seguro que 
luchando y jugando siempre 
como en el "Luis Casanova" 
nos salvamos por méritos
propios.

Gloria ARIAS 
(Fotos: Emilio Viña)

JRÈ LFREDO Evangelista, como ustedes ya saben, 
Jp^l^acaba de perder, lamentablemente, su título 

europeo de los grandes pesos, frente al italiano Lorenzo 
Zanón, a quien sus paisanos, cariñosamente, denominan 
"el abuelo". Después de la derrota de Alfredo 
Evangelista, Martín Berrocal asegura sin rodeos que el 
púgil uruguayo nacionalizado parecía un saco, que cada 
vez boxea peor, que mereció con creces la derrota. Y 
como Jos comentaristas especializados, tanto italianos 
como españoles, coinciden unánimemente en éste punto, 
añadiendo que Alfredo Evangelista tiene que entrenarse 
más y hablar mucho menos, viene a cuento el refrán 
popular; "Al que por su güsto duerme en el suelo, no hay 
que tenerle duelo". Y ustedes ya me entienden.

ELJAEN

El aficionado^ jienense, en sus tertulias a nivel de 
fútbol, comenta y repite que a sus directivos, 
ejecutivos y técnicos habría que colgarlos en la plaza 

mayor, por haber fallado un penalty de despacho la mat 
de claro. Ganan al Betis en el "Benito Villamarín" contra 
todo pronóstico, mediante un esfuerzo colectivo 
extraordinario y con merecimientos más que sobrados, 
hasta el punto dé que provocaron la caída del mister 
verdi-blanco, José Luis García Traid. Pero resulta que 
alinearon indebidamente al guardameta Espinosa, por 
cuyo motivo no vale el partido y tendrá que disputarse en 
terreno neutral, con la consiguiente ventaja para el Betis. 
El detalle puede provocar el descenso fulminante del 
Jaén, con todas sus consecuencias. Directivos, ejecutivos 
y técnicos jienenses merecen de todas todas "la horca 
deportiva", ya que semejante fallo no lo comete ni el que 
asó la manteca, y que nos perdone el que asó la manteca.

PABLO PORTA

Desde Alicante, desde la Magistratura de Trabajo de 
Alicante, acaban de propinar a Pablo Porta y a la 
Federación que con tanta ineptitud preside, tres obleas de 

mucho cuidado, capaces de poner KO a cualquiera con 
menos "espaldas" que él. Le dicen que la huelga de 
futbolistas fue legal; que, por lo tanto, no proceden de 
ninguna manera las sanciones impuestas a estos 
"trabajadores" del pelotón y, por si fuera poco, añaden 
que todos estos "asuntillos" laborales son materia para la 
Magistratura de Trabajo, nunca para la Federación 
Española de Fútbol. ¡Toma del frasco!

Enrique PEYRONA
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Fueron construidas por la 
Diputación Provincial

18 familias
«omiiianii viviealas

ZARAGOZA, 7 (ARAGON/exprès).- Dieciocho 
familias han ocupado otras tantas viviendas que fueron 
construidas por la Diputación Provincial de Zaragoza, anejas 
al nuevo Hogar Pignatelli, y que han permanecido cerradas, 
sin estrenar durante diez año^. Las dieciocho familias que 
ocuparon los dos bloques de viviendas, recibieron ayer la 
visita de los cinco nuevos diputados provinciales del Partido 
Socialista que prometieron interesarse por el futuro de los
ocupantes.

Según han manifestado 
los vecinos de Valdefierro 
que han ocupado las 
viviendas de la Diputación 
Provincial, lo han hecho por 
necesidad apremiante, 
porque las viviendas que 
habitaban hasta ahora no 
reunían las más mínimas 
condiciones de higiene y 
salubridad. Entre las

viviendas porque son 
inhabitables en las que han 
permanecido hasta ahora. 
Las colchonetas y la lana 
que ocupaban los pisos las 
han arrinconado en algunas 
habitaciones, rechazando la 
propuesta de quemarlas que 
algunos habían hecho.

Las viviendas se 
encuentran en perfectas

H Han puesto una cadena en la 
puerta y están dispuestas a 
abonar un alquiler modesto, 
pero no a abandonarlas

familias, la mayoría 
matrimonios jóvenes, hay 
muchos niños que ahora 
corretean por los piso que 
permanecían vacíos, algunas 
de cuyas habitaciones tienen 
colchonetas y lana 
expandidas por el suelo. La 
representante de los vecinos 
manifestó a los diputados 
del PSOE que tomarán 
posesión pasado mañana, 
jueves, que han ocupado las 
viviendas porque llevan diez 
años desocupadas, desde 
que se construyeron, 
mientras que ellos vivían en 
viviendas indignas.

DISPUESTOS A PAGAR

Los ocupantes han 
manifestado a ARA- 
GON/expres que no están 
dispuestos a marcharse de 
sus nuevas viviendas y que 
no se niegan a abonar un 
alquiler a la Diputación 
Provincial, modesto porque 
sus economías no les 
permiten otra cosa, pero 
que no abandonarán las

condiciones, según hemos 
podido comprobar, y se 
trata de pisos muy amplios, 
con cuartos trasteros en los 
bajos; No hay fluido 
eléctrico, pero sí hay agua 
en uno de los bloques, 
mientras que el otro tiene el 
agua cortada porque hay 
algunas tuberías rotas. 
Faltan algunos cristales y 
otros están rotos, pero los 
vecinos han procedido ya a 
limpiar los pisos y ahora los 
quieren desinfectar y 
desratizar, por el peligro que 
puede suponer la 
acumulación de lana. En la 
puerta han colocado una 
cadena y los vecinos se 
turnan en la portería para 
abrir a los que llegan.

Hasta el momento no 
han recibido las dieciocho 
familias ocupantes, cerca de 
ochenta vecinos, ninguna 
presión para abandonar las 
viviendas, y sí han recibido 
algunos apoyos, como el de 
la Asociación de Vécinos de 
Valdefierro y del 
Departamento de 
Urbanismo de la Diputación

Farmacias de servicio, día y noche

Avda. de Clavé (bloque 2), 29. Aznar Oiiván.
León XIII, 10. Alfonso Muniesa. -
Maestro Estremiana, 8. Trillo.
Santa Teresa, 49. España.
Vía Hispanidad (Urb. La Bombarda), bloque 24. 

Herrero.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 10
DE LA NOCHE, EXCEPTO EN 
EL PERIODO DE MEDIODIA

Avda. Cataluña, 118, Salanova.
Avda, de Goya, 23. Machín.
Avda. Madrid, 257. Gracia Puchol.
Avda. San José 61. Francés.
Don Jaime 1,37. Feliu.
Dr. Pérez Serrano (Prolg. Graus-ltalia), 6. Caba

llero.
Franco y López (Ciudad Jardín), 31. Loste.
María Guerrero (B. La Bozada), 8. Jiménez. 
Monasterio de Siresa (Las Fuentes!, 1 7. García G. 
Pignatelli (Esq. Ramón y Cajal), 30. Chóliz.
Záfiro (Paz-Torrero), 1. Ferrández.

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden so
licitarse en todas las farmacias o avisando directamen
te al teléfono 257253.

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

La Diputación General de Aragón 
pide que las viviendas se arrienden 
a ios que las ocupan

ZARAGOZA, 24 (ARAGON/exprès).- A última hora de esta mañana, el di
rector general de Urbanismo de la Diputación General de Aragón, Manuel Arnal 
Monreal, ha enviado a la Diputación Provincial el siguiente escrito:

General que ha enviado un 
oficio a la Diputación 
Provincial, organismo del 
que son propiedad las 
dieciocho viviendas que 
fueron construidas, en 
principio, para los 
profesores del centro 
Pignatelli y que hasta ahora 
han permanecido sin 
habitar.

ILMO. SR.:
Ruego a V.I., que sin entrar en las cues

tiones internas de la Corporación que V.l. 
preside, ante el problema en el que se en
cuentran las familias (jue han ocupado las 
viviendas situadas en el barrio de Valdefie- 
rro y que son propiedad de la Diputación 
Provincial, se proceda al alquiler de las mis
mas a un precio justo entre las familias que 
actualmente las habitan.

. Este Departamento no puede quedar in
diferente ante un problema tal, máxime 
cuando existe una Constitución que en su 
artículo 47 dice: “Todos los españoles tie
nen derecho a disfrutar de una vivienda 
digna y adecuada. Los poderes públicos 
promoverán las condiciones necesarias y es
tablecerán las normas pertinentes para ha
cer efectivo ese derecho”.

Asimismo el Estatuto de Cobemadores 
Civiles de orden 11.11.1958 establece en su 
art. 28.2 ; “El alquiler obligatorio de los que 
fuesen susceptibles de ser ocupados, instan
do en su caso, del Ministerio Fiscal el des
ahucio por causa de utilidad social”.

Por otra parte el texto refundido de 
24.12.1964 de la Ley de Arrendamientos 
Urbanos, en su disposición adicional 2.®, 
establece el alquiler obligatorio de aquellas 
viviendas que, susceptibles de ser ocupadas, 
no lo fueran por nadie.

Dios guarde a V.L mucho años

Zaragoza, 24 de abril de 1979

EL DIRECTOR GRAL. DE URBANISMO 
Manuel Arnal Monreal

En los balcones de las 18 viviendas, los vécinos explican las razones de la ocupación. (Foto García Luna)

Esta mañana 
a las ocho, en 
el Clínico y 
en la Ciudad 
Sanitaria Se inició la huelga
de la Seguridad Suciai

ZARAGOZA, 24 (ARAGON/exprès - 
por J. L. E. ),— Desde esta mañana a las 
ocho, los traba/adores de la Seguridad 
Social, están llevando a cabo su anuncia
da huelga que durará hasta las doce de la 
noche del viernes día 27. Se trata de un 
paro que afecta esencialmente a la Ciu
dad Sanitaria "José Antonio", al sanato
rio "San Jorge" y al Hospital Clínico 
Universitario". Por supuesto, en todos 
estos centros son atendidas las urgencias 
y también a los enfermos que estaban 
ingresados, en cambio lo que no se efec
túan son las consultas externas. Según

• Se mantiene la asistencia a los 
enfermos ingresados y las 
urgencias

noticias que hemos podido recoger esta 
mañana, son treinta o treinta y cinco los 
centros hospitalarios de la Seguridad 
Social que hoy han iniciado la huelga en 
toda España.

EN EL HOSPITAL CLINICO

Miembros del comité de ernpresa del 
Hospital Clínico Universitario, desean in
formar a la opinión pública que está 
huelga convocada por el susodicho co
mité y por las centrales sindicales de cla
se, cuenta con el apoyo de los trabajado
res, decretado por referéndum entre el 
personal no médico y que sus reivindica
ciones son la subida de un 16por ciento 
sobre la masa salarial bruta y la total in
tegración de los hospitales clínicos en 
el Instituto Nacional de Previsión. Tam
bién nos ban asegurado que en contra de 
lo que había difundido alguna agencia 
informativa, la huelga de! Clínico es le
gal, pues fue solicitada con ía antelación 
suficiente según los plazos que marca la 
vigente legislación en esta materia.

Se rumoreaba esta mañana que tam
bién los médicos de este centro iban a 
celebrar una asamblea para decidir si se 
sumaban o no al paro de los trabajadores 
no facultativos.

COMUNICADO DE 
LOS TRABAJADORES

Por otra parte los trabajadores de la 
Ciudad Sanitaria "José Antonio" tam
bién han elaborado un comunicado en 
el que^ entre otras cosas, afirman lo si
guiente:

"Esta huelga —la que se ha iniciado 
hoy— está convocada a escala estatal 
por las centrales sindicales CC. 00. y 
UGT y por la coordinadora del comité 
de empresa. Mantendremos la asistencia 
a los enfermos ingresados y a las urgen
cias. No se atenderán las consultas.

Los motivos son la descongelación 
de las plantillas de la Seguridad Social 
para crear los puestos de trabajo precisos 
para atender convenientemente a los ase
gurados. Una subida salarial del 16^ por 
ciento, que es lo que ha subido la vida 
(nos han aplicado el 8,26 por ciento por 
decreto). Un estatuto único democrática
mente elaborado, que nos reconozca el 
derecho a la negociación colectiva.

Pedimos la colaboración de tos usua
rios que estaban citados para consulta, 
para que no acudan estos días a la Ciu
dad Sanitaria, pues ya se les citará para 
otro día. Pedimos, finalmente, la solida
ridad de todos los trabajadores y de to
dos los usuarios en general".

ASAMBLEA EN LA
CIUDAD SANITARIA

En esta ocasión los trabajadores de la 
"Casa Grande" que están en paro no se 
reunen en asamblea permanente, pero si 
han celebrado una de nueve a once de 
esta mañana. Para primeras horas de esta 
tarde había prevista una nueva reunión 
y asimismo se ha convocado otra asam
blea para mañana a las nueve y media de 
la mañana.

Por lo demás,, a la hora de cerrar 
nuestra edición, la huelga se está desarro
llando sin incidentes, aunque con tos ló

gicos contratiempos para los pacientes, 
sobre todo para quienes han acudido de 
los pueblos sin saber que había huelga.

UNIFICAR LOS ESTATUTO_______ _

Otro miembro del comité de empresa 
de la Ciudad Sanitaria nos comentaba lo 
siguiente:

— Nuestro principal problema no es 
solo la subida salarial, si no que lo Qoe 
queremos es el tener derecho a la nego
ciación colectiva. Ahora nuestras subidas 
laborales son por decreto y nuestros es
tatutos además de desfasados ^n dito- 
rentes para las distintas categoríaspro'^' 
sionales de los trabajadores. Pretendernos 
que se unifiquen todos los estatutospo/^ 
que todos tengamos las mismas relacio
nes laborales. Y además que en el nuevo 
estatuto se nos reconozca, todos léf 
años, el derecho a negociar.

A este respecto hemos sabido quee 
mediados del próximo mes de mayo va 
a celebrarse una reunión conjunta 
las federaciones de Sanidad y los de l 
Administración Pública, pues 
ellos —los de la Administración— 
algunos parecidos problemas. 
unos son funcioanarios y otros, como I 
sanitarios, no. Se pretende llevar a ca 
estas jornadas antes de que se inicien e^ 
las Cortes los debates sobre los 
puestos generales del Estado. Aunó 
este, en realidad, es otro asunto. .

La noticia es que los d'os de 
Seguridad Social de nuestra 
como la mayoría de los de España, n 
iniciado una huelga que tendrá de du 
ción cuatro días consecutivos.

SGCB2021



El domingo, en Zaragoza
Terna de la novillada del domingo: Mario Triana, Fernando Ga

lindo y Paco Ojeda.

orejas y al cuarto novillo 
de “Castillejo" se le dio 
la vuelta al ruedo

El trM de ne
miletere

E
l domingo hubo 
liada en nuestra ।

» novi- 
plaza,

I
tina novillada que contaba 
con la promesa de Mario 
Triana, que la temporada 
pasada dio bastante que ha
blar en los medios taurinos, 
con Paco Ojeda, el que avala 
en principio el que sea apo
derado por la casa “Camará” 
y la incógnita de Fernando 
Galindo. Estos tres noville
ros se tenían que enfrentar 
a seis novillos de José Luis 
Cobaleda, de “Castillejo”, 
seis novillos casi todos ellos 
cárdenos, de desigual pre- 

; «ocia, peix) parecidas con- 
, diciones para la lidia. Algu- 
f oosmás broncotes que otros 
ton más o menos genio, pe
co siempre esperando que la 
enano de un torero les lleva- 
copor su sitio. Y en este me- 

= jester sólo se puede hablar 
? del diestro de Sanlúcar, Pa- 
? to Ojeda, y limitándonos a 
í P muleta puesto que con el 
j tapote anda flojo y maneja 

copy deficientemente la es- 
í peda.

Î Al cuarto novillo se le 
I dio la vuelta al ruedo pese a 
i Poe su juego no fue el de un 

‘Otentico y perfecto novillo 
"’»0, pero puede que como 
jíje^io al conjunto de la no- 
"Wda si se justificó tal ho- 
ccc^naje.

Mario Triana apuntó más 
5 J"* consiguió y en el noble 

Pastueño cuarto novillo
Jd premiado con la vuelta 
cciiedo. Tiene gusto y quie- 
dfacer las cosas bien, pero

I
?parece tener mucha con- 
’iza en sí mismo a la hora 

? aguantar las embestidas 
’djís novillos.

, á^aco Ojeda logró una 
faena en el segundo

, Ca tarde y la malogró con 
^dppada. Fue premiado con

’I ruedo. En el 
Lu a repetir su

I
,.” ciacer con la muleta y, 

■Nue no ejecutó la suerte
Prim ®Ips ri y concedieron 

orejas, premio qui-
Dhrf ®*’'*o para lo contem- 
(Jlj® en el ruedo, pero he- 
,5. ° tie lo que puede con- 
Iro ri ®’ foturo este dies- 
¿ Sanlúcar de Barrme-

^alindo fue el 
'a medalla de su 
rl® paseíllo y an- 

iurn -®5t:oncerta do e inse- 
01 ruedo del coso

L J^’iotelli. Nada destaca- 
P»isQ tercer novillo y dos
'on 5 ®' sexto que pudie-
í 5o inclusión en
Wor‘ justificada a
'Pqu ^rvirá al menos pa- 

01OZO de Talavera
IJcnn ’’^oy en serio sobre 
i«flüP*®.’’’®ooia de gastar las 
Ijj encia en ensayos inúti- i

de GARCIA LUNA) j

Paco Ojeda cortó dos

Paco Ojeda, un buen muletero que puede cua/ar en unbuen torero

Mario Triana, más figura e intenciones que realidades

Sigue la feria de Sevilla

H En Madrid se concedió la 
primera oreja de la temporadar

A vamos por la cuarta corrída de la feria de Sevilla y 
lo más destacable es lo que Santiago Martín “El Viti’’ 
les hizo a los toros de Núñez en la corrida del sábado. En 
ese festejo actuó con Curro Romero. El de Camas, al que al
gunos llaman “el capricho de Sevilla", volvió a sufrir las iras 

del respetable al final de sus dos faenas, pero, a la salida del 
cuarto y en el quite correspondiente, el también llamado 
“faraón" levantó a los espectadores de sus asientos al inter
pretar con sentimiento y gusto especial el lance fundamen
tal de la verónica. Sus partidarios tienen ya la justificación.

Santiago Martín “El Viti" 
hizo dos sensacionales fae
nas que no remató con el es
toque, por lo que el resulta
do final fué de dos vueltas al 
ruedo. Pero los que contem
plaron el espectáculo de San
tiago llevando a los toros 
embebidos en el flamear de 
las muletas escriben o ha
blan con entusiasmo de lo 
que vieron. Desde luego, na
die va a descubrir a estas al
turas a un torero como San
tiago Martín “El Viti”; pero 
bueno es que se mantenga 
en activo para que los que 
vienen detrás aprendan un 
poco lo que es el arte del to
reo.

El tercer espada fue Palo
mo Linares, que tuvo una 
discre actuación sin mos
trar ía . la que tenía hacu 
unos a^ j;. En su primer. , 
silencio ' el último, palm.

En la tercera corrida sedi- 
diaron toros de Juan Pedro 
Domecq. Rafael de Paula es
cuchó un aviso en su prime
ro y se silenció su labor en 
el cuarto. José Luis Galloso, 
palmas y vuelta al ruedo, y 
Emilio Muñoz, el jovenci'si- 
mo diestro sevillano, cortó 
una oreja en su primero y 
fue ovacionado en el sexto, 
en el que sufrió varios revol
cones.

Y en la cuarta corrida, 
celebrada ayer lunes, toros 
del Marqués de Albaserrada 
para lidia ordinaria y uno de 
Gerardo Ortega el rejonea
dor Luis De Valdenebro, 
que fue aplaudido.

Miguelín, abroncado en 
sus dos toros. Maeandro, 
o '’ción y palmas y A 
Alfonso Martín, pa' > si 
1er

MUCHAS OREJAS 
EN TAUSTE

El domingo hubo novilla
da en la villa de Tauste con 
reses de los Hermanos Farre. 
La rejoneadora Carmen Do
rado cortó dos orejas y ra
bo. Roberto Bermejo, dos 
orejas y ovación. Jesús Mar
een, dos orejas en cada uno 
de sus novillos.

LA PRIMERA OREJA 
EN MADRID  

elEn Las Ventas hubo
domingo novillada con cua
tro reses de “El Almendral” 
y dos de Lupi. José María 
Martín Marco, que antes se 
apodaba “El Salamanca”, 
fue aplaudido. Francisco 
Regajo “Gallito de Zafra”, 
que cortó una oreja a su pri
mer novillo —la primera ore
ja que se concede esta tem
porada en la Monumental de 
Madrid— y resultó cogido al 
re; ibir al quinto novillo. En 
la enfermería le apreciaron 
contusión en la nariz, con 
proba-'íle rotura de los hue
sos propios, herida en la bo

ca contusión torácica y con
moción cerebral. Su novillo 
fue despachado por Martín 
Marco. Juan José Bellido 
"Chocolate”, silencio 
aplausos.

y

FIESTA EN VALENCIA

En- el día de San Jorge 
los valencianos celebran la 
festividad de San Vicente 
Ferrer, lo que aprovecharon 
los de la capital levantina 
para organizar una corrida 
de toros con el aliciente de 
los rejoneadores Alvaro Do
mecq y Moura y la reapari
ción de Ricardo de Fabra 
después de su grave cogida 
en las Fallas, el bullidor Luis 
Francisco Espía y la repeti
ción del triunfador Manolo 
de Sales, que el día de su al
ternativa salió a hombros 
por la puerta grande del co
so de la calle Játiva.

Los dos caballeros rejo
neadores dieron sendas vuel
tas al ruedo al liquidara sus 
dos enemigos y, mientras 
que los dos valencianos Fa
bra y Sales eran ovaciona
dos, el alicantino Luis Fran
cisco Espía conseguía una 

oreja en cada uno de sus to
ros.
LOS MILLONES DE 
CURRO ROMERO

Algunos se hacen lenguas 
de que el “Faraón de Ca
mas” actúe cinco tardes en 
la feria de Sevilla después de 
que el año pasado hiciera el 
paseíllo en otras tantas y no 
cortara una sola oreja. Y, 
además, se asegura que co
bra dos millones y medio 
por tarde, lo que hace un to
tal de doce millones y me
dio por esos cinco festejos. 
Pero la realidad es que el 
empresario se lo paga y le 
ofrece ese número de carte
les con lo que hay que llegar 
a la conclusión de que a los 
veinte años de matador es 
Curro Romero el diestro 
que más contribuyentes lle
va a las taquillas y que mas 
entusiasmos despierta. Mas 
entusiasmos y más decep
ciones, pero nunca indife
rencia, que es lo que dedica 
el público sevillano a los'me- 
diocres. ¡Los grandes silen
cios de la plaza de la Real 
Maestranza de Sevilla!
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CINES DE ESTRENO

ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 16). Testigo silen
cioso. Elliot Gould. Chris- 

, topher Plummer, Susannah 
York.

CERVANTES. - 5-7,15 y 
10,30 (May. 16). 2.® sema
na: Una miyer descasada. 
Technicolor. Jill Clayburgh, 
Alan Bates.

COLISEO. - 6,15.y 9,45. (Ma
yores 18). 4.“ semana: El 
cazador. Un film de Michael 
Cimino, con Robert de Niro. 
¡Cinco «Oscar» 1979!

COSO. - 5-7-9-10,45 (May. 
18) . Clasificada »S». Histo
ria de «S». Eastmancolor. 
Alfredo Tanda, Sara Leza- 
na.

DON QUIJOTE. - 5-7-9- 
10,45 (May. 16). La maldi
ción de Damien. Technico
lor. William Holden, Lee 
Grant.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Todos públicos). 6.^ sema
na: Esa gente tan divertida. 
Una máquina de hacer reír.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45 
(May. 18). La violación de 
la señorita Julia. Eastman
color. Leonora Fáni, Luc 
Merenda.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45. (To
dos públicos). 3.^ semana: 
Spiderman 2, el hombre 
araña en acción. Nicholas 
Hammond.

GOYA. - 5-7-9 y 10,45. (Ma
yores 16). 3.^ semana: La 
cocina del infierno. Sylves
ter Stallone, Anne Archer. 

GRAN VIA. - 5-7,30 y 10 (To
dos públicos). — Superman, 
el film. Panavisión-Techni- 
color. Marlon Brando, Gene 
Hackman, Christopher Ree
ve.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). 3.^ semana: 
Quiero la cabeza dé Alfredo 
García. Un film'.de Sam Pec- 
kimpah.

MOLA. - 4,30-7,15-10,15. 
(Mayores 14 años). 2.^ se
mana: Muerte en el Nilo. 
Technicolor. Peter Ustinov, 
Jane Birkin.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: 11,30-5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). 2.® semana: 
La huelga. Un film de S. M. 
Eisenstein.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: 5 y 9. No hay mati
nales. (Mayores 18). 3.^ se
mana: Luis II de Baviera. 
Un film de Luchino Visconti, 
con Helmut Berger y Romy 
Schneider.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 3: 11,30-4,45-6,45- 
8,45 y 10,45. (Mayores 14). 
14.** semana: El cielo puede 
esperar, con Warren Beatty, 
Julie Christie y James Ma
son.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: 1 1,30'-5-7-9 y 
f0,45. (Mayores 18). 4.® se
mana: Interiores, de Woody 
Allen.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 3.® semana: Las depor
tadas de las «SS». Un film de 
Riño di Silvestro, con John 
Steiner y Lina.

PALAFOX. - 4,45-7,15-10,30 
(Todos públicos). 7.® sema
na: Superman, el film. 
Pana visión-Technicolor.

> Marlon Brando, Gene .Hack
man, Christopher Reeve.

PAX. - 5-7-9. (Todos públi
cos). 3.^ semana: El gato 
que vino del espacio. Tech
nicolor. Kan Garry, Sandi 
Ducan.

REX. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). 3.® semana: Jue- 
go con la muerte. 
Cinemascope-Technicolor. 
Bruce Lee, Gig Young.

RIALTO. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). 2.“ semana: 
Tiempo del ghetto. Un film 
de Frederich Rossif.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45 
(May. 18). Clasificada «S». 
— Emmanuelle blanca y 
negra. Technicolor. Marisa 
Longo, Rita Manna.

CINES DE REESTRENO 
ARLEQUIN. - 5-7-9-10,45. 

(Mayores 18). Clasificada 
«S». Madame Claude. Tech
nicolor. François Fabian, 
Murray Head.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). Clasi
ficada «S». Interior de un 
convento. Eastmancolor. Li
gia Branice, Howard Ross.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45 (Mayores 18). Homo 
eroticus. Eastmancolor. 
Lando Buzzanca, Rossana 
Podesta.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). El tesoro de los ti
burones. Cornel Wilde.

OLIVER. - Descanso sema
nal.

PARIS. - 4,45-6,45-9 y 11. 
(Mayores 18). 6.® semana: 
£1 expreso de medianoche. 
Technicolor. Brad Davis, 
Randy Quaid.

ROXY. - 4,45-7-9-11. (Mayo
res 18). Marcha triunfal. 
Eastmancolor. Franco Ne
ro, Moiu Miou.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Todos públicos). Choque de 
galaxias (Star Crash). Chris
topher Plummer, Caroline 
Munro.

VENECIA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Spermula. Dayle Had
don, Udo Kier.

Han sido publicadas

LAS MEMORIAS DE LA 
ABUELA "LILI" MARLENE
"Sin Hemingway 

cada año era 
más triste para mí

“James Stewar ■ 
hacía las escenas 
de amor como si 
llevara sólo un 
zapato y no en

contrase el otro’’

Marlene Dietrich, la 
estrella de la belleza suave 
y vulnerable, acaba de publicar 

SUS memorias que, como es de 
suponer, han armado un gran 
revuelo por cuanto en sus 
"confesiones de última hora", 
cuenta.

Alemana de nacimiento y de 
sangre, Marlene, la mujer de las 
mil pamTelas sobre cuyas piernas 
se sostuvo la cinematografía de 
su tiempo, es noticia a sus 
setenta y algunos años —la 
estrella no tiene edad—. Sus 
memorias van a dar mucho que 
hablar por cuanto en ellas se 
cuenta, aquella que hiciera 
popular, entre los soldados, su 
célebre "Lili Marlén", cantada 
por alemanes y aliados.

Pues bien, en su "Marlene 
Dietrich, mi vida" autobiografía 
publicada en Alemania 
Occidental, afirma que la 
mayoría de los actores con que 
trabajó no eran, ni mucho 
menos, "demasiado inteligentes" 
y que sufrió una gran decepción 
ai encontrarse con unos Estados 
Unidos autosatisfechos, al acabar 
la segunda guerra mundial.

A sus 74 años, Marlene

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará, 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta, A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

confiesa haberse enamorado a 
primera vista de Hemingway, 
aunque nunca tuvo con él un 
verdadero romance, ya que su 
amor surgió en una travesía 
marítima después de la guerra 
civil española. Pero su amor con 
él no fructificó porque nunca 
estuvieron juntos el tiempo 
suficiente. Refiriéndose a él, 
Marlene dice en sus memorias:

— El era mi Peñón de 
Gibraltar. El tiempo se 
desvanecía como el humo y cada 
año era más triste que el 
anterior, sin su presencia.

Y sobre sus tantas veces 
compañeros de reparto en las 
más famosas películas, apunta 
así:

— Los compañeros de reparto 
de mis películas de Hollywood 
no habían sido dotados por la 
madre naturaleza de unas 
inteligencias notables. Y no 
pretendo decir que no hubiera 
actores inteligentes, pero, 
desgraciadamente, los grandes 
actores nunca fueron 
compañeros míos en los 
repartos. James Stewar 
interpretaba las escenas de amor 
como si se hubiera puesto sólo 
un zapato y no encontrase el 
otro.

Pero alguien, naturalmente, 
tiene que hablar bien. Oigamos a 
"Lili" Marlene, en sus memorias.

— El único actor américano 
realmente grande con el que 
trabajé, fue Spencer Tracy. Sólo 
el hecho de trabajar con él fue 
para mí una gran experiencia.

Y sobre John Wayne, respira 
así el "Angel Azul".

— No lograba pronunciar sus 
frases y le ayudé tanto como 
pude. Me dijo que nunca leía 

libros. Y ya vemos, actualmente 
John Wayne es una de las más 
importantes personalidades de 
América. Y millonario. Llegó a 
lo más alto sin leer nada. Pero es 
un buen ejemplo a seguir.

También añade que los 
Premios Oscar fueron creados 
para promocionar algunos 
productos cinematográficos de 
importancia y no para reconocer 
el talento de intérpretes y 
directores. Tras de la Segunda 
Guerra Mundial adquirió la 
ciudadanía norteamericana y 
después de la entrada en la 
guerra de los Estados Unidos se 
unió a los demás actores de cine 
que fueron voluntarios a los 
frentes para ofrecer algunos 
espectáculos.

— Yo me sentía por entonces 
responsable de la guerra que 
Hitler empezó y quería 
contribuir a poner término a la 
misma. Entonces yo pensaba que 
todo el mundo sabía lo que 
significaban las bombas, la 
destrucción y la muerte, pero los 
pulcros ciudadanos de los 
Estados Unidos no sabían nada.

Sufrió mucho en i960, 
cuando volvió a Alemania 
Federal y fue recibida con 
amenazas y piquetes que 
solicitaban que -se marchase. 
Actualmente reside en París, tras 
retirarse del mundo del 
espectáculo en 1970 y ella lo 
cuenta así, para concluir con un 
broche de palabras hermosas, el 
libro de sus memorias:

- Estoy en París, mi ciudad 
soñada. Aquí una puede vivir 
tranquilamente en espera de que 
los ángeles acudan a llevarme-

M.A. BRUNET

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono 217052.

Si busca tranquihdad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono'291166.

C4Z7A TARDE.

CADA noche:.

STORK - CLUBPARSIFAL

DISCOTECA GALO

ASTORG'SCANCELA"EL PAPAGAYO'

GALLERY 2
GRAWER CLUB

SENECA1800
•BABIECA

IGUANA

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS.

y Jor- 
último 
Teléfo-

utSPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

Salla de fiestas. Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Telefo
no 21 48 56.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5. Teléfono 255127.

Esta tarde Manolo 
ge presentarán su 
disco. Sevilla, 6., 
no 379200.

Noche de sábado- Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos, fiesta joven. Te
léfono 255184:--

Los "46 R. J." en directo.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

Nueva dirección. Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
vísperas de fiesta, noche. Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 9o. Teléfono 225242.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.
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Opera : "María Estuardo
Los aficionados a la 

ópera tienen un buen 
"plato televisivo” en el 
programa de noche de 
hoy por el UHF, ya que 
se retransmitirá la puesta 
en escena de la obra ori
ginal de Gaetano Doni
zetti, basada en el poema 
de Schiller, “María Es
tuardo”, que tuvo lugar 
el pasado 31 de diciem
bre en el Gran Teatro del 
Liceo de Barcelona.

Donizetti es el autor 
de obras tan conocidas 
como “Lucía de Lam- 
mermoor”, “Don Pasqua
le", "La favorita” etc.,to
das ellas basadas en libre
tos históricos.

Teniendo como fuen
te la dramática vida de la 
desventurada reina, el ar
gumento se inicia cuando 
María Estuardo llega al 
Palacio de Westminster 
para vivir con Elizabeth, 
quien se ve obligada a fir
mar la ley de ejecución 
contra la Estuardo. Am
bas se han enamorado del 
tiuque de Leicester, por 
le que Elisabeth tratará

de que él asista a la eje
cución.

cóme dato curioso es 
de señalar que Montse
rrat Caballé representó 
esta ópera diez años des
pués del. haber sido re
puesta en el Liceo. Así 
pues encabeza el reparto 
la Caballé, que hará de 
“María Estuardo’’; Blan
ca Berini 
Elizabeth 
Leicester’

será “la reina 
; el “duque de

es
Giménez;, y

Eduardo 
Mauricio

Mazzari interpreta a
“lord Cecil’’. Intervienen 
también Enric Serra y 
Cecilia Fondevila.

El director de orques
ta es Armando Gatto y la 
dirección de escena a car
go de Giusseppe de To
masi. La realización para 
TVE es obra de José Luis 
Mendizábai.

Un buen espectáculo, 
como decíamos, para los 
amantes de la ópera y en 
especial para los admira
dores de la maravillosa 
Montserrat Caballé que 
ofreció una gran actua
ción en esta obra.

espectáculos.
Hoy y mañana

HOLMES Y YO-YO EN PLENA "/NVESTICACfON"

ti

HHK
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El programa de tarde 
de hoy se inicia con el es
pacio “musiculturizante- 
infantil” “El mundo de la 
la música”; seguido 
“Holmes y Yo-Yo” con 
el telefilm “Pato senta
do”. Holmes y Yo-Yo de
ben de prestar declara
ción contra un mafioso; 
pero Yo-Yo no puede 
declarar ya que es un ro
bot y Holmes pretende 
evadirse de toda respon
sabilidad por miedo al 
mafioso y a sus represa
lias.

Ya en el programa de 
noche: “Programa infor
mativo” dará paso a “Te
lediario ” y al reportaje 
correspondiente a la eta
pa de la Vuelta Ciclista 
a España.

“Telecomedia” con el 
ciclo “Que usted lo mate 
bien” presentará “Las ce
nizas” Protagonizada por 
Ismael Merlo, Rafael 
Alonso y Maná Silva, la 
comedia nos presenta a 
dos hombres maduros, 
dueños de un inmueble, 
donde poseen un negocio 
de cereña, que recibe 
una tentadora oferta por 
parte del banco quien les 
exige entregar la finca li
bre de inquilinos. Consi
guen librarse de todos 
excepto de una viuda un 
tanto ligera de cascos, 
que se divierte en un casi
no.

Se completa la emi
sión con la serie “Vaca
ciones en el mar” que

presentará el telefilm 
“Los ojos del amor”. Dos 
jóvenes ciegos que se co
nocieron en la escuela es
pecializada se encuentran 
de nuevo en el “Princtí- 
sa”. El joven ha consegui
do recuperar la vista; pe
ro no asóla chica...

Por el UHF el progra
ma ofrece una variación, 
ya que además de los ha
bituales “Polideportivo ” 
y “Redacción de noche” 
se ofrecerá inmediata
mente después la ópera 
“Maná Estuardo”, de la 
que hacemos un comen
tario en otro apartado 
de esta sección de hoy. 
La programación se cerra
rá con “Tribuna econó
mica” y otro de sus te
mas monográficos, siem-
pre dentro de la informa
ción ecoíiómica,
y monetaria.

En cuanto al 
ma de sobremesa

laboral

pro gra
de ma

ñana, no hay ningún cam- 
, bio con respecto a lo ha

bitual de ese día. Se em
pieza con “Regional si
multáneo” y “Gente 
hoy”, para seguir con la 
primera edición de “Te
lediarlo”; “Hora 15”; y 
“Vivir cada diá” con 
otro espacio dedicado a 
reflejar la situación de 
una España que parece 
lejana; pero que es real 
y a la que la mayoría 
de nosotros intentamos 
dar la espalda.
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Vivir para oir

Bueno pues si contamos las veces que, según las revistas del 
"corazón sensacionalista", se han muerto el "Starsky y Hutch", 
o el "Baretta” o hasta el Iñigo, necesitaríamos más de cien pági
nas para tratar de enumerarlas. Ahora le ha tocado al "Starsky" 
Que según parece se dejó una cocina encendida y un paño en
cima. Vamos, que estuvo a punto de provocar un incencio si su 
amiga Elizabeth no se hubiera percatado. Total que todos tan 
felices y en las revistas : "Starsky a punto de morir".

No murió nadie; pero sí que hubo incendio de verdad en el 
Teatro Avenida de Buenos Aires, que está alquilado por la com
pañía de Nati Mistral y Alberto Glosas durante cuatro años. La 
anécdota está que en que se produjo la tragedia dos días antes de 
Que se estrenara "El diluvio que viene". Si hubiera venido el di
luvio dos días antes, lo que son las cosas, no habría habido incen- 
'fio, ¿verdad?

Pocos incendios podrá soportar el Luis Aguilé, porque un tan- 
fu "quemao" si que está. No obstante el hombre sigue gozando 

una gran moral y tras finalizar'sus actuales "giras de fuga y ol- 
*ido" por Bolivia y Argentina, piensa volver a presentar su espec
táculo en España. Ya saben, tomen precauciones...cuando Aguilé 
vuelva...

Una pareja que se hicieron populares como dúo de presenta- 
■foras en un espacio de Mano Antolín son ahora dos mujeres 
Espléndidas que gustan de escandalizar a los puritanos con sus 
tfeclaraciones. La primera Yvonne Sentis que dice que no es una 
tfcvoradora de hombres y que tampoco es partidaria de eso de 
Que "lo qué se han de comer los gusanos...", ya que va toda re- 
''uelta y dice: "No yo no me voy a morir". Pues se morirá, como 
Lola Martínez, que es la otra dama en cuestión y que ha llegado a 
formarse como cantante. La responde a l^pregunta ¿por qué en
tran en TVE todos los que no saben?" Pues eso, guapa, se lo de
jaríamos preguntar a otros que están por encima de ti y que son 

que lo deben de saber. 0 a lo peor no lo saben y por eso están 
®hí. La cosa está ahora en no saber.

Otra dama, de alto rango, ha asombrado a todos los flemáti
cos observadores de las grandes familias del mundo. Se trata de 
'e intimidable Margaret Truddeau, ex-esposa del "premir" ca
nadiense, que va a publicar sus declaraciones, entre las que se

encuentran algunas tan escandalosas como en las^que afirma: 
"Durante mi matrimonio me drogué varias veces y viví en pro
miscuidad". ¡Vaya con la señora! Menos mal que según dicen 
lo único que le importa es la verdad. Algo es algo.

Otra señora, ésta española, y que ha sido protagonista de la 
foto de la semana, por sorprendente, por envidias provocadas y 
porque ella es así, es Sara Montiel. Que hablaban mucho del plás
tico de sus pechos y en una actuación se le lanzó un espontáneo 
a darle un beso. Sara se dejó querer, a la vez que tocar, por un 
segundo que comprobó la veracidad de los abritutos de Sara Vi
vir para oír.
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SARA MONT/EL SE DEJA QUERER... Y TOCAR

GESTORIA OJIiMAGA - AUTO ESCUELA
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SUCURSAL EN EJEA DE LOS CABALLEROS: 
Mediavilla, 5 - Teléfono 541284

ASESORIA FISCAL; Tenencia y disfrute de automóviles. 
Declaración Renta:Trabajo Personal.I.T.E., etc.

GESTORIA: Matriculación, Transferencias,
» Pasaportes, Escrituras, Gas-oil, etc.

AUTO-ESCUELA: Métodos modernos.
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los chismes
DE LA SEMAñfA

MADRID, 24.-

Luis Marco, secreUrio general técnico del Minis- ? 
terio de Industria y Energía: - j

“Desde fuera de España nos ven mejor que no- : 
sotros mismos nos vemos. Nuestra mano de obra 1 
es considerada seria y barata. La reforma fiscal no - 
es para asustar a nadie”.

Y añade: “El capital extranjero, además, no 
está entrando en gran cantidad”.

Entonces uño se pregunta: ¿Cómo es que el í 
país no marcha?

---------
BILLETE PARA 
LA TRILATERAL

J.V. COlCHtRO -it

MADRID, 24

La catástrofe que en el uso pacífico 
de la energía nuclear ha estado a punto 
de producirse en el accidente del reac
tor de Harrisburg y provocar la muerte 
y la contaminación de más de un cuar
to de millón de personas, pudo haber 
ocurrido en el único accidente registra
do en el rnundo con el uso de la ener
gía atómica para fines bélicos: cuando 
en 1968 un B-52 cayó sobre nuestra 
costa de Palomares y “perdió” cuatro 
bombas H. Ahora, tras el “asunto” 
de Harrisburg, en USA acaba de “en
sayarse” una nueva tragedia como la 
de Palomares, en la que -a diferencia 
de lo que milagrosamente ocurrió en
tonces en España— la onda radioctiva 
habría alcanzado mayores dimensio
nes.

OBLIGADA INFORMACION

Sobre los resultados de este ensa
yo de tragedia nuclear “a la Paloma
res”, iniciado el miércoles en el desier
to de Nevada, USA deberá informar 
ampliamente a España —que estuvo a 
punto de ser víctima de la contamina
ción de sus bombas de hidrógeno - y a 
todos los estados extranjeros en los

•
 Diariamente sobrevuelan suelo 

español grandes bombarderos 
del mando estratégico, con 
cargas atómicas

que Washington tiene almacenados ar
tefactos atómicos militares. Aunque 
España tenga varios reactores, del tipo 
del de Harrisburg, lo ciesto es que, du
rante décadas, el mayor riesgo de con
taminación nuclear, a la que ha estado 
expuesta la población española se ha 
debido a la hipoteca de la “nucleariza- 
ción” de las bases militares norteame
ricanas y al uso de nuestro espacio 
aéreo por los bombaderos del mando 
estrategéco, que pasaban a diario, la
miendo el cielo de España y reposta
ban en el aire de aviones nodriza sali
dos de Zaragoza o Torrejón.

UN SEGUNDO PALOMARES

Este “Harrisburg bélico” o “se
gundo Palomares”, que militarmente 
se ha llamado “Broken Arrow”; (Fle
cha Rota), ha tenido, lugar en una zo
na d,el desierto de Nevada —donde 
USA celebró sus primeros experimen
tos atómicos ya en 1944, antes de lan
zar la bomba sobre Hiroshima— duran
te esta semana —aun se están elaboran
do resultados— A 160 kilómetros de 
Las Vegas la ciudad del juego, (el gari
to más grande del mundo), se simuló 
el miércoles que un avión con bombas 
atómicas a bordo se estrellaba contra el 
suelo—. Washington recibió noticia del

Esta mañana —

accidente desde la base de Ellis e in
mediatamente salieron para el lugar del 
accidente 500 expertos militares y civi
les. Encontraron —pues previamente se 
había arrojado, de verdad, un avión 
contra el suelo del desierto— los restos 
del aparato y seis maniqüis, (muñecos 
tamaño de hombres), que representa
ban a la tripulación parecida, para que 
el supuesto fuera lo mas realista posi
ble. Se había rociado el lugar de una 
mínima dosis, (la diezmillonésima par
te de un gramo), de radio 223. Se tra
taba de “simular“ radiactividad, pero 
de manera exenta de cualquier peligro, 
pues el radio líquido en esas ínfimas 
cantidades es imposible que pase al 
aire.

PRECIO DEL ENSAYO

Este ensayo de accidente atómico 
bélico —que hasta ahora solo se ha pro
ducido una vez en la historia del mun
do, en Palomares—, ha costado al con
tribuyente norteamericano el equiva
lente de 115 millones de pesetas. Lo 
venian preparando minuciosamente 
durante largo tiempo —no ha sido con
secuencia del susto de Harrisburg, sino 
del de Palomares— los Ministerios de 
Defensa, (el Pentágono), y de Energía, 
de Washington.

las jimias lanzan ntrn
maaiia al linannI COMO CONSECUENCIA DE 

LOS DISPAROS DESDE LAS 
CAÑONERAS ISRAELIES.

HAN MUERTO SEIS PERSONAS

Uno de los españoles miembros de la Comisión 
Trilateral, que estos dtas se encuentra reunida en 
Japón, en la que se ha presentado por primera vez 
un informe>de los españoles, me decta:

“A Tokyo van quienes han podido tener tiempo 
para realizar el viaje y dinero para el billete”.

Pregunta: Jaime Carvajal, Antonio Pedral, Clau
dio Boada, Luis Marta Ansón, etc., ¿no teman dine
ro para el b Ule te ?

LA MADUREZ

Comentario a nivel empresarial: “Jaime Carvajal 
es un hombre muy joven para la Presidencia del 
Instituto de Estudios Económicos”.

¿Qué se entenderá por madurez en este país?

"MINISTERITOS

Tras la división de algunos Ministerios en “Mi- 
nistentos”, Adolfo Suárez calificaja operación co
mo de “nueva estructura, nueva eficacia”.

La frase podrid ser el “slogan ” de UCD para 
dentro de cuatro años.

UN VETO

• Cena en un restaurante madrileño de cinco te
nedores, con los “trece” de la fama, es decir, les 
españoles de la Comisión Trilateral, para aunar cñ- 
terios de cara a lo que Carlos Ferrer Salat tenía 
que decir en Tokyo estos días. En la reunión se 
decidió no aprobar ninguna nota informativa para 
los medios de comunicación sobre el tema.

Tampoco se pudo celebrar, porque fue vetado 
por algunos de esos “trece de la fama”, un desayu
no de trabajo con media docena de periodistas 
en la mañana del pasado jueves, antes de que los 
seis elegidos partiesen para Tokyo.

¿Quién puso el veto?

DE LABRANZAS

Lamo de Espinosa: “Los agricultores tienen que 
labrarse su porvenir”.

El chiste fue de Tip y Coll en la presentación 
del Seat “Ritmo”, hace cuatro dtds.

EL FRAGA DE LA 
IZQUIERDA

BEIRUT, 24 (Efe).-Seis 
personas, incluida una mu
jer, perdieron la vida cuando 
cañoneras israelíes volvieron 
esta mañana a bombardear 
el litoral libanés entre Sidón 
(40 kilómetros al sur de 
Beirut) y Tiro (a 40 kiló
metros al sur de Sidón), in
forman corresponsales des
de la zona del conflicto.

El bombardeo que co
menzó a las 6,00 de la 
mañana (hora local) y se 
prolongó durante media ho
ra, se centró sobre todo en 
las regiones de Adiun y 
Mafrak al Nsar. Los pales
tinos y sus aliados libaneses 
respondieron al fuego.

Las cañoneras israelíes, 
terminado el ataque, conti-

núan patrullando la zona 
costera entre Sidón y Tiro, 
mientras aviones israelíes 
realizan vuelos de reconoci
miento sobre Tiro y alrede
dores.

Por otro lado, y siempre 
según las mismas fuentes pe
riodísticas, la artillería de 
las milicias conservadoras, 
cristianas continuaron esta 
madrugada el bombardeo 
contra la ciudad de Naba- 
tieh.

También las posiciones 
de los soldados noruegos de 
las fuerzas de pacificación 
de las Naciones Unidas en 
los alrededores de la ciudad 
meridional de Ebel es Saqi 
fueron blanco de los dispa-

El ataque israelí de esta

mañana es el tercero llevado 
a cabo por cañoneras en ios 
tr«s últimos días en represa
lia por el atentado palestino 
contra el balneario de Naha- 
riva, que costó la vida a cua
tro israelíes y dos guerrille- 
ros palestinos.

Por otro lado, según in
forman fuentes periodísticas 
de la zona controlada por 
las milicias cristianas, el co
mandante Saad Haddad, di
rigió anoche un ultimatum 
a los habitantes de la locali
dad de Al Mansuri, situada 
entre Nakura y Tiro, conmi
nándoles a unirse inmediata-
mente al “Estado 
no libre".

del Líba-

Por su parte, el primer
ministro libanés, Selim al
Hoss, ha anunriado hoy que

su Gobierno ha hecho un 
llamamiento ai Consejo de 
Seguridad de las Naciones 
Unidas para que se reúna 
esta noche y examine la 
grave situación por la que 
atraviesa actualmente su 
país.

La Organización para la 
Liberación de Palestina 
(OLP), por boca de su re
presentante ante las Nacio
nes Unidas, presente el pasa
do lunes ya una queja ante 
el secretario general, Kurt 
Waldheim, denunciando "la 
agresión criminal perpetrada 
por la Marina sionista contra 
los campamentos de refugia
dos de Mahr el Bared y Al 
Bass” informa hoy la agen
cia de noticias palestina 
“Wafa”.

José Luis Sampedro, economista, catedrático, 
escritor, profesor de la Escuela Diplomática: “Ta- 
mames es el Fraga de la izquierda”.

La frase es definidora. Hay que puntualizar que 
se refería a su actividad permanente, a su constan
te batallar. Por lo demás, cualquier parecido con la 
realidad “es pura coincidencia^’, como en las peh' 
culas.

APERTURA

José Luis Leal se ha decidido a hablar a los tn 
formadores económicos sobre el tema de la 
cialidad. Es posible que para el Departamento se 
haya abierto una nueva etapa de apertura informa 
tiva deseable para el pats.

No se ha confirmado sii Abril Martorell ha dea 
dido estar presentero no, “en la fiesta".

Juan MOLíNA
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